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Enquanto instituições financeiras anteciparam-
se a novas altas na Selic — atualmente de 5,25% ao
ano — e aumentaram a taxa média dos financia-
mentos para 7,25% anuais, a Caixa promete anun-

ciar, nesta quinta-feira, uma diminuição nos en-
cargos. Como a CEF é responsável por 70% de to-
do o crédito para compra da casa própria no país,
especialistas acreditam que o movimento in-

fluenciará a concorrência e contribuirá para man-
ter o mercado aquecido. “Os outros bancos deve-
rão se ajustar”, aposta Eduardo Aroeira, presiden-
te da Associação de Empresas do Mercado Imobi-

liário (Ademi-DF). Ontem, o governo anunciou
mudanças para tentar turbinar o programa habi-
tacional Casa Verde e Amarela. O alvo são famí-
lias que ganham até R$ 2 mil por mês.PÁGINA 7

LUTO
CovidespalhoutristezapeloDF

Amanda (foto) perdeu uma tia

para a doença. Elisângela tinha 43

anos e morava em Ceilândia, uma

das cidades com mais registros de

casos. Especialistas avaliam a

distribuição geográfica, a idade e o

tipo de comorbidade das vítimas.

PÁGINA 13

Ed Alves/CB/D.A Press Carlos Vieira/CB/D.A Press

Ocientista
dosjoelhos

Brasília perdeu ontem um dos
seus médicos mais queridos.

Com mais de 40 anos de
trabalho no Hospital de Base e
atuaçãonamedicinaesportiva,

Flory Machado morreu aos
77 anos, vítima de câncer.

PPÁÁGGIINNAA 1166

Marcelo Cortes/FlamengoArquivo Pessoal

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

CAPITAL S/A, PÁGINA 16

DF vai brigar por
trechodeferrovia

Empresários cobram a expansão,
para Brasília, do sistema de

Integração Centro-Oeste, que
começa a ser construído.

Entre as estreias do cinema,
o astro Clint Eastwood, 91 anos,

dirige e atua no faroeste
Crymacho: o caminho para

a redenção. PÁGINA 20

Showdevitalidade

Warner Bros/Divulgação

VACINA

JOVENS
FAZEM
AFESTA
Início da imunização de adolescentes
de 14 e 15 anos foimarcado por alta
procura emuita animação nos postos.
Cibele,AnaCarolina, Sabrina e
Juliane foramàUBS 3 doGuará para
receber a Pfizer.“Naminha família,
todomundo se vacinou; por isso, estou
feliz”, festejou Ana.O governador
Ibaneis Rocha afirmou,ontem,que a
ampliação para novas faixas etárias,
antecipação e reforço dependemde
novas remessas de vacinas.PÁGINA 13

Guedesfazpedido
“desesperado”aoSTF
sobreprecatórios

O presidente da Corte, Luiz Fux, ironizou a solicitação.
“Paulo Guedes é tão amigo que coloca no meu colo um

filho que não é meu”, disse. Ao apelar ao Supremo, o
ministro busca solução para dívidas judiciais, de forma a
abrir espaço no Orçamento de 2022 para turbinar o Bolsa
Família, crucial para o governo em ano eleitoral. PÁGINA 5

AoCB.Poder, o diretor do Detran, Zélio Maia, explicou
os motivos e as vantagens de empresas nas vistorias.

O processo foi suspenso pela Justiça, que aguarda
informações do órgão. Zélio diz que a medida visa acabar
com a atuação dos chamados “despachantes”. PÁGINA 14

ARGENTINA
Renúnciaemmassa
abrecrise inédita

Ministros leais a Cristina

Kirchner entregam os

cargos e enfraquecem

o presidente Alberto

Fernández.PÁGINA 9

PANDEMIA
CPI ligaMarconny
àfamíliaBolsonaro

Protegido por habeas

corpus, empresário evita

expor supostas relações

com filho 04 e ex-mulher

do presidente.PÁGINA 4

Distritais aprovamprojeto que reduz
alíquota do ICMS sobre combustíveis

PÁGINA 15

Batalhapela terceirização

Restam4
candidatos

As semifinais da Copa do Brasil, competição
mais rentável do país, estão definidas. Com
dois gols de Pedro, o Flamengo confirmou o
duelo com o Athletico-PR. O Fortaleza terá
pela frente o Atlético-MG. Correio mostra o
que você pode esperar dos duelos. PÁGINA 19
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» TAINÁ ANDRADE
» FABIO GRECCHI

A
CPI da Covid colocou o
empresário Marconny
AlbernazFaria,quepres-
tou depoimento ontem,

bem perto de Jair Bolsonaro, ao
expor suas relações com perso-
nagens do seu círculomais próxi-
mo. Ele negou ser lobista, mas fi-
cou claramente desconfortável
ao ser indagado sobre o relacio-
namento que tem com Karina
Kufa, advogada do presidente da
República; com Jair Renan, o fi-
lho 04; e sua mãe, Ana Cristina
Valle—que será chamada apres-
tar depoimento ao colegiado. A
desconfiança dos senadores é de
queMarconny atue como articu-
lador de um grupo de pessoas
próximas a Bolsonaro que prati-
cam tráfico de influência em vá-
rios setores do governo federal.
Além disso, a CPI quer saber

quem é o senador, citado por
Marconny em uma de suas con-
versas, que “destravaria” a com-
pra de testes rápidos para a de-
tecção da covid-19 peloMinisté-
rio da Saúde— negociação que
foi cancelada e que tornou a Pre-
cisaMedicamentos alvo da Ope-
ração FalsoNegativo, que apurou
fraude em vendas desses equipa-
mentos superfaturados e de bai-
xa qualidade. O empresário disse
que não se lembrava quem era o
parlamentar, nem se era homem
oumulher. Por isso, a senadora
Leila Barros (Cidadania-DF) pe-
diu que a Polícia Legislativa le-
vantasse o registro de todas as
entradas de Marconny na Casa,
quando se poderá saber o gabi-
nete do senador visitadopor ele.
“Você é um caso claro que pa-

rece,masnão é.Temuma relação
extremamente próxima na classe
política, tem contato, uma em-
presa que faz trativas políticas,
conversa coma área empresarial,
com vários políticos, tem cita-

ções de vários senadores.Você fa-
la claramente que tem atuação
junto a algunspolíticos,mas você
fala categoricamente que não é
lobista”, ironizou a senadora Eli-
zianeGarcia (Cidadania-MA).

Atuação vaga

Dizendo vagamente que sua
atividade profissional era de
“assessoramento técnico-políti-
co”, que faz “análise de estudos
de viabilidade política”, Mar-
conny escudou-se todo o tem-
po no habeas corpus obtido no
SupremoTribunal Federal (STF)

— que permitiu que
se calasse para evitar
a autoincriminação.
Mas os senadores es-
tavam com todas as
conexões de Mar-
conny mapeadas,
pois receberam do
Ministério Público
Federal do Pará uma
série de conversas
encontradas no ce-
lular dele, apreendido na Ope-
ração Parasita.
Foipormeiodessa açãodaPo-

lícia Federal e da Controladoria-
Geral daUnião (CGU)que sedes-

cobriu a influência
deMarconny, que in-
dicou o diretor do
Instituto Evandro
Chagas (IEC), emBe-
lém, vinculado à Se-
cretaria deVigilância
em Saúde do minis-
tério. Aqui veio à tona
o relacionamentode-
le com Karina Kufa,
que teria feito a pon-

te para que a indicação chegasse
a Bolsonaro. A advogada deporia
hoje, mas foi transferida para da-
ta a ser definida— no seu lugar,
será ouvido o diretor-executivo

da empresa Prevent Sênior, acu-
sada de obrigarmédicos a aplica-
rem o“tratamento precoce” con-
tra a covid-19.
Karina também teria atuado

junto ao Gabinete de Segurança
Institucional (GSI), a pedido de
Marconny, para a indicação de
LeonardoCardosoaopostodede-
fensor público daUnião. Dames-
ma forma, o empresário teria feito
contato com Ana CristinaValle
paraque reforçasseonomepara a
vaga—ela acionou o atualminis-
trodoTribunaldeContasdaUnião
(TCU) JorgeOliveira. O esforço foi
em vão, pois Bolsonaro escolheu
DanielMacedoparaocargo.
O contato com Ana Cristina e

o filhodela tambémfoimotivode
indagações pelos senadores. No
caso do filho 04 do presidente, li-
mitou-se a dizer que “ele queria
criar uma empresa de influencer
e eu sóapresentei paraumcolega
tributarista que poderia auxiliar
na abertura da empresa”. Porém,
o relacionamentoentre elespare-
ce ser mais profundo, pois Mar-
conny festejou seuaniversáriono
camarote de Jair Renan, no Está-
dioManéGarrincha—conforme
expôs o senador AlessandroViei-
ra (Cidadania-SE).
“A relação próxima (de Mar-

conny) com a ex-esposa do se-
nhor Jair Bolsonaro deve ser am-
plamente esclarecida, com vistas
a examinar potencial atuação ilí-
cita de ambos no contexto da
pandemia”, disse Alessandro.
Por contadoepisódiono Insti-

tuto Evandro Chagas, oministro
da CGU,Wagner Rosário, será
convocado para depor, conforme
afirmou o presidente da comis-
são, Omar Aziz (PSD-AM). O
anúncio foi feito após o senador
descobrir que a controladoria
participou da operação que
apreendeuocelulardeMarconny
—que, ao final da sessão, passou
da condição de testemunha para
a de investigado.

Empresário seprotegeemhabeas corpusparanãoexpôr relações comaadvogadaKarinaKufa, comAnaCristinaValle, ex-mulherdo
presidente, e o filhodeles, JairRenan.Alémdisso, se cala sobrequemseria o senadorque “destravaria” negóciode interessedaPrecisa

A
ideologia é sempre uma repre-
sentação parcial e distorcida da
realidade. Por essa razão, quan-
do preside as ações de governo e

políticas públicas, turva a perspectiva
de que os problemas são de ordem ob-
jetiva e existem fora damente do gover-
nante. Como o governo constrói sua
narrativa a partir de fake news, a come-
çar pelo presidente Jair Bolsonaro, o re-
sultado é devastador — ainda que uma
parcela da população mobilizada por
mentiras e ideias errôneas responsabi-
lize a oposição, que passa a ser tratada
como inimiga da nação.
Nas mais diversas áreas, as entregas

do governo Bolsonaro deveriam ocorrer
neste terceiro ano demandato, mas não
é o que está acontecendo. A falta de foco
e objetividade na condução do governo
agora cobra o preço. O prejuízo seria
muito maior, porém, se algumas áreas
nãomantivessem os programas inicia-
dos pelos governos anteriores, como na
infraestrutura. E se a conjuntura interna-
cional não fosse favorável ao agronegó-

cio, embora o alto custo dos alimentos
seja a outra face dessamoeda, principal-
mente para osmais pobres.
O peso das ideias reacionárias e con-

servadoras é facilmente identificado no
fracasso das políticas públicas. Não
apenas na saúde, onde o negacionismo
de Bolsonaro entrará para a história,
com um saldo de aproximadamente
600mil mortos por covid-19. Na educa-
ção e na cultura, o desastre também é
grande. Omesmo ocorre até na econo-
mia. Os resultados negativos obtidos
pelo ministro Paulo Guedes são indis-
farçáveis — sua retórica ultraliberal é
uma constante fuga para a frente.
Segundo relatório anual da Confe-

rência da ONU para Comércio e De-
senvolvimento (UNCTAD), divulgado
ontem, em Genebra, a economia bra-
sileira crescerá apenas 1,8% do Produ-
to Interno Bruto (PIB) no próximo
ano, o que pode ser fatal para a reelei-
ção de Bolsonaro. Estamos ficando
mais para trás na corrida do desenvol-
vimento: Índia crescerá 6,7%; China,

5,7%; Indonésia, 4,9%; Turquia, 3,6%;
França, 3,4%; Arábia Saudita, 3,3%;
Alemanha, 3,2%; Itália, 3% EUA, 3%;
Argentina, 2,9%; Canadá, 2,9%; Méxi-
co: 2,8%; Coreia do Sul, 2,8%; Austrá-
lia, 2,8%; Rússia, 2,3%; Japão, 2,1%; e
Reino Unido, 2,1%.
O PIB da América Latina e Caribe

deve crescer 5,5% neste ano. A estima-
tiva de que Brasil cresça 5,3% em 2021,
com as projeções acima, representa
mais um voo de galinha. Boa parte das
dificuldades econômicas previstas pa-
ra o próximo ano deve ser creditada à
instabilidade política e à insegurança
jurídica, criadas artificialmente por
Bolsonaro. A crise institucional é uma
cortina de fumaça que só gera mais
apatia dos agentes econômicos. O am-
biente de negócios no Brasil não é fa-
vorável a grandes investimentos antes

das eleições de 2022. Esse diagnóstico
é quase unânime entre os investidores.

Realidade

Bolsonaro pressiona a equipe econô-
mica no sentido de adotar medidas po-
pulistas para fomentar a atividade eco-
nômicae reduzir aperdade renda.Maso
cobertor é curto. Somente neste ano já
foram gastos R$ 77 bilhões comAuxílio e
Benefício Emergencial. A Petrobras não
tem como subsidiar os preços dos com-
bustíveis. O apagão no setor elétrico é
iminente, agravado por uma política ta-
rifária equivocada, em que se deixou de
fazer os ajustes necessários enquanto
havia tempo. Alémdisso, sofremos gran-
de pressão cambial, que decorre de nos-
sa posição na economia global, de gran-
des produtores de commodities de mi-

nério e agrícolas.Mesmoassim, a taxade
câmbio está acima do que seria normal.
Além disso, somente no ano passado, os
investimentos estrangeiros sofreram
uma reduçãode 62%.
Paulo Guedes é um fracasso, mas seu

desempenhonãopode ser dissociadode
Bolsonaro. Entretanto, a conspiraçãopa-
ra transformar oministro da Economia
em bode expiatório da crise está de ven-
to em popa no governo. Ele é umultrali-
beral convicto, mas descobriu que a rea-
lidade objetiva émais forte do que qual-
quer ideologia. Esse termo foi criado pe-
lo iluminista Antoine Destutt de Tracy,
no final do séculoXIX, coma intençãode
mapear a origem e desenvolvimento de
todas as ideias embases científicas.
Para alguns, ideologia é um conjunto

de ideias e de valores que tem como fun-
ção orientar comportamentos políticos e
coletivos. Para outros, uma falsa cons-
ciência das relações de domínio entre as
classes.Assimcomoosocialismodefende
a extinção das desigualdades coma cren-
ça de que as políticas de Estado são sufi-
cientes para isso, o liberalismo sublima o
livremercado e o Estadomínimo como
soluções para os problemas dodesenvol-
vimento, em quaisquer circunstâncias.
Entretanto, amudança da realidade so-
cial e econômicanãoé tão simples.

O custo da ideologia

Nasentrelinhas
por Luiz Carlos Azedo
luizazedo.df@dabr.com.br

“Bolsonaropressionaaequipe econômicano
sentidodeadotarmedidaspopulistas para
fomentaraatividade econômica e reduzir a
perdade renda.Maso cobertor é curto”

Marconnynãoseapresentoucomolobista.Disse seralguémque faz “análisedeestudosdeviabilidadepolítica”

Rolos de Marconny
perto dos Bolsonaro

Lista de
crimes
Coordenado pelo ex-ministro

da Justiça, Miguel Reale Jr., um
grupo de juristas entregou, on-
tem, à CPI da Covid um parecer
no qual lista crimes cometidos
pelo presidente Jair Bolsonaro
durante a condução da pande-
mia. Entre eles, estão crimes de
responsabilidade— contra a ad-
ministração pública, contra a
saúde pública, contra a paz pú-
blica e contra a humanidade—,
advocacia administrativa, pre-
varicação, charlatanismo e cor-
rupção passiva.
O grupo afirmanodocumento

que o“presidente prejudicou e re-
tardou o acesso à saúde pública
que é constitucional” e que esses
são “elementos suficientes para
um pedido de impeachment”. O
relator da CPI, Renan Calheiros
(MDB-AL), indicou que o conteú-
dodoparecer faráparte do relató-
rio final, previsto para ser finaliza-
do entre os dias 23 e 24 de setem-
bro. A intenção é que as evidên-
cias pressionem o presidente da
Câmara dos Deputados, Arthur
Lira (PP-AL), a abrir o impeach-
ment contraBolsonaro.
Em reunião online organizada

nogabinetedeRenanparaesclare-
cer as dúvidas sobre o parecer, foi
sinalizadaa intençãodedenunciar
o presidente da República aoTri-
bunal Penal Internacional (TPI),
emHaia,naHolanda.Ovice-presi-
dente da CPI, Randolfe Rodrigues
(Rede-AP), perguntou aos juristas
quais seriam os caminhos para a
comissãoexecutar aação.
SegundoHelena Regina Lobo,

umadas juristasqueelaboraramo
parecer, há três opções: a denún-
cia pode ser feita peloEstado, pelo
conselho de segurança e a última
seriaporpessoasougrupos. (TA)

Pedro França/Agência Senado
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Mendonça segue esperando
» RAPHAEL FELICE

M
ais de dois meses se
passaram desde a
aposentadoria domi-
nistro Marco Aurélio

de Mello, mas ainda não há pre-
visão de quando o jurista André
Mendonça, indicado do presi-
dente Jair Bolsonaro para a ca-
deira no Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), será sabatinado. Na
sessão de ontemdaComissão de
Constituição e Justiça (CCJ), se-
nadores governistas e de oposi-
ção cobraram do presidente do
colegiado, Davi Alcolumbre
(DEM-AP), o agendamento da
ida do ex-ministro da Justiça e
Segurança Pública para ser in-
quirido pelos parlamentares.

Alcolumbre, porém, per-
manece sem dar uma previsão
de data, o que irritou vários
colegas de Casa. Preocupado
com possíveis empates nas
votações do Supremo Tribu-
nal Federal (STF), o senador
Álvaro Dias (Podemos-PR)
afirmou que a avaliação de
Mendonça deve ser pautada.
“Não podemos ser responsa-
bilizados por situações de im-
passe no Supremo, com em-
pate em 5 a 5. É evidente que é
um dever constitucional do
Senado a sabatina e a delibe-
ração em plenário. Os que são
contrários, votem contraria-
mente, mas a gaveta não é o
melhor lugar”. A posição de
Álvaro Dias foi endossada por

senadores governistas, como
Esperidião Amin (PP-SC) e So-
raya Thronicke (PSL-MS).
Outro que cobrou do presi-

dente da CCJ uma data para a
sabatina foi Alessandro Vieira
(Cidadania-SE). O líder do Ci-
dadania apresentou questão de
ordem exigindo de Alcolumbre
uma justificativa formal para o
fato de a sabatina ainda não ter
sido pautada. “Quais são as ra-
zões republicanas para o maior
retardo da história na sabatina
de indicados? Não cabe ao Se-
nado interferir na indicação,
negociar nomes para indicação.
Quais são os elementos que vos-
sa excelência se nega a fazer o
agendamento da sabatina”,
questionou.

Tranquilidade
Apesar da irritação dos sena-

dores, até agora Bolsonaro não
deixou transparecer quaquer in-
dignação com o episódio. Em
evento na última terça-feira, no
Palácio do Planalto, o presidente
esteve comAlcolumbre e chegou
a dizer que estava com “sauda-
des” do ex-presidente do Sena-
do, que teve uma atuação pró-
Palácio do Planalto, algo bem
distante da postura adotada pelo
atual comandante da Casa, Ro-
drigo Pacheco (DEM-MG).
Para o cientista político e espe-

cialista empsicologia política, An-
dréRosa, ademoradeAlcolumbre
ainda não ter definido a data da
sabatina de Mendonça seria a

grande possibilidade de o indica-
dopor Bolsonaro ser rejeitadope-
los senadores que compõem a
CCJ. E a insistência de parlamen-
tares deoposição seria um indica-
tivo disso — e justamente num
momento em que o Palácio do
Planalto vem colhendo seguidas
derrotas no Senado, como a rejei-
ção do impeachment doministro
LuísRobertoBarroso,doSTF,ape-
dido do presidente, e a devolução
daMP que pretendia dificultar a
remoção de conteúdos falsos e
desinformativosda internet.
“O Alcolumbre tem medo de

pautar uma sabatina e aconte-
cer algo inédito. Não me recor-
do de um indicado que tenha
caído numa votação tão sim-
ples”, salientou.

PODER / Alcolumbre resisteemconvocar sabatinadoex-ministrodaJustiçaparavaganoSTF.Temorderejeiçãopodeser razãodademora

Quase uma greve por verbas
A definição de uma agenda comumentre Senado e Câmara dos Deputados não vai resolver o

problema do governo, ou seja, acelerar a pauta das reformas. A insatisfação está no baixo clero,
que já fez as contas e descobriu que cada aliadodo governo recebeu algo em tornodeR$ 10milhões
em emendas extras e foram liberadosmais de R$ 5 bilhões. Ou seja, uns levarammais do que
outros. O final do ano está chegando e o estresse daqueles ávidos pelas emendas também.
Em tempo: o presidente da Câmara, Arthur Lira (PP-AL), chegou a dizer a alguns deputados

que não adiantava colocar as propostas do governo empauta, porque o Senado não estava
interessado em levar adiante os textos da Câmara. Porém, diante da turma que deseja ser
contemplada com as emendas de RP9, a aposta de um grupo expressivo de parlamentares é que o
problema é a falta dessasmesmas emendas.

BRASÍLIA-DF
por Denise Rothenburg » deniserothenburg.df@dabr.com.br

Suplicy emQGbolsonarista/ Pelo
seu sonho em ver o projeto de renda
mínima implantado no Brasil, o ex-
senador e atual vereador paulistano
Eduardo Suplicy deixa de lado a
ideologia. Junto com o deputado Paulo
Teixeira (PT-SP) e representantes da
Rede Brasileira de Renda Básica, ele
esteve com oministro da Cidadania,
João Roma. Oministro, atencioso,
abriu o diálogo com o grupo sobre o
novo Auxílio Brasil.

Nem vem/ O deputado Hildo Rocha
(MDB-MA) apresentou projeto que
fixa em 30 dias o prazo para que a
Presidência da Câmara decida o que
fará com pedidos de impeachment.
Só tem um probleminha: Arthur Lira
não colocará esse texto em pauta
nem por decreto.

TebetnoCB.Poder/A senadora
SimoneTebet (MDB-MS, foto) é a
entrevistada de hoje, às 13h20, TV
Brasília e redes sociais doCorreio
Braziliense.

Olha só/O carro 0027 do Senado, de
uso do senadorMecias de Jesus
(Republicanos-RR), foi flagrado por um
leitor doCorreio estacionado em vaga
de portadores de necessidades
especiais. A coluna entrou em contato
como gabinete do senador, que ficou
de responder e, até o fechamento desta
edição a resposta não chegou.

Amortecedor quebrado
A convocação de Ana Cristina

Valle, ex-mulher do presidente Jair
Bolsonaro emãe de Jair Renan, foi,
para os bolsonaristas raiz, um
indício de que oministro da Casa
Civil, Ciro Nogueira, vende gato por
lebre. Ele havia dito para o
presidente que amissão da CPI da
Covid estava cumprida.

Aconfusão da vez
Daqui para frente, cada vezmais

se verá uma queda de braço entre
os senadores da CPI. Um grupo
encabeçado pelo senador
AlessandroVieira (Cidadania-SE)
quer levar adiante o trabalho. Outro,
mais ligado ao governo, prefere
encerrar omais rápido possível e vai
cobrar do relator, Renan Calheiros
(MDB-AL), a promessa de
apresentar o relatório até o final da
próxima semana.

Diagnóstico dos
experientes
Na abertura do seminário “Um

Novo Rumo para o Brasil”, os três
ex-presidentes—Michel Temer,
FernandoHenrique Cardoso e José
Sarney, nesta ordem—afastaram a
hipótese de ruptura institucional no
país. “A situação é de relativa
tranquilidade, apesar de tudo”, disse
FHC, ao passo queTemer e Sarney
lembraramque a tradição do Brasil
é de soluções pacíficas.

Termômetromilitar
Mediador do debate, o ex-

ministro daDefesa Nelson Jobim foi
enfático ao dizer que osmilitares
não querem entrar nessa de ruptura
e/ou crise institucional.

C
U
R
T
ID
A
S

Em seminário realizado ontem, os
ex-presidentes Michel Temer, Fernando
Henrique Cardoso e José Sarney
defenderam o diálogo como o melhor
caminho para a preservação da
democracia. Durante o evento, Temer
—mentor da “Declaração à Nação”, na
qual o presidente Jair Bolsonaro
recuou das ameaças que fez ao
Supremo Tribunal Federal (STF)
durante os atos do 7 de Setembro—
afirmou que, na vida pública, “só não
recua quem é ditador”. Já FHC disse
não acreditar que, um dia, Bolsonaro
venha a ter uma postura de respeito à
Constituição. “Não dá para negar o fato
de que o presidente tem arroubos que
não são condizentes com o futuro
democrático. Cabe a nós reavivar a
necessidade de estarmos juntos em
defesa da liberdade e da democracia”,
disse. Sarney ressaltou a importância
de o Brasil manter a tradição de ser um
país que preza pela paz e pela
conciliação. “Algumas vezes não
chegamos a ser tão pacíficos, mas, na
realidade, foi esse o desejo que nós
sempre tivemos”.

Ex-presidentes:
diálogoéasaída

Marcos Oliveira/Agência Senado - 12/1/21

Alcolumbrevemsendocobradopor
seusparesdeoposiçãoegovernistas

Ed Alves/CB/D.A Press - 1/2/21

Câmara aprova quarentena
eleitoral para policial e juiz
» AUGUSTO FERNANDES

Oplenário daCâmara dosDe-
putadosincluiunotextodoprojeto
de lei quepropõeumnovoCódigo
Eleitoral a exigênciadequemagis-
trados oumembros doMinistério
Público, guardasmunicipais, poli-
ciaismilitares, federais, rodoviários
federais,civiseintegrantesdasFor-
ças Armadas cumpramumperío-
do de quarentena para que pos-
samconcorreremeleições.
Aproposta é deque esses pro-

fissionais se afastem dos cargos
quatro anos antes das eleições
para ter o direito de disputar car-
gos eletivos. A mudança foi adi-
cionada ao projeto de lei na noi-
te de ontem, quando os deputa-
dos votaramdestaques— suges-
tões demudança— ao texto-ba-
se da proposta.

O texto ainda precisa do aval
do Senado para entrar em vigor.
Se também for aprovada pelos se-
nadores, a norma será aplicada
somente a partir de 2026. Até lá,
continuará valendo o afastamen-
topela regrageral, em2deabrildo
anoeleitoral.
Houveumdesgaste entredepu-

tados e o presidente da Casa, Ar-
thurLira (PP-AL). Ele foipressiona-
do por parlamentares contrários
ao exameda emenda, pois, segun-
do eles, a Câmara estaria votando
um assunto já tratado anterior-
mente. Entretanto, o presidente da
Casanãoseopôsàvotação,poren-
tender que o novo texto não coin-
cidia com a redação de destaque
rejeitadonasemanapassada.Avo-
tação foi apertada,mas a emenda
teve a aprovação de 273 deputa-
dos.Outros 211 foramcontra.

OdeputadoMarcel vanHattem
(Novo-RS) disse esperar "queoSe-
nadofaçaadevidacorreção"aoque
ele entende como violação regi-
mental."Comveemência,nósrepu-
diamosoqueaconteceuaquinesta
noite. Somoscontrários aessaqua-
rentena que foi aprovadapor uma
margemestreitadevotos",disse.
Os deputados que votaram a

favor da quarentena destacaram
que esse período de afastamento
énecessárioparaevitarqueapolí-
tica interfira no trabalho de cada
um dos profissionais atingidos
pelamedida. “Nós queremos pre-
servar funções essenciais, como
são as funções doMinistério Pú-
blico, as funções damagistratura,
as funçõesde forçasde segurança,
que exigemumadedicação plena
à sua atividade”, destacouOrlan-
doSilva (PCdoB-SP).

Informe Publicitário
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Guedes cobra ajuda de Fux

PODER / Em“umpedidodesesperadodesocorro”,ministrodaEconomiatentadestravarsoluçãoparaosprecatórioscompresidentedo
STFeabrirespaçonoOrçamentopara turbinaroBolsaFamília,queBolsonaropretendepôrnavitrinepara tentarareeleição
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» LUANAPATRIOLINO

N
a busca por uma solu-
ção para o impasse dos
precatórios, que vão
ocupar o espaço fiscal

para a ampliação do Bolsa Fa-
mília no Orçamento de 2022, o
ministro da Economia, Paulo
Guedes, pediu ajuda ao presi-
dente do Supremo Tribunal Fe-
deral (STF), Luiz Fux. Oministro
ironizou a solicitação.
“PauloGuedes é tão amigoque

coloca nomeu colo um filho que
nãoémeu”, respondeue, emnova

ironia, disse que oministro é uma
“fábricade ideias”.
Apesar do tom bem-humora-

do, Guedes deixou clara a preocu-
pação do governo. “É só umpedi-
dodesesperadodesocorro,de for-
ma alguma é depositar um filho
oua responsabilidadenoseucolo.
É só que, quando a gente está de-
sesperado, corre pedindo a prote-
ção aos presidentes dos Poderes,
na plena confiança do amor ao
Brasil de todos eles, capacidade
intelectual epolítica”, respondeu.
Num evento on-line que os

reuniu, realizado ontem, Guedes

ressaltou que o governo segue
apostandona resolução via Legis-
lativo, onde há uma Proposta de
Emenda àConstituição (PEC) em
tramitação, epelo Judiciário—so-
lução que ficou congelada por
conta da crise institucional entre
os Poderes, provocada pelos ata-
quesde JairBolsonaroaoSTF.
Antesdosataquesdopresiden-

te da República, Fux avaliava a
possibilidade de criação de um
subteto para os precatórios por
meiodeuma resoluçãodoConse-
lho Nacional de Justiça (CNJ).
Mas,depoisdadivulgaçãoda“De-

claração àNação”, quandoBolso-
naro recuou das ameaças aosmi-
nistrosdoSTFepediuaharmonia
entreosPoderes,Guedesvemten-
tando resgatar o acordo como Ju-
diciário sobre o pagamento dos
precatórios—que é a requisição
depagamentos dedívidas emque
a Fazenda Pública foi condenada
depoisdeprocesso judicial.

Farpas

Fux aproveitou para alfinetar
Guedes ao afirmar que o diálogo
institucionaldependedeumpres-

suposto: democracia é inegociá-
vel. “Toda a evolução e diálogo
institucional dependem de um
pressuposto, que éumademocra-
cia inegociável, respeito à demo-
cracia de forma intransigente”,
considerou.
A elevação dos gastos com tais

débitos virouumproblemapara o
governo federal, com reflexos so-
breoOrçamentopara2022.Ades-
pesa, que neste ano foi de R$ 54,7
bilhões, vai subir para quaseR$ 90
bilhões, tirando espaço fiscal para
outras ações, como a ampliação
doBolsaFamília—umapretensão

deBolsonaro visandopavimentar
sua reeleição,noanoquevem.
Emnota, aOrdemdosAdvoga-

dos doBrasil (OAB) semanifestou
a favor de PEC para retirar preca-
tórios do teto de gastos. “Essa so-
lução é juridicamente correta e
fiscalmente responsável.APECdo
vice-presidente da Câmara res-
peita o teto de gastos e, ao contrá-
rio de outros caminhos aventa-
dos, não culminará com ajuiza-
mentodeaçõesquestionandosua
validade” disse EduardoGouvêa,
presidente daComissão de Preca-
tóriosdaOABNacional.

Para oministro, respeito à democracia é premissa da busca de soluções

Rosa reafirma
fé democrática
Antes do início da sessão de

julgamentos no SupremoTribu-
nal Federal (STF), a ministra Ro-
sa Weber, vice-presidente da
Corte, disse ontem, quando foi
celebrado o Dia da Democracia,
que é preciso “reafirmar a nossa
fé no regime democrático” dian-
te dos “mares revoltos em que
temos navegado”. A declaração
vem após a escalada de investi-
das do presidente Jair Bolsonaro
contra o STF chegar ao ápice no
feriado do 7 de Setembro, reavi-
vando a crise entre Executivo e
Judiciário a despeito da tentativa
de recuo do Planalto.
Em seu discurso, a ministra

também disse que a democracia
depende do diálogo e da “obser-
vância incondicional da supre-
macia da ordem jurídica”. No fe-
riado, discursando em cima de
umcarrodesomnaavenidaPau-
lista, em São Paulo, Bolsonaro
chegou a ameaçar descumprir
decisões judiciais do ministro
Alexandre de Moraes, relator de
uma série de investigações que

atingem o presidente e seus
apoiadores.
“Em uma república democrá-

tica, a Constituição e as leis a to-
dos irmanam,nivelame igualam,
como observou João Barbalho,
eminente ministro desta Supre-
maCorte”, afirmouRosa.
A vice-presidente do Supre-

mo também disse que a “convi-
vência de opostos” é a “essên-
cia” do regime democrático e
pregou a defesa dos direitos hu-
manos contra “quaisquer forma
de opressão, intolerância e dis-
criminação”.
“Democracia é também exer-

cício constante de diálogo e de
tolerância, demútua compreen-
são das diferenças, de sopesa-
mento pacífico de ideias distin-
tas, atémesmo antagônicas, sem
que a vontade da maioria, cuja
legitimidade não se contesta,
busque suprimir ou abafar a opi-
nião dos grupos minoritários,
muito menos tolher ou compro-
meter-lhes os direitos constitu-
cionalmente assegurados”, disse.

STF/Divulgação

OTribunal Superior Eleitoral
(TSE) investigará se os atos anti-
democráticos de 7 de Setembro
foram financiados por empresá-
rios e políticos. A decisão é do
corregedor-geral da Justiça Elei-
toral, Luís Felipe Salomão, que
incluiu na investigação sobre o
presidente Jair Bolsonaro que
corre na Corte sobre os ataques
às urnas eletrônicas. O objetivo é
apurar se houve pagamento de
transporte e de diárias de partici-
pantes, além de campanha elei-
toral antecipada.
Após o ataque do presidente

às instituições democráticas nos
eventos governistas do último fe-
riado, 11 partidos protocolaram
uma requisição noTSE cobrando
que Bolsonaro prestasse esclare-
cimentos e apresentasse provas
sobre as acusações de supostas
fraudes na eleição de 2018—que
ele afirma ter vencido ainda no
primeiro turno. O documento foi

enviado a Salomão e assinaram o
pedido PT, Solidariedade, MDB,
PDT, PSDB, PSol, Rede, Cidada-
nia, PV, PSTUePCdoB.
O ponto de partida do pedido

de investigação foi um vídeo que
circulou nas redes sociais que
mostram umhomemdistribuin-
do cédulas de R$ 100, dentro de
um ônibus de turismo, para pes-
soas que teriam participado das
manifestações pró-Bolsonaro.
Em certomomento, um dos pas-
sageiros diz: “Olha isso, cara, eu
achei que era brincadeira. Uma
camiseta para cada um, mais o
ônibus e mais R$ 100 para ali-
mentação.Deus abençoe!”
O inquérito no TSE sobre as

urnas eletrônicas foi aberto para
que Bolsonaro e seus seguidores
possam apresentar provas que
comprovem a vulnerabilidade do
sistema eletrônico de votação—
que acusam, também, de não ser
auditável. (LP)

TSE investigará
protestos do dia 7
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Criticada, Capes renova conselho
EDUCAÇÃO

Aplicações da Pfizer
terão intervalo menor

» GABRIELA BERNARDES*

EnquantooMinistériodaSaú-
de anuncia o início da aplicação
de doses de reforço, ao menos
seis estados seguem comproble-
mas por falta do imunizante da
AstraZeneca para a segunda dose
contra a covid-19.
Em São Paulo, a Secretaria de

Saúde começou, na segunda-fei-
ra, a fazer a chamada intercam-
bialidade—a combinação de va-
cinas diferentes— para comple-
tar o esquema vacinal da popula-
ção que esperava por doses da

AstraZeneca.Ousode vacinas di-
ferentes é autorizado peloMinis-
tério da Saúde.
Só na capital paulista, de acor-

do com a prefeitura, 340mil pes-
soas estão com a segunda dose
da AstraZeneca em atraso — é
mais do que o dobro das 165mil
doses da Pfizer disponíveis.
O governo do estado afirma

queodesabastecimento foi pro-
vocado pelo atraso na entrega
de 1 milhão de doses da vacina,
que deveriam ter sido disponi-
bilizadas desde 4 de setembro.
O ministério, no entanto, con-

testa a informação. “Até o mo-
mento foram entregues ao esta-
do 12,4 milhões de doses 1 e 9,2
milhões de doses 2 da AstraZe-
neca. As 2,8 milhões de doses
não foram enviadas porque o
prazo de intervalo entre a pri-
meira e segunda dose só se da-
rá no final do mês”, afirmou a
pasta ao Correio.
Além de São Paulo, cinco es-

tados estão sem vacinas da As-
traZeneca para a segunda dose:
Rio Grande doNorte, Rondônia,
Tocantins, Rio de Janeiro e Ma-
to Grosso do Sul.

» MARIA EDUARDA CARDIM

O
Ministério da Saúde con-
cluiu, ontem, o envio de
todas as vacinas contra a
covid-19 necessárias pa-

ra imunizar todos os adultos bra-
sileiros comaprimeiradose.Com
isso, anuncioua reduçãodo inter-
valo entre a primeira e a segunda
doses da vacina da Pfizer, de 12
para 8 semanas. Amesmamedi-
da seria adotada com a vacina da
AstraZeneca, como anunciado
pela pasta em 25 de agosto, mas,
diante do desabastecimento do
imunizante, não foipossível ante-
cipar a segundaaplicação.
A previsão feita pelo governo

federal era de que a redução do
intervalo entre asdosesocorresse
a partir da segunda quinzena de
setembro tanto para a vacina da
Pfizer, comopara adaAstraZene-
ca, já que ambas possuem o in-
tervalo de 12 semanas. Porém, a
antecipação da segunda dose da
AstraZeneca não foi recomenda-
da diante do desabastecimento
da vacina, que, no Brasil, é pro-
duzida pela Fundação Oswaldo
Cruz (Fiocruz).
Por causa do atraso no recebi-

mento do Ingrediente Farmacêu-
tico Ativo (IFA), a Fiocruz ficou
duas semanas sem entregar vaci-
nas para o ProgramaNacional de
Imunizações (PNI). Somente nes-
ta semana, voltou a enviar doses
ao governo federal,mas ainda em
quantidade pequena. Foram libe-
radas 1,7 milhão de doses, e ou-
tras unidades devem ser entre-
gues nesta semana. Segundo a
Fiocruz, as remessas semanais es-
tãogarantidasatéo fimdestemês.
OCorreio questionou se oMi-

nistério tinhaumprazopara tam-
bémencurtar o intervalo entre as
doses da AstraZeneca,mas a pas-
ta só informou quemantémo in-
tervalo de aplicação de 12 sema-
nas para o imunizante. Já no caso
da Pfizer, a segunda dose poderá
ser antecipada para oito semanas
depois da primeira aplicação. O
vídeo da campanha para infor-
mar a redução do intervalo foi di-

O Instituto Butantan entre-
gou, ontem, 5,1 milhões de do-
ses da CoronaVac ao Ministério
da Saúde e, com isso, concluiu
ao fornecimento de 100 mi-
lhões de unidades do imuni-
zante contra a covid-19 para o
Programa Nacional de Imuni-
zações (PNI), iniciada em janei-
ro deste ano. Este é o primeiro
contrato de vacinas contra co-
vid-19 que foi concluído. A pas-
ta ainda recebe doses da Pfizer,
da Janssen, da Fiocruz/Astra-
Zeneca e do Covax Facility.
“O Butantan, o primeiro a en-

tregar vacinas ao Brasil em ja-
neiro, é o primeiro, também, a
concluir o seu contrato. Nesse
momento, é o maior quantitati-
vo de doses entregues ao Minis-
tério”, disse Dimas Covas, dire-
tor do Butantan.
O contrato com o Ministério

da Saúde previa a conclusão da
entrega até o fim de setembro,
mas o Butantan chegou a falar
em diversos momentos que
adiantaria o envio total das do-
ses até o final de agosto. A exclu-
são da vacina como possível
imunizante para dose de reforço
de idosos e imunossuprimidos,
contudo, fez comque o instituto
mudasse o discurso.
A primeira parte do contrato,

de 46 milhões de doses, foi con-
cluída em 12 de maio. E a se-
gunda parte, de 54 milhões de
unidades, nesta quarta-feira.
Desde a assinatura do contrato,
houve embates entre o Ministé-
rio da Saúde e o Butantan.

Substituição

Além destas doses, mais 1,8
milhão de unidades foram usa-
dos para fazer a substituição
dos lotes da CoronaVac colo-
cados em quarentena pela
Agência Nacional de Vigilância
Nacional (Anvisa). Cerca de oi-
to milhões de doses foram im-
pedidas de serem aplicadas
por terem sido envasadas em
laboratório chinês não inspe-
cionado pela agência.
“Esse procedimento de qua-

rentena que foi instituído pela
Anvisa trata-se de regularização
documental em relação ao local
de fabricação lá na China. Co-
mo esse é um processo que po-
de demorar, nós começamos a
substituição dessas doses”, ex-
plicou Covas. Até 29 de setem-
bro, o Butantan substituirá to-
das essas doses. (MEC)

Medida foi anunciada pelo Ministério da Saúde com o objetivo de acelerar a imunização completa da população.
Procedimento semelhante também deveria ser feito com a vacina da AstraZeneca, mas há falta do imunizante em vários estados

vulgado ontempela pas-
ta. Mas a medida ainda
não foi adotada de fato
por todosos estados.
Ontem, em coletiva, o

governodoestadodeSão
Paulo informou que ain-
danãodefiniu como será
feita a antecipação do in-
tervaloentreaprimeiraea segun-
da dose da vacina da Pfizer. “Nós
recebemos a orientação de fazer
antecipação a partir de hoje, po-
rém, não recebemos doses para
fazer essa antecipação”, disse o
secretário de Saúde do estado de
SãoPaulo, JeanGorinchteyn.

Excesso de vacinas

Mesmo diante das críticas so-
bre a logística de distribuição e da

falta de imunizante para
antecipar a segunda dose
da vacina da AstraZene-
ca, para o ministro da
Saúde,MarceloQueiroga,
há excesso de vacinas no
país. “Há excesso de vaci-
nas, na realidade.OBrasil
já distribuiu 260milhões

dedosesdevacinas, e 210milhões
já foramaplicadas”, afirmouQuei-
roga, no Aeroporto Internacional
deGuarulhos, emSãoPaulo, onde
acompanhou o envio de imuni-
zantesparaosestados.
A pasta concluiu, ontem, o en-

vio de vacinas contra a covid-19
para imunizar toda população
adulta brasileira— estimada em
158milhões— com, pelomenos,
a primeira dose. Até omomento,
88% dessa população recebeu a

primeira dose. Com a entrega de
mais 1,1milhão de doses da vaci-
nadaPfizer,hoje, aosestadosbra-
sileiros, o governo federal indica
que já foram enviadas mais de
265milhões de unidades de vaci-
nas contra onovo coronavírus.
Depois, em pronunciamento,

o ministro destacou que a cam-
panha de vacinação contra a co-
vid-19 é o “elo” que une saúde e
economia. “Quem duvidava da
campanha de vacinação do Bra-
sil é porque não acredita no SUS;
e se não acredita no SUS, não
acredita na Constituição Fede-
ral”, afirmou. O Ministério da
Saúde também começou ontem
a campanhapara dose de reforço
que será oferecida para idosos
commais de 70 anos e pessoas
imunossuprimidas.

» GABRIELA CHABALGOITY*

Membros titularesdoConselho
Técnico Científico do Ensino Su-
perior (CTC-ES) da Coordenação
deAperfeiçoamentodePessoal de
Nível Superior (Capes), divulga-
ram, na última terça-feira, carta
abertaàpresidentedoórgão,Cláu-
dia Queda deToledo, na qual re-
clamamda falta de diálogo coma

direção da entidade. No docu-
mento, os pesquisadores também
manifestam“forte preocupação”
com amaneira como vem sendo
conduzidas“questões de interesse
dacomunidadeacadêmica”.
A principal razão de insatisfa-

ção é que, na atual gestão, o con-
selho temperdido espaço, temsi-
do pouco convocado, e várias
questões relevantes não têmpas-

sado pelo conselho. Um exem-
plo, segundo os pesquisadores, é
a Portaria nº 145, de 10 de setem-
bro passado, sobre o Qualis Pe-
riódicos— um guia de avaliação
de periódicos científicos no Bra-
sil—, que foi publicada semoco-
nhecimento doCTC-ES.
Dentre as reivindicações na

carta, estão a extensão dosman-
datosdoscoordenadoresdeáreae

a necessidade do CTC-ES votar e
eleger seu representante junto ao
Conselho Superior daCapes, cujo
mandato se encerrou emmaio de
2021. Os signatários tambémma-
nifestampreocupação sobreo sis-
tema de avaliação quadrienal de
cursosdepós-graduação.
Em reunião ocorrida nos dias

3 e 5 de agosto, CláudiaQueda de
Toledo indicou ao CTC-ES que
trataria de alguns destes temas.
Entretanto, de acordo com a car-
ta, teriaexpressadoquesuamaior
preocupação era com o que con-

siderou ilegalidade da portaria
quenomeouosmembros do atu-
al CTC-ES, em2018. O documen-
to nomeou doismembros amais
do que o previsto nos estatutos
da Capes. Com isso, segundo ela,
as decisões do conselho não ti-
nhamsegurança jurídica.
“O CTC-ES é o que está em

questão.Naatual gestão, esse con-
selho temperdido espaço, e algu-
mas questões relevantes não pas-
sampelo colegiado”, afirmou um
membro do colegiado, que pediu
sigilo, alegando temer represálias.

No fim da noite, a direção da
Capes divulgou nota informando
que oConselho Superior da enti-
dade aprovou a regularização do
CTC-ES, reduzindo o número de
membrosde20para18.Dessa for-
ma, segundoanota, serápreserva-
doosistemadeavaliaçãoquadrie-
nal 2017-2020. “A convalidação
dos atos praticados pelo CTC-ES
seráobjetodeanálisepelocolegia-
dorecomposto”, informaanota.

* Estagiárias sob a supervisão
deOdail Figueiredo

Seis estados têm falta de vacina

Apesar dos problemas ainda existentes na distribuição dos fármacos aos estados,MarceloQueiroga afirmaque “há excesso de vacinas” no país

Butantan
conclui
entregas

Sem imunizante daAstraZeneca, estados fizeram intercambialidade

Walterson Rosa/MS

Saeed Khan/AFP - 17/8/21
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Bancos aumentam os
juros da casa própria

» AUGUSTO FERNANDES

Criticado pela assinatura de
uma medida provisória (MP)
que oferece condições diferen-
ciadas de crédito imobiliário
para agentes de segurança ad-
quirirem a casa própria, e en-
frentando uma alta rejeição en-
tre a população, o presidente
Jair Bolsonaro anunciou, on-
tem, mudanças para tentar tur-
binar o programa habitacional
Casa Verde e Amarela, antigo
Minha Casa Minha Vida, e faci-
litar o financiamento de imó-
veis residenciais com recursos
do Fundo de Garantia do Tem-
po de Serviço (FGTS), em espe-
cial para famílias que ganham
até R$ 2mil por mês.
Para pessoas dessa faixa de

renda, o governo vai oferecer ta-
xas de juros mais baixas para o
parcelamento, variandode 4,25%
a5%aoano, adependerda região
em que a família vive, e se ela é
cotista do FGTS. Dessa forma, os
usuários contemplados poderão
ter descontos acima de R$ 30mil
no valor final do imóvel e reduzir

em pelomenos 15 anos o tempo
para quitar a casa própria.
“O que nós estamos propon-

do é que estados e municípios,
juntos ou separados, garantam
uma contrapartida que tire das
famílias a obrigatoriedade da
entrada e para que elas tenham
melhor acesso. O principal difi-
cultador das famílias de baixa
renda é justamente a entrada,
que representa 20% do valor de
compra e venda”, destacou o se-
cretário Nacional de Habitação,
Alfredo dos Santos.
Além disso, o governo anun-

ciou umamodalidade de finan-
ciamento em que estados e mu-
nicípios vão garantir uma con-
trapartida de 20% do valor do
imóvel, o quedevepermitir queo
valor de entrada para famílias
comrendamensal de atéR$ 4mil
seja reduzido ou zerado.
Também haverá uma altera-

ção nas taxas de juros para famí-
lias com rendamensal entre R$ 4
mil e R$ 7mil. Namaioria dos ca-
sos, os atuais 8,16%baixarãopara
7,66% ao ano.Mas para trabalha-
dores titulares de conta vincula-

da ao FGTS por pelo menos três
anos a taxa de juros anual passa-
rá a ser de 7,16%.
Outra novidade é o reajuste no

teto do valor dos imóveis, que
não era alterado há quase três
anos. Emmunicípios com 50mil
a 100mil habitantes, o aumento
do limite será de 15%. Naqueles
que têm entre 20mil e 50mil ha-
bitantes, a alta seráde10%. János
municípios com populaçãome-

nor que 20 mil habitantes, não
houve alteração. Os demais mu-
nicípios, incluindo as capitais e
respectivas regiões metropolita-
nas, terão aumento de 10%.
Até 2024, o Ministério do De-

senvolvimento Regional deve
ampliar dos atuais R$ 56 bilhões
para R$ 67 bilhões os recursos
para os financiamentos. Asmedi-
das entrarão em vigor ainda nes-
te ano, em cerca de 60 dias, com

exceção das alterações do des-
conto nas taxas de juros, que só
passarão a valer em2022.
“A casa própria não tem preço

para quem a recebe. Consegui-
mos, durante a pandemia, incluir
o setor da construção civil entre
as profissões essenciais. Com is-
so, foi possívelmanter o setor tra-
balhando, evitar demissões e rea-
lizar diversas entregas de mora-
dias”, destacouBolsonaro.

Marca

Integrantes do governo dizem
que o presidente precisa ter uma
preocupaçãomaior com pautas
sociais e fazer comqueoExecuti-
vo deixe para trás qualquer res-
quício de iniciativa popular lan-
çada durante os governos doPT.
“Oque estamos fazendo édife-

rentedoque foi feitonosgovernos
anteriores. Nós estamos fazendo
mais habitações commenos re-
cursos. Estamos corrigindo pro-
blemas que existiam”, afirmou o
ministro doDesenvolvimentoRe-
gional, RogérioMarinho.
Segundo números divulgados

pela pasta nomês passado, pelo
menos 392.064moradias já foram
entregues desde agosto de 2020,
quandooCasaVerdeeAmarela foi
lançado, o que equivale a uma
média de 32.672 casas concluídas
a cadamês. Esse número é infe-
rior ao doMinha CasaMinhaVi-
da,queemquase12anosdedura-
ção entregou emmédia 36.276
unidades habitacionais pormês,
de acordo comnúmeros da Con-
troladoria-Geral daUnião (CGU).

» VERA BATISTA

O
s bancos privados au-
mentaramas taxas de ju-
ros dos financiamentos
da casa própria, anteci-

pando-se a novas altas da taxa
básica de juros (Selic), definida
pelo Banco Central. A Selic está,
hoje, em 5,25% ao ano,mas deve
continuar subindo para conter a
inflação. Com isso, a taxa média
dos financiamentos, que era de
6,3% emmarço, chegou a 7,25%
ao ano. No entanto, especialistas
emmercado imobiliário garan-
tem que a demanda continuará
aquecida no setor, mesmo com a
crise hídrica e a queda do poder
de compra dapopulação.
Eduardo Aroeira, presidente

da Associação de Empresas do
Mercado Imobiliário (Ademi-
DF), avaliou que os juros ainda
estão convidativos. “Se olhar-
mos as taxas cobradas há dois
anos, elas eram em torno de
10,5%. Hoje, o mercado está oti-
mista”, afirmou. Ele lembra que
a última pesquisa da Ademi, em
junho, apontou que 50% dos
empresários previam aumento
da demanda; 55% acreditavam
na melhora do ambiente de ne-
gócios; e apenas 5% apostavam
na piora. “Não há preocupação.
Todos os indicadores são favo-
ráveis. A Associação de Notários
e Registradores do Brasil (Ano-
reg) comprovou que os registros
de compra e venda de imóveis
nopaís tiveramaumentode 43%
de maio para julho deste ano”,
reforçou Aroeira.
Ele destacou, ainda, que on-

tem mesmo o governo federal
anunciou uma série demedidas
para o programa habitacional
CasaVerde e Amarela (que subs-
titui oMinha Casa, MinhaVida),
comapromessa de corte de juros
de 1 ponto percentual. E o presi-

É importantedestacar
que cadaponto
percentual deaumento
nos juros afetade
8%a9%novalor da
prestaçãoda casa
própria.Masquando
a inflação começar a
ceder e os juros ficarem
mais comportados,
o consumidor
tambémganhará"

Ana Castelo, coordenadora
de projetos da Fundação
Getulio Vargas (FGV/Ibre)

IMÓVEIS / Taxamédia dos financiamentos habitacionais, que era de 6,3%ao ano emmarço, subiu para 7,25%, comas instituições
antecipando-seanovasaltasdaSelic. Caixa, porém,prometeagir nadireção contrária eanunciar, hoje, reduçãonosencargos financeiros

dente da Caixa Econômica Fede-
ral — instituição que responde
por 70%de todo o financiamento
do setor— afirmou que hoje vai
baixar os juros cobrados pela ins-
tituição. “Creio que a taxamédia
deve cair de 7,25%para 6,75%. Is-
so deverá afetar a concorrência.
Osoutrosbancosdeverãoseajus-
tar”, assinalouAroeira.
AnaCastelo, coordenadora de

projetos da construção da Fun-
daçãoGetulioVargas (FGV/Ibre),
ponderou, por outro lado, que a
alta dos juros pode ter efeitos di-

ferenciados. Há quem se apresse
para realizar logo o sonho da ca-
sa própria, mas também há
aqueles de se assustam e adiam
a decisão de compra, commedo
do que o futuro pode lhe reser-
var. Mas concordou com Aroeira
de que, se agora o cenário não é
tão bomquanto no ano passado,
não está totalmente deteriorado
a ponto de expulsar os compra-
dores domercado.
“É importante destacar que

cada ponto percentual de au-
mento nos juros afeta de 8%a 9%

no valor da prestação da casa
própria. Mas quando a inflação
começar a ceder e os juros fica-
remmais comportados, o consu-
midor tambémganhará”, ressalta
Ana Castelo. O comprador que
quer um imóvel novo, alerta, de-
ve ficar atentoaos termosdocon-
trato e aos índices de correção.
“Normalmente, não significa que
as construtoras e incorporadoras
estão se apropriando da diferen-
ça quando cobrammais. Estão,
na verdade, ajustando as contas.”
IedaVasconcelos, economista-

chefe da Câmara Brasileira da In-
dústria da Construção Civil
(CBIC), explica queo consumidor
precisa entender a diferença en-
tre juros—que ajustamos finan-
ciamentos — e índice de custo
(com impacto do preço dos insu-
mos e da variação do câmbio),
que estão ligados à construção de
imóveis novos. Os juros são in-
fluenciados pela Selic que, em
2014, por exemplo, estava em
14,25% ao ano. “E os índices de
custos estão subindo em tornode
12%a13%aoano”, destaca Ieda.

Mais facilidade para
habitação popular

Bolsonaro, comRogério
Marinho: aposta no programa
CasaVerde eAmarela para
recuperar popularidade e se
contrapor aos governos petistas

Mercado aquecido: apesar da alta no custo financeiro, procura por casas e apartamentos continua firme, de acordo comespecialistas do setor
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De janeiro a julho de 2014, ex-
plicou Ieda,ocustoacumuloualta
de 6,04%.Nomesmoperíodo, em
2020, ficou em3,67%. E, em2021,
em oitomeses, ficou em 11,17%.
Se considerar períodos de 12me-
ses, o ano de 2014 encerrou em
7,26%; 2020, em4,60%; e 2021, até
agora, já acumulaaltade16,68%.
Os vilões dos custos foram os

tubos de aço, com alta de 46,57%
de janeiro a agosto e avanço de
90,36%, em 12meses; elevadores
(20,80% e 24,30%, respectiva-
mente) e tubos de PVC (24,22% e
62,67%). “Isso vem prejudicando
o setor de construção, que em-
prega 18,31milhões de trabalha-
dores. E cada R$ 1 investido na
construçãocivil geramaisR$1,36
na fase seguinte. Ajuda a econo-
mia em geral, porque as pessoas
acabam comprando eletrodo-
mésticos, roupas de cama, ba-
nho, entre outros”, reforçou Ieda.

Evaristo Sa/AFP - 22/3/21

Antonio Cunha/CB/D.A Press - 20/1/16



» CRISTIANE NOBERTO

A
Comissão de Finanças e
Tributação (CFT) da Câ-
mara dos Deputados
aprovou, ontem, o proje-

toque estendeaté 2026 adesone-
ração da folha de pagamento de
17 setores da economia. O objeti-
vo é estimular empresas com
grande quantidade de trabalha-
dores a manter os empregos. O
projeto deve ainda ser examina-
do em plenário. O relator, depu-
tado Jerônimo Goergen (PP-RS),
quer celeridade na tramitação
para que o projeto entre em vigor
omais breve possível.

Na visão do presidente nacio-
nal da Associação Brasileira da
Indústria deHotéis (ABIHNacio-
nal), Manoel Cardoso Linhares, a
desoneração da folha temgrande
impacto no setor. Segundo ele, a
crise gerada pela pandemia afe-
tou diretamente o turismo e, na
retomada, a proposta é essencial
para a geraçãode empregos.
A desoneração permite que

as empresas abrangidas pelo
projeto recolham a contribuição
previdenciária dos funcionários
numpercentual de 1% a 4,5%do
faturamento, em vez de 20% da
folha de salários, como no siste-
ma tradicional. Sem a prorroga-

ção, o benefício terminará no
fim deste ano.
Para Linhares, o projeto é po-

sitivo, mas uma reforma tribu-
tária mais ampla resolveria me-
lhor a questão. “O problema da
carga tributária no Brasil é uma
discussão antiga e precisa ser
encaminhada o mais rápido
possível”, disse.
O presidente do Clube dos

Diretores Lojistas do DF, Wag-
ner Silveira Jr, disse que a pro-
posta é necessária, pois o setor
varejista é um dos grandes ge-
radores de emprego. No entan-
to, “o mais importante seria de-
bater a reforma tributária para

criar uma solução mais efetiva
sem que fosse preciso resolver a
questão de tempos em tempos
com paliativos”.
O relator da proposta tam-

bém enxerga a necessidade de
uma solução definitiva. “Não
podemos, a cada ano, correr
atrás de uma simples prorroga-
ção. Oministro Paulo Guedes re-
clamou da falta de apoio para
uma solução estrutural. Eu de-
volvi dizendo que ele precisava
construir antes para conseguir o
apoio para uma solução”, enfati-
zou após a aprovação na CFT.
Goergen ainda afirmou que

espera que amatéria seja votada

na próxima semana pelo plená-
rio da Câmara. “O tempo émuito
curto para que o trâmite dentro
das comissões seja concluído.Te-
mos até dezembro para que isso
seja revalidado”, apontou.
Roberto Piscitelli, Professor

de Finanças Públicas da UnB,
explica que a desoneração da
folha independe do tamanho da
empresa. Contudo, é preciso
observar o que é mais vantajo-
so. “Se uma empresa de T.I tem
poucos funcionários e um alto
faturamento, essa possibilidade
não é muito vantajosa e a em-
presa pode optar pelo recolhi-
mento normal”, disse.

» FERNANDA FERNANDES

A economia desacelerou em
julho, de acordo com o índice de
atividade econômica do Banco
Central (IBC-Br). O indicador,
considerado uma prévia do Pro-
duto InternoBruto (PIB), aumen-
tou 0,60% naquele mês, depois
de marcar 0,92% em junho. Na
comparação com julhode 2020, a
alta foi de 5,53%. Com a nova va-
riação, a prévia do PIB soma alta
de 6,80% no ano, e 3,26% no acu-
mulado em12meses.
O ritmomais lento do IBC-Br

em julho reflete as expectativas
dos agentes do mercado finan-
ceiro, que têm enxugado o PIB a

cada revisão de dados. A Asso-
ciação Nacional das Institui-
ções de Crédito, Financiamento
e Investimento (Acrefi), por
exemplo, reduziu a projeção de
PIB de 5,15%, em 3 de setem-
bro, para 5,04% na última sexta-
feira. Para 2022, a entidade es-
pera uma alta de apenas 1%, se-
gundo Nicola Tingas, econo-
mista chefe da Associação.
Também ontem, a Instituição

Fiscal Independente (IFI), vincu-
lada ao Senado Federal, divulgou
edição extraordinária do Relató-
rio de Acompanhamento Fiscal
(RAF). De acordo com a IFI, a
probabilidade de estagnação da
economia na segundametade do
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MERCADO S/A HÁ ESCASSEZ DE CAMINHONEIROS, OPERÁRIOS PARA A
CONSTRUÇÃO CIVIL E ATÉ PROFISSIONAIS DA ÁREA DE TECNOLOGIA

AMAURI SEGALLA

amaurisegalla@diariosassociados.com.br

R A P I D I N H A S

79,2
dias

é o tempo que o brasileiro que recebe o
salário médio do País (R$ 2,5 mil) teria de
trabalhar para comprar o novo iPhone 13
Pro, lançado pela Apple nesta semana

» A companhia aérea Gol
receberá um aporte de
US$ 200milhões da
americana American Airlines,
que passará a deter 5,2% da
empresa brasileira. A parceria
prevê também um acordo de
compartilhamento de voos
nos próximos três anos.
Segundo a Gol, a operação
fortalece a sua posição nas
rotas que conectam Américas
do Sul e do Norte.

»»OOWWhhaattssAAppppnnããoo ppaarraa ddee ssee
rreeiinnvveennttaarr..DDeeppooiiss ddee ppeerrmmiittiirr oo
eennvviioo ddee ddiinnhheeiirroo eennttrree ooss
uussuuáárriiooss,, oo sseerrvviiççoo ddee
mmeennssaaggeennss ddoo FFaacceebbooookk
llaannççoouuuummnnoovvoo rreeccuurrssoo qquuee
ttoorrnnaa ppoossssíívveell eennccoonnttrraarr
eemmpprreessaass ddeennttrroo ddoo aapplliiccaattiivvoo..
OO oobbjjeettiivvoo ppoorr ttrrááss ddaa iinniicciiaattiivvaa
éé rreeffoorrççaarr oo ccoomméérrcciioo eelleettrrôônniiccoo
ddeennttrroo ddaa ppllaattaaffoorrmmaa..

» Roger Federer, o maior tenista
de todos os tempos, chegou a
Wall Street. Amarca de tênis
On Holdings, que tem o suíço
como um de seus principais
acionistas, vai abrir o capital
na Bolsa de Nova York. A
expectativa é captar US$ 622
milhões, o que poderia levar a
empresa a ser avaliada em até
US$ 8 bilhões.

»»OO BBrraassiill tteerráá,, eennttrree aass ggrraannddeess
eeccoonnoommiiaass,, uumm ddooss
ccrreesscciimmeennttoossmmaaiissmmooddeessttooss,,
eemm 22002222.. AA pprreevviissããoo éé ddaaOONNUU,,
qquuee eessttiimmaa uumm aauummeennttoo ddee
11,,88%% ddoo PPIIBB bbrraassiilleeiirroo eemm
22002222—— éémmeettaaddee ddaa eexxppaannssããoo
pprreevviissttaa ppaarraa aa eeccoonnoommiiaa
mmuunnddiiaall.. PPaarraa eeffeeiittoo ddee
ccoommppaarraaççããoo,, aa AArrggeennttiinnaa
ddeevveerráá ccrreesscceerr 22,,99%% nnoo aannoo
qquuee vveemm..OOMMééxxiiccoo,, 22,,88%%..

Nelson Almeida/AFP - 10/10/18

Brexit sufocaeconomia
doReinoUnido
O Brexit começa a cobrar um preço alto para a economia

do Reino Unido, que enfrenta uma das maiores crises de
desabastecimento de sua história. Por falta de gasolina e
diesel, a BP fechou postos de combustível. A operação do
McDonald’s está comprometida, porque não há atendentes
para trabalhar. No KFC, faltam frangos para o pleno
funcionamento das lojas. Com o fim, a partir de janeiro, da
livre circulação de trabalhadores procedentes da União
Europeia, o Reino Unido sofre agora com o êxodo dos
estrangeiros — eles ocupavam postos estratégicos no
mercado de trabalho. Há escassez de caminhoneiros,
operários para a construção civil e até profissionais da área
de tecnologia. Segundo um relatório da Confederação do
Emprego e Seleção de Pessoal (REC) e da consultoria KPMG,
o número de trabalhadores disponíveis teve a sua maior
queda desde 1997. O caos inglês é o exemplo de como
políticas nacionalistas e fechadas em si mesmas têm peso
brutal na economia dos países.

Empresários lamentam falta
de agenda positiva do governo

Omauhumor comosdesígnios dopaís não se limita
aomercado financeiro.Os empresários também
perderama confiança na capacidade do governopara
encontrar saídas para a crise. Até pouco tempoatrás
considerado a tábuade salvação da economia, o
ministro PauloGuedes não convencemaismuita gente
de que seudiscurso otimista sematerializará emações
efetivas. “Émuito blá, blá, blá e pouco resultadona
prática”, diz um industrial do setor químico. “Falta uma
agendapositiva para oBrasil.”

Respeito
é bome
todos nós
gostamos da
democracia”
Paulo Guedes,
ministro da
Economia, em
evento com
empresários

Índice de Atividade
do BC desacelera

CONJUNTURA

Desoneração da folha avança

EMPREGO / Projeto queprorrogaaté 2026a reduçãode encargos trabalhistas de setores intensivos emmãodeobra é aprovado em
comissão da Câmara e, agora, será examinado emplenário. Empresários elogiam,mas reforçamnecessidade de reforma tributária

Indicador teve alta de 0,60%em julho, ante 0,96%nomês anterior. IFI vê estagnação no 2º semestre

Empresas de varejo sofremnaBolsa
A falta de perspectiva da economia brasileira e a queda

dos níveis de consumo estão provocando estragos nas
ações cotadas em Bolsa das empresas do varejo. Ontem, os
papéis da Americanas caíram 4%.Via, dona das marcas
Casas Bahia e Ponto, e Magazine Luiza também sofreram,
com quedas de 2,9% e 2,4% respectivamente. A dura
realidade é que a festa da Bolsa brasileira parece ter sido
interrompida— pelo menos por enquanto. Segundo os
especialistas, a saída é procurar aplicações mais seguras.

Mercado financeiro corta
projeções para o Ibovespa

Emrelatórioa clientes, o ItaúBBA
classificoucomo“tempestadeperfeita”o
cenáriomacroeconômicobrasileiro.
Riscos fiscais epolíticos, pressão
inflacionária e situaçãohídricaalarmante
são fatoresque levaramobancoa rever as
perspectivasparaospróximosmeses.
Entreoutros ajustes, oBBAcortoua
projeçãoparao Ibovespa, oprincipal
índicedabolsabrasileira, de152milpara
120milpontosno final de2021. Parao
mercado financeiro, a recuperação, se
vier, será cheiadeobstáculos.

Reprodução

Evaristo Sa/AFP - 5/2/21

ano é alta. A projeção que era
mantida em 4,2% para o PIB de
2021 passou a 4,9% no novo do-
cumento, “em um contexto de
piora evidente do quadro pros-
pectivo”, diz a nota técnica da
Instituição. Para 2022, a previsão
é de alta de 1,7%.
A IFI tambémaponta que a dí-

vida pública bruta, que vinha di-
minuindo em proporção do PIB
desde o início do ano, caiu ape-
nas 0,1% do PIB entre junho e ju-
lho, o que é um “prenúncio de
que voltará a crescer embreve”.
O relatório destaca que a Insti-

tuição alertou que a ajuda da in-
flaçãosobreadívida/PIBera tem-
porária. “A resistência da inflação
à alta dos juros, explicada por um
quadrode riscos crescentes, leva-
rá a uma alta mais expressiva da
Selic, que poderá chegar a 8% até
o fim de 2021”, diz a nota. A últi-
ma previsão para Selic da IFI foi
de 5,5%, em junhodeste ano.

Omais importante
seria debater a
reforma tributária
para criar uma
soluçãomais efetiva
sem que fosse preciso
resolver a questão de
tempos em tempos
com paliativos”
Wagner Silveira Jr,
presidente do CLDF

Leonardo Sá/Agencia Senado - 29/5/20



Lançamentosdemísseis aumentama tensão
COREIAS

Primeiro, a Coreia do Norte
lançou dois mísseis de curto al-
cance em Yangdok (centro). Os
artefatos voaram 800km, a uma
altitude de 60km, e caíram so-
bre o Mar do Japão. Pouco de-
pois, a Coreia do Sul disparou,
com sucesso, o primeiro míssil
balístico a partir de um subma-
rino (SLBM), tornando-se o sé-
timo país a possuir essa tecno-
logia avançada. Os lançamen-
tos de mísseis escalaram a ten-
são na Península Coreana. O
Conselho de Segurança da Or-
ganização das Nações Unidas
reuniu-se, em caráter emer-
gencial, para debater os desdo-
bramentos na região, a pedido
da França e da Estônia. Os Es-
tados Unidos denunciaram o
regime de Kim Jong-un por

violar as resoluções do Conse-
lho, mas admitiu o desejo de
dialogar com a Coreia do Nor-
te. Um porta-voz do Departa-
mento de Estado afirmou que
os mísseis de Pyongyang repre-
sentam “uma ameaça aos seus
vizinhos e a outros membros da
comunidade internacional”.
“Seguimos comprometidos a ter
uma abordagem diplomática
com a RPDC (Coreia do Norte) e
os convidamos a se envolverem
emumdiálogo”, acrescentou.
O presidente sul-coreano,

Moon Jae-in, inspecionou o iné-
dito disparo, ao visitar o centro
de testes da Agência para Desen-
volvimento da Defesa (ADD).
“Ter umSLBMéalgomuito signi-
ficativo em termos de dissuasão
de segurança contra ameaças

omnidirecionais e deve desem-
penhar grande papel na autos-
suficiência da defesa nacional e
no estabelecimento da paz na

Península Coreana”, afirmou um
comunicado divulgado pelo ga-
binete deMoon. Omíssil sul-co-
reano foi disparado do novo

submarinoAhnChang-ho, inau-
gurado em 13 de agosto.
Ex-especialista em comuni-

cação do 38 North — site dedi-
cado à análise sobre a Coreia do
Norte e projeto do instituto Sti-
mson Center (emWashington)
—, Justin Arnold entende os lan-
çamentos de dois mísseis balís-
ticos, por parte de Kim Jong-un,
como uma continuação do pro-
grama armamentista de Pyon-
gyang. “O regime comunista en-
via aWashington uma mensa-
gem de que Joe Biden não pode
ignorar a Península Coreana.
Não me surpreendo com os dis-
paros dos doismísseis, mas com
o fato de que Kim demorou para
fazer isso”, afirmou ao Correio.
“Quanto aos artefatos lançados
pela Coreia do Sul a partir de um

submarino, a ideia é surpreen-
der o Norte, que também busca
desenvolver mísseis balísticos
lançados de submarino no
complexo de estaleiros Nampo.
Creio que Pyongyang tende a
acelerar o seu programa bélico.
Não ficaria surpreso se Kim fi-
zesse um disparo a partir de
submarino em 2022.”
De acordo com Arnold, existe

o risco de a escalada bélica levar
a um erro de cálculo capaz de
desatar um conflito armado. “A
chave para ambos os lados é co-
municar suas intenções e neu-
tralizar a situação. No entanto,
não excluo uma resposta da Co-
reia do Norte para breve, princi-
palmente depois da promessa
deMoon de buscar a dissuasão”,
disse o estudioso. (RC)

EEddiittoorraa:: Ana Paula Macedo
anapaula.df@dabr.com.br
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FRATURA
NA

CASA
ROSADA

» RODRIGO CRAVEIRO

A
faturadovexameperonis-
ta nas primárias para as
eleições legislativas de 14
de novembro chegou à

Casa Rosada com custo alto. De
umavez, cincoministros e seis as-
sessores apresentaramademissão
ao presidente Alberto Fernández,
o que provocou uma crise sem
precedentes na cúpula do poder,
em Buenos Aires. “Motiva a pre-
sente (carta) colocar à suadisposi-
çãominha renúncia ao cargo de
Ministro do Interior da Nação,
com o qual tenho sido honrado
desde 10dedezembrode2019. Ao
escutar suaspalavras, nodomingo
à noite, quando falou da necessi-
dadede interpretar o veredicto ex-
pressado pelo povo, considerei
que amelhormaneira de colabo-
rar com essa tarefa é colocando
minha renúncia à suadisposição”,
escreveu oministro do Interior,
Eduardo“Wado”dePedro,emcar-
taentregueontemaFernández.
Foi seguido pelos ministros

Martín Soría (Justiça), Roberto
Salvarezza (Ciência), JuanCaban-
dié (Meio Ambiente) e Tristán
Bauer (Cultura). Todos os demis-
sionários têm em comuma forte
aliança com a vice-presidente
Cristina Kirchner. Até o fecha-
mento desta edição, nemFernán-
dez nemKirchner tinham se pro-
nunciado sobrea instabilidade.
Segundo o jornal Clarín, a re-

núncia emmassa ocorreu na es-
teira de uma tensa reunião entre
presidente e vice, ocorrida na ter-
ça-feira, na Quinta deOlivos— a
residência oficial do governo, lo-
calizada no subúrbio de Buenos
Aires. Na tentativa de demonstrar
capital político, a Casa Rosada

garantiu que conta com o apoio
dos governadores das províncias
de La Rioja, San Juan, Tierra del
Fuego,Tucumán, Neuquén e San
Luis. Para hoje, movimentos so-
ciais alinhados a Fernández con-
vocaram umamarcha em apoio
ao presidente, na Plaza deMayo,
emfrenteaCasaRosada.

Novosrumos

Para o cientista político Andres
Gilio, diretor da empresa de con-
sultoriaOpinaArgentina,a renún-
cia emmassa na Casa Rosada se
encaixamais na definição de ru-
mosdogovernodoquenadisputa
por espaços de poder. “Vemos
uma tensão, sobretudo na esfera
econômica. Há duas visões nesse
sentido.Aprimeira,defendidapor
Fernández e por Guzmán, émar-
cada pela moderação nas nego-
ciações com o FundoMonetário
Internacional (FMI), no equilíbrio
fiscal e nas políticas de estímulo
aos investimentos”, disse aoCor-
reio. “A segunda, abraçada por

Cristina Kirchner, é a de que um
acordocomoFMIprecisasermui-
to mais duro, capaz de permitir
margens fiscais. A ex-presidente
tambémadvoga por umapolítica
de redistribuiçãode renda—polí-
ticasmais expansivas, ainda que
pesemriscos inflacionários.”
Gilio explicou que a saída de

Eduardo “Wado” de Pedro se ex-
plicacomoumaestratégiadeCris-
tina para condicionar os rumos
políticos e econômicos do gover-
no. “De certa forma, esse jogo de
renúncias escancara dois projetos
commatizes fortemente diferen-
tes em relação a como encarar os
dois anos demandato restantes.
Cristina não pretende se concen-
trar somente namudança de no-
mes no gabinete. Ela deseja se
cercar de executores fiéis à sua
estratégia política”, avaliou.
Ainda segundoGilio, a retirada

do núcleo kirchnerista do poder
deixaFernándezbastanteprejudi-
cado. “O governo ficará impossi-
bilitado de reconstruir uma coali-
zão que lhe garanta omínimo de

governabilidade”, adverte. O ana-
lista político vê duas alternativas
“muito perigosas” para o presi-
dente. “Ou ele entra emumpavo-
roso nível de incerteza na gover-
nabilidade ou se rende direta-
mente e acata a visão política de
Cristina.Aex-presidenteestámais
acostumada a esse jogo de con-
frontação e conta com respaldo
emamplos setoresdapopulação.”
Carlos Fara— especialista ar-

gentino emopinião pública e co-
municação de governo, que par-
ticipou de 140 campanhas eleito-
reiras na América Latina— não
esconde a gravidade da crise em
Buenos Aires. “É algo sem prece-

dentes, o pior momento do go-
verno de Fernández”, disse ao
Correio. De acordo com ele, a re-
núncia de “Wado” foi uma ma-
neira de forçar o presidente a pe-
dir a renúncia de todo o gabinete
para reordenar o governo, depois
do fiasco de domingo. “O princi-
pal elemento aqui éGuzmán, cri-
ticado pela posição moderada.
Os kirchneristas defendemque o
ministro da Economia abandone
amoderaçãoe insufle o consumo
popular, para reverter o resultado
negativo nas primárias para as
eleições legislativas”, comentou.
Fara reforça que Fernández

sai bastante debilitadodesse epi-

sódio e lembra que Cristina con-
ta com apoio eleitoral de vários
setores. “Existe o risco de a crise
se deteriorar e de o presidente
abrir diálogo comCristina e com
governadores. Nesse caso, Fer-
nández perderia legitimidade”,
analisou. Ele teme que, se Guz-
mán e o chefe de gabinete de
Fernández, Santiago Cafiero,
foremmantidos no cargo, have-
rá um efeito dominó, com no-
vas renúncias. “Se o presidente
não destituir os dois, Cristina
poderá retirar seus funcionários
e esvaziar o governo. Isso repre-
sentaria uma crise político-ins-
titucional descomunal.”

EmestaçãodeSeul, cidadãosassistemanotícia sobre testedePyongyang

» Debandada kirchnerista

ARGENTINA/Apósderrotaperonistanasprimáriasparaeleições legislativas, cincoministrosaliadosaCristinaKirchnerapresentam
renúncias aAlbertoFernández eabremcrise semprecedentes. Paraanalistas, tensãoentreopresidente eaviceameaçagovernabilidade

QUEMSÃOOSMINISTROSDEALBERTOFERNÁNDEZQUEAPRESENTARAMARENÚNCIA

Eduardo “Wado” dePedro (Interior)
1- O demissionário ministro era uma
das figuras mais importantes do
governo de Alberto Fernández, além
de mediador entre o presidente e a
vice, Cristina Kirchner. Também
funcionava como estrategista
nacional e interlocutor com a
oposição. Tinha excelente trânsito
entre os empresários e os juízes.

Roberto Salvarezza
(Ciência e Tecnologia)
2- Foi presidente do Conselho
Nacional de Investigações Científicas e

Técnicas (Conicet). Em 2017, foi
candidato a deputado federal, pela
província de Buenos Aires, depois de
se afiliar à coalizão Unidad
Ciudadana, de Cristina Kirchner.

Martín Soria (Justiça)
Ex-deputado federal pela província de
Río Negro, foi bastante criticado por
não fazer avançar a reforma do
Judiciário. No governo de Alberto
Fernández, buscava mudar a legislação
do Ministério Público Federal, o que lhe
permitiria substituir o procurador-
geral. Fracassou no intento.

JuanCabandié (MeioAmbiente)
3- Foi crucial para a reaproximação
entre Fernández e Cristina
Kirchner. Fez parte da organização
política juvenil La Cámpora,
fundada em 2006, de ampla
orientação kirchnerista.

TristánBauer (Cultura)
4- Cineasta de formação e importante
aliado de Cristina Kirchner, foi
presidente da Radio y Televisión
Argentina (RTA). Também atuou como
diretor do Sistema Nacional
de Meios Públicos.
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Esteban Collazo/AFP

Jung Yeon-E/AFP

AlbertoFernándezcom“Wado”, emmarçode2020:desfalque importante
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Circunlóquios
Nas falas políticas dos presi-

dentes do Senado, Rodrigo Pa-
checo, e da Câmara, Arthur Lira,
constata-se uma uniformidade
de linguagem que nem é preciso
ser expert em semântica para de-
tectar. São alocuções recheadas
de circunlóquios. Ou seja, falam
como se estivessemandandonu-
ma sala repleta de cristais. Re-
ceiammagoar a suscetibilidade
do presidente do país. Sobre o 7
deSetembro, por exemplo, profe-
riram: “A solução para crise no
país não está no autoritarismo”,
Pacheco. “Não vejo como possa-
mos ter ainda mais espaço para
radicalismo e excessos”, Arthur
Lira. Resvalamaqui e ali,masnão
se sentem tenazes de nominar o
presidente. Um carrega a sina da
maneirice damineirice, cheio de
subterfúgios saídos da escola de
TancredoNeves,mesmonão ten-
do nascido nas Gerais. O outro,
dizem, tem larga experiência na
destreza da articulação. Sãomes-
tres emfalar enãodizer absoluta-
mente nada. Sãomoralistas clás-
sicos com conotações naciona-
listas. Contemporizam diante de
atitudes grosseiras domandatá-
rio do país que ferem a democra-
cia. Só efetivamumaatitude con-
trária aopresidentediantedeevi-
dências incontestes, como foi
agoraadevolução,pelopresiden-
te do Senado ao Palácio do Pla-
nalto, daMedida Provisória (MP)
que altera oMarco Civil da Inter-
net. Também pudera, se não houvesse reação, a sub-
missão só não seria maior do que a do PGR, Augusto
Aras, hors concours ao servilismopresidencial.
»Eduardo Pereira,
Jardim Botânico

Manifestações

Em 16/6/2021 enviei, à coluna Sr. Redator, posicio-
namento discordante do jornalista Alexandre Garcia,
que tenta, de todamaneira, defender atos praticados,
rotineiramente, pelo presidente da República. Infeliz-
mente, a minha discordância não foi publicada. Em
15/9, novamente o dito cujo aborda, às fls. 3, do referi-
do jornal, amanifestação anti-Bolsonaro, em12/9, ale-
gando fracasso em reunir um quantitativo de não
apoiadores. O senhor. Garcia, antes de escrever essas
besteiras, deveria ter tido o trabalho de apurar os fato-
res: a) espontaneidade popular e b) obrigatoriedade de
manifestantes regidos por interesses de grupos de di-
versas categorias, como caminhoneiros , encrenquei-
ros e etc.
»Montesquieu T. Alves,
Lago Norte

Tumulto

Está sendo executado, há algum temponoBrasil, de
forma cada vezmais agressiva, um conjunto de ações
que tem tido um efeito muito claro, principalmente

por parte do Judiciário e Legisla-
tivo: tumultuar, desmoralizar e,
no fim das contas, sabotar as
eleições de 2022. O cidadão é
alarmado, a cada cinco minu-
tos, por bulas de advertências
que afirmamque a eleição, a de-
mocracia e a Constituição estão
ameaçadas. Mas, por trás das
notas de partidos políticos,mili-
tantes desvairados dasmentiras
e dos fakes escancarados, pron-
tos para enganar o brasileiro co-
mum, quem está realmente
querendo destruir as eleições de
outubro/2022? Uma coisa é cer-
ta, segundo se pode verificar pe-
los fatos à vista do público: não
são os generais do Exército, se-
jam eles da reserva ou da ativa,
ou os oficiais de quaisquer das
três Armas. A turma que quer vi-
rar amesa, hoje, está exatamen-
te do outro lado. Eles gritam
“cuidado com o golpe”, com a
“pregação do ódio”, com o “dis-
curso totalitário” etc. etc. Mas
parecem cada vez mais com o
batedor de carteira que, paradis-
farçar o que fez, sai gritando“pe-
ga ladrão”. O complexo Lula-PT-
esquerdaprega queoBrasil é um
país forada lei sobocomandode
um capitão. Na realidade, o PT e
a esquerda apostam tudo na de-
sordem, pois tem oDNA da bal-
búrdia, do tumulto, posturas co-
nhecidas pelas pessoas sensatas,
coerentes edobem.
»RenatoMendes Prestes,
Águas Claras

Fake news

Bolsonaro diz que seu veto emartigo daMPdaFake
News foi pensado para “proteger” a liberdade e o “di-
reito” dos usuários, trazer segurança jurídica as rela-
ções entre internautas e provedores. Um presidente
que defende ações criminosas de disseminação de
mentiras emmassa para proveito próprio é algomuito
grave,muito sério. Não bastasse ter conseguido se ele-
ger as custas dementiras espalhadas em redes sociais
eWhatsApp, ainda quer mantê-las para continuar se
locupletandonamentira.
»RafaelMoia Filho,
Bauru (SP)

Praça

Compompa e circunstância, o GDF, via Administra-
çãoRegional, acabade inaugurarnoLagoSul aPraçada
AméricaLatina, ali na entradadoacessoàQL14,QI 16e
QL 16. O corpo diplomático foi convidado à festa com
direito a banda demúsica. Osmoradores daquelas três
quadras foram ignorados, logo eles que, no início deste
século 21, inauguraramnomesmo local a Praça da Co-
ruja comoapoio da então administradora regional,Na-
tanry Osório, que até mandou colocar placa. Aquela
placa?SumiumisteriosamentenaAdministração,assim
comoo registroda criaçãodaPraçadaCoruja.
»A.C. Scartezini,
Lago Sul

VISÃODOCORREIO

Proteçãoaos
empregos

>> Sr. Redator
Cartas ao Sr. Redator devem ter, nomáximo, 10 linhas e incluir nome e endereço completo, fotocópia de identidade e telefone para contato.

E-mail: sredat.df@dabr.com.br

Não soumineiro, mas
diria que oMetrô de Brasília

é um trem doido.
IIvvaann TT.. ddee PPiinnhhoo ee SSiillvvaa — Águas Claras

Líder Talibã incluído na lista dos
100 mais influentes do mundo
pela revista Time. O presidente
da 13ª. economia ficou de fora.

Atenção aí, marketing e
comunicação do governo.

MMaarrccooss GGoommeess FFiigguueeiirraa— Águas Claras

Mantenha distância de
capivaras, dizem especialistas.
Recomendação tardia para

marinheiro lanhado no Lago Sul.
JJoosséé MMaattiiaass--PPeerreeiirraa— Lago Sul

Tá muito calor, vou comprar um
ar-condicionado para Brasília.
JJoosséé RRiibbaammaarr PPiinnhheeiirroo FFiillhhoo— Asa Norte

Desabafo
>>Podeaténãomudarasituação,

masalterasuadisposição

lhar emumanova recessão em2022.
A perspectiva dos empresários é de que o

texto aprovado pela Comissão de Finanças
— com base no relatório do deputado Jerô-
nimoGoergen (PP-RS), em cima do projeto
de lei do líder doDEMnaCâmara, deputado
Efraim Filho (PB)— tramite, a partir de ago-
ra, em regime de urgência. O tempo, reco-
nhece Goergen, é curto, e o país vive uma
emergência, com estragos provocados pela
pandemia do novo coronavírus, inflação al-
ta e crise hídrica. Foi esse quadro que levou
bancos e consultorias a reduzirem as proje-
ções de crescimento do Produto Interno
Bruto (PIB) em2022para abaixo de 1%.
“A importância desse tema é a possibili-

dade demantermos e ampliarmos empre-
gos nessemomento tão importante do Bra-
sil”, diz o deputado. Ele afirma que a estraté-
gia é articular apoio de diversos partidos pa-
raqueoplenáriodaCâmarapisenoacelera-
dor. Com isso, o texto não precisaria passar
por outras comissões da Câmara, e poderia
ser enviado ao Senado até o fim domês. É
questão de sobrevivência do setor produti-
vo, tão punidopela crise sanitária.
Um exemplo da importância da prorro-

gação da desoneração da folha de salários
vem do setor de calçadista. Neste ano, as
empresas contratarammais de 15 mil tra-
balhadores. Sem o incentivo, serão fecha-
dos 25 mil postos nos próximos dois anos.
O governo, portanto, não pode ser empe-
cilho para que o parlamento socorra seto-
res que mais empregam no país. A manu-
tenção de vagas formais, mais bem remu-
neradas, minimizará os problemas sociais
e a continuidade das atividades servirá de
amortecedor para a desaceleração do PIB.
Será um jogo em que todos ganham. Não
há tempo a perder.

E
mmeio à forte deterioração das ex-
pectativas para a economia, a Co-
missão de Finanças eTributação da
Câmara dos Deputados deu, on-
tem, uma boa notícia ao setor pro-

dutivo. Aprovouoprojetode lei queprorroga
até 2026 a política de desoneração da folha
de pagamento para os 17 setores quemais
empregamno país. O cálculo é de que 6mi-
lhõesde trabalhadoresatuemnessasativida-
des. Se o Congresso não aprovar amedida,
que acaba em31dedezembrodeste ano, de-
missões serão inevitáveis. O Brasil já tem
mais de 14milhõesdedesempregados.
Entre os setores beneficiados pela deso-

neração, que vigora desde o governo deDil-
ma Rousseff, estão os de construção civil,
tecnologia da informação (TI), transporte,
comunicação, hoteleiro, indústria, calçadis-
ta, têxtil e de call center. Pelas regras em vi-
gor, em vez de recolherem a Contribuição
Previdenciária Patronal de 20% sobre a folha
de salários, as empresas podem ser tributa-
das entre 1%e4,5% sobre a receita bruta, se-
gundo o setor em que se enquadram. OMi-
nistério da Economia calcula que oTesouro
Nacional deixa de recolher R$ 8,3 bilhões
por ano comamedida.
Por essa razão, o ministro Paulo Guedes

se posiciona contra a prorrogação da deso-
neração. Para ele, obenefíciodeve ser amplo
e não restrito a setores específicos. Ele, no
entanto, não consegue levar adiante uma
proposta para compensar essa perda de ar-
recadação, como a criação de um imposto
digital nosmoldes da extinta CPMF, ideia re-
pudiada pelo presidente Jair Bolsonaro. O
problema équeos empregos nãopodemes-
perar porumasoluçãoapresentadapelomi-
nistro que tenha apoio do presidente e do
Congresso. O Brasil corre o risco demergu-
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Restando ainda pouco mais de um ano
para o fim domandato, é impressionante e
vergonhoso constatar que não restam espe-
ranças de que algumavanço substancial pa-
ra a sociedade brasileira seja conquistado
pormérito do atual governo federal. Ao as-
sumir o Palácio do Planalto em 2019, Jair
Bolsonaro representava — sem qualquer
merecimento histórico, mas por algum
equívoco que a psiquiatria ainda tentará ex-
plicar—os anseios de transformaçãodeum
Estado inchado e ineficiente emuma nação
próspera e pujante. Quase três anos depois,
o que se viu, no entanto, foi a repetição em
série de ministros perdidos na Esplanada
(vide o caso da Educação) e a fabricação de
conflitos institucionais que testam a resis-
tência dos pilares da jovem democracia do
país. As necessárias e urgentes reformas ad-
ministrativa e tributária pouco avançaram e
os grandes projetos demodernização da in-
fraestrutura parecemesquecidos.
Enquanto os privilégios e os supersalá-

rios das castas políticas e do alto escalão do
funcionalismo público persistem em sugar
os sacrificantes recursos oferecidos pelos
contribuintes brasileiros, o presidente virou
as costas para essa realidade e preferiu ele-
ger quimeras para enfrentar, em defesa de
uma suposta liberdadepara opovo. Se tives-
se dedicado omesmo entusiasmo para bus-
car soluções e encarar os reais problemas
que assolam o país, talvez não estivéssemos

agora à beira de uma crise energética sem
precedentes. Mas faltam inteligência e boa
vontade para perceber que não bastaria um
amplo programa de incentivo à energia so-
lar, transformandoomaior númeropossível
de telhados emmicro-usinas geradoras in-
terligadas à rede, como também prevenir e
combater as crescentes queimadas em to-
dos os biomas do país— especialmente no
cerrado, na Amazônia e no pantanal—, fa-
vorecendo assim o regular regime de chu-
vas.Mas isso é esperar demais daqueles que
rechaçama ciência.
E não se culpe a pandemia pelo fracasso

do Executivo nacional. Intercorrências de-
safiam todos os tipos de gestores e, justa-
mente nas adversidades, os mais aptos
comprovam a capacidade de ocupar a ca-
deira que lhes foi reservada.
Resta, nomomento, a expectativa de até

quando a temerária poesia poderá apazi-
guar os ânimos no país, enquanto se aguar-
da a retomada de pautas estruturantes para
o Brasil, que carece urgentemente de gera-
ção de empregos; educação de qualidade,
com crianças nas salas de aula; contenção
da inflação, pois ninguém suporta gasolina
beirando R$ 7; preservação e restauração
ambiental, que oferecerão segurança climá-
tica, hídrica e alimentar; entre tantos outros
temas comosaúdee combate à criminalida-
de. Émenos cloroquina e fuzil. Emais bom
senso e competência para oBrasil.

PautasparaoBrasil

FERNANDOBRITO
fernandobrito.df@dabr.com.br
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STF julga inconstitucional
a candidatura nata

Okintsugi e o
vasodas leis

Quando a
chuva chegar

» ALDO PAVIANI
Geógrafo e professor emérito da Universidade de Brasília

» DOUGLAS DE OLIVEIRA
Mestre e doutorando em direito, sócio do escritório Oliveira, Vale, Securato e Abdul Ahad Advogados.

Entre nós, só existe uma entidade realmente capaz de
fazer cessarem as críticas contra o Judiciário e reverter o
descrédito, se isso é possível, que a grande maioria da po-
pulação nutre em relação ao nosso modelo de justiça. En-
ganam-se aqueles que pensam que a imprensa tem esse
poder, ou que os políticos poderiam ajudar a melhorar a
imagem do Judiciário, desgastado, praticamente desde
que, por aqui, Cabral aportou.
O ranço elitista pespegado à nossa Justiça vem de longe e

parece aumentar com o passar dos anos. Por mais que al-
guns abnegados magistrados, espalhados por esse imenso
Brasil, se esforcem para fazer com que a justiça tenha o lu-
gar que merece como árbitro a equilibrar os valores da civi-
lidade e da cidadania, as altas cortes, ilhadas em capitais,
como Brasília, sempre encontram ummeio de fazer pender
a balança dos vereditos em benefício dosmais favorecidos.
Na verdade, somente o Judiciário e seus operadores se-

riam capazes de recompor os milhares de cacos em que o
cristal de alabastro das leis vem se espatifando. Talvez essa
missão possa caber às faculdades de ensino do direito, indo
em busca das origens para observar em que ponto essa
ciência humana começou a desandar. Talvez, introduzindo
nas grades curriculares desse curso disciplinas que aliassem
à didática jurídica, ensinamentos voltados às práticas da
ética e das artes, comomeio de fazer ver, aos novos alunos,
que existe vida e espírito além das letrasmortas da lei.
Nesse sentido, ética e estética poderiam se fundir, num

exercício de refinamento dos espíritos e dasmentes. Não há
beleza onde a ética esteja ausente. Esse é pelo menos o que
ensinavam os antigos gregos do período clássico, numdeta-
lhe, talvez esquecido, na formulação desses novos cursos de
direito. Muito adiantaria, à tão grande variedade de escolas
de direito, que brotaram por toda a parte, despertar, tanto
em seu corpo docente quanto discente, os valores frágeis e
etéreos que unem beleza e verdade, e que somente a arte
parece apontar como fato relevante.
Existe uma antiga técnica japonesa chamada kintsugi,

surgida ainda quando o Brasil era uma colônia de Portugal,
que exercita a recomposição e a restauração de cerâmicas e
porcelanas que quebraram, por meio da utilização de uma
espécie de cola ou verniz, misturada a pó de ouro, para que
as fissuras se destaquem entre os remendos, apresentando
em destaque a beleza das cicatrizes da vida, mostrando que
é sempre possível refazer do erros e adversidades.
Essa que parece, à primeira vista, ser uma solução singela

e até frugal é tudo o que a nossa Justiça necessita, nesse pri-
meiro momento, para começar a remendar os muitos cacos
em que parte da elite do Poder Judiciário vem fazendo com
as nossas leis. O que o Supremo tem feito, ao desmanchar
com os pés o imenso trabalho que a força tarefa da Lava-Ja-
to fez, anos a fio, com asmãos e amente, estilhaçando, um a
um, todososprocessos referentes aomaior casode corrupção
que esse país experimentou, apenas para livrar seumaior pro-
tagonista, é umdesses exercícios quemostra bem ao alunado
de direito a dificuldade que as novas gerações de doutores te-
rão pela frente, para reunir novamente o fino vaso das leis,
pulverizadopor gananciosos e suas chicanas ilusionistas.

Visto, lidoeouvido
DESDE 1960

CCiirrccee CCuunnhhaa ((iinntteerriinnaa)) //// circecunha.df@dabr.com.br

te aspecto,mas argumentou que o verde de-
veria se estender para os demais bairros da
capital. De fato, alguns núcleos, têmmais ár-
vores em lotes residenciais do que ao longo
desuasavenidase isso,paramuitos,nãoche-
ga a ser umproblema ambiental ou paisagís-
tico, oumelhor, nem sequer são observados
pelamaioria das pessoas. Não são vistos por-
que seguem descolados do cotidiano e da
imaginaçãodosmoradoresdesses lugares.
O verde de um território é tido comonor-

mal na cena urbana, e não como um ele-
mento indispensável para os demais seres
vivos, o ser humano aí incluído. Jamais essas
pessoas se dão conta de comoasplantas po-
dem estar em profunda sintonia com a na-
tureza circundante—morros e vales, quan-
do existirem. Evitam erosões e enfeitam os
campos e as cidades. Lastimavelmente, o
cerrado não é associado aomeio ambiente.
Todavia, o alarme disparou quando todos
perceberam a vegetação dizimada por in-
cêndios emmuitos rincões do Centro-Oeste
emesmodoDistrito Federal.
Nas escolas doDF, os cursos sobreomeio

ambiente devem possuir mapas em cores

vivas para seremmostrados para as crian-
ças, pois serão elas as que, quando adultas,
valorizarão cada porção de terreno onde
existam árvores que crescem e se reprodu-
zem. Os professores devem indicar aos es-
tudantes que a vida está imbricada — as
aves e os animais silvestres disseminam se-
mentes em terrenos cobertos por vegetação
desde séculos.Manter essapaisageme fazê-
la respeitada por todos manterá a vida no
planeta. Por isso, a grande vegetação ama-
zônica, presente em vários países sul-ame-
ricanos, será testemunha do quanto se quer
esse continente verde e cortado por rios e
bem distante das areias de deserto como o
Saara africano, em que a areia cobre gigan-
tesca porção do território africano.
Finalmente, manter a grande Floresta

Amazônica empé ficarámais emconta para
os países emque ela exista do que dizimá-la
e procurar, posteriormente, resolver os
enormesproblemasque surgirão, comoero-
sões, assoreamento de rios e aumento signi-
ficativo da temperatura da região, com per-
da umidade da atmosfera, importante para
todos os seres vivos.

D
emodo geral e sempre com regula-
ridade, o tempo noDistrito Federal
é binário—período chuvoso e tem-
po seco. Em pleno setembro, há

quase dois meses, atravessamos o período
seco, que semostrará rigoroso ainda por al-
guns dias, quiçá ummês. Neste período de
estiagem e no fimdo dia, o poente é verme-
lho cinzento, cores que denunciamapoeira
existente na atmosfera, de um lado e, de
outro, o ar esfumaçado oriundo das quei-
madas em todos os rincões da região Cen-
tro-Oeste e sul da Amazônia. Há noDF dois
oásis: as Águas Emendadas e o bosque no
Catetinho, dois recantos ainda não atingi-
dos pelas labaredas. Na primeira, um fenô-
meno topográfico faz comque as águas das
nascentes fluam para as principais bacias
fluviais brasileiras —Tocantins-Araguaia,
Paraná e São Francisco. Essa ocorrência foi
registrada em programação de televisão,
por sua excepcionalidade.
Todavia,nãoésabidoatéquandoaságuas

vão aparecer em raras nascentes, exuberan-
tes como as do Catetinho, pois a demanda
faz pressão e poderá esgotar os lençóis sub-
terrâneos ainda existentes. Bombeia-se o
precioso líquido para osmais variados fins,
inclusive, alguns bastante questionáveis, co-
mo lavar calçadas ou automóveis. Essas prá-
ticas poderiam ser proibidas por afetar o
abastecimento domiciliar e de empresas que
produzemalimentos ouqueusamáguapara
fins comunitários, comoos caminhões-pipa,
que abastecemdomicílios onde não há rede
de encanamentos que abastecem de água
potável os bairros da capital.
A Câmara Legislativa do DF poderia pre-

parar e debater umprojeto de lei que visasse
impedir o uso da água potável para fins não
recomendados, uma vez que começamos a
entrar no período crítico, que antecede ao
racionamento, de todo indesejado por suas
consequências desagradáveis. Mas, na falta
de bom-senso para poupar água, vale baixar
decretos ou elaborar leis que freiem a gas-
tança prejudicial ao consumocoletivo.
No aspecto de bloquear o mau uso da

água potável, cabe papel importante para
algumas autoridades locais, como o prefei-
to de quadra ou os síndicos de blocos para
reprimir os que desperdiçam água regando
jardins desnecessariamente ou além do li-
mite desejável. De resto, observa-se em di-
versos bairros de Brasília muitas plantas
armazenadoras de água. Elas têm folhas
perenes e mantêm o verde que muito ad-
mirou o arquiteto Lucio Costa em um so-
brevoo do Plano Piloto feito há alguns
anos. O bairro central de Brasília é exem-
plar na manutenção do verde nas quadras
e jardins das entrequadras.
O grande urbanista e arquiteto elogiou es-

demais pré-candidatos, e concorreriam inde-
pendentemente da escolhapelopartidopolí-
tico. Comefeito, ante ao reconhecimento da
inconstitucionalidade da norma citada,
houve evidente fortalecimento dos partidos
políticos, emdetrimentodeuma ideia dedi-
reito adquirido, oumesmo de personalismo
eleitoral dodetentor demandato, emprejuí-
zo da vontade coletiva dopartido.
Igualmente, com a procedência da Ação

Direta de Inconstitucionalidade (ADIn) Nº
2.530, os partidos políticos agora possuem a
prerrogativa de escolher se determinado in-
divíduomelhor representará os interesses e
as ideologias da legenda, sendo detentor de
mandato ou não, fortalecendo também a
questão da fidelidade partidária. Em seu vo-
to, o relator da ADIn, ministro NunesMar-
ques, destacou que“a fidelidade partidária é
o oposto do personalismo eleitoral. Cabe ao
candidato submeter-se à vontade coletiva
do partido, e não ao contrário. A candidatu-
ra nata contrasta profundamente com esse
postulado e, por esse aspecto, esvazia toda a
ideia de fidelidade partidária em favor de
um suposto direito adquirido à candidatura
dos detentores demandato eletivo pelo sis-
temaproporcional”.
A decisão do STF surtirá efeito nas próxi-

mas eleições, e se trata de questão extrema-

mente importante para o processo eleitoral,
na medida em que, como dito, concede
maior autonomia para os partidos políticos
escolherem aqueles que concorrerão no
próximo pleito eleitoral, de acordo com as
diretrizes partidárias, as normas internas e a
vontade coletiva dos partidários.
É que, para se viabilizar como candidato a

cargos eletivos, o filiado dopartido deve pas-
sarporumperíodopré-eleitoral, emquea le-
genda escolhe, pormeio de normas internas
e de decisão colegiada, adotada na conven-
ção partidária, aqueles que concorrerão ao
pleitoeleitoral representandocadasigla.Des-
semodo, como fimda chamada“candidatu-
ra nata”, os detentores demandato de depu-
tado e vereador também serão submetidos a
essa escolha partidária, diante do reconheci-
mento de que a garantia prevista na Lei para
reeleiçãopelomesmopartido, para omesmo
cargo, pelos detentores demandatodedepu-
tado e vereador é inconstitucional. Em um
momento de grande instabilidade política,
essamudança traz sérias consequênciaspara
os próximos pleitos eleitorais, pois autoriza
que os partidos políticos possampreterir na
escolha de candidatos àqueles que têmman-
dato, caso sua atuação como parlamentar
não esteja pautada nas orientações e diretri-
zespartidárias.

O
plenário do SupremoTribunal Fe-
deral (STF), julgou recentemente
umamatéria relevante para a pauta
do direito eleitoral, ligada à chama-

da “candidatura nata”. A denominada “can-
didatura nata” está regulamentada na Lei
Eleitoral, especificamente no art. 8, § 1º,
com uma redação que garante aos detento-
res demandato de deputado ou vereador, e
os que tenham ocupado referidos cargos na
legislatura em curso, o direito de registro de
candidatura para omesmo cargo pelo parti-
do a que estejam filiados, independente-
mente de sua escolha pelo partido.
Essa previsão é uma exceção à regra de

que a escolha e a substituição de candidatos
devem obedecer às normas e deliberações
do partido político. Amatéria estava emdis-
cussão no STF desde 2002, no entanto, vinha
sendo seguida e considerada válida para vá-
rios pleitos eleitorais, até o julgamento do
méritodaaçãoquediscute a constitucionali-
dadedareferidaprevisão legal, oqueocorreu
noúltimodia 18de agostodo corrente ano.
Na ação judicial, foramquestionadasma-

térias constitucionais, como a violação ao
princípio da igualdade, aplicável entre todos
oscandidatos,eaautonomiadospartidospo-
líticos, umavezquepela redaçãoentãovigen-
te, osmandatários teriamprioridade entre os

A frase que foi pronunciada

“Deus, espero que o senhor possa
ajudar a melhorar o estado da
situação…Ou será que é a situação
do Estado?”
Mafalda

Regata
» No dia 18, está agendada a 2ª Regata Ecológica
alusiva ao Dia Mundial da Limpeza e o Esforço da
Consciência Ambiental. A iniciativa é da Marinha
do Brasil. Uma gincana será a força motriz para
deixar o lago Paranoá limpo.

Novidade
» Por falar em ecologia vale o registro do aplicativo
desenvolvido pela UnB com o patrocínio da Aufinate.
O monitoramento das áreas do cerrado desmatadas
pode ser encontrado no Radis, disponível
gratuitamente. Mário Ávila, do projeto Restaura
Cerrado, acredita que essa é uma forma descomplicada
de cumprir a regularização ambiental do cerrado.

História de Brasília

Já começaram a desmanchar o canteiro de obras do
prédio da Central de Telex, que o dr. Jânio queria construir
na superquadra 208, em frente ao bloco onze.

(Publicada em 8/2/1962).
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Grandeimigraçãoéligadaàingestãodeleite
IDADEDOBRONZE

Com um nível de precisão sem precedentes, astrônomos conseguem identificar moléculas orgânicas na região de
formação de planetas a até 500 anos-luz da Terra. Elas são muito mais diversas e abundantes do que se pensava

Desde os xiongnu aos mongóis, as
populações pastoris da estepe da Eu-
rásia há muito são uma fonte de
fascínio. Entre os primeiros grupos de
pastoreio nessa região estavam os Ya-
mnaya, povo da Idade do Bronze que
começou a se expandir para fora da
estepe Pôntico-Cáspio há mais de 5
mil anos. Essas migrações resultaram
em fluxo gênico por vastas áreas— em
última análise, ligando as populações
da Escandinávia a grupos que se ex-
pandiram para a Sibéria.
Como e por que esses pastores viaja-

ram distâncias tão extraordinárias na
Idade do Bronze permanecemummis-
tério. Agora, um novo estudo liderado
por pesquisadores do Instituto Max
Planck para a Ciência da História Hu-
mana em Jena, na Alemanha, revela
uma pista surpreendente. Aparente-
mente, asmigrações do período coinci-
diram com uma mudança dietética
simples, mas importante — a adoção
do consumode leite.
Os pesquisadores se basearam em

uma fonte simples, mas extraordinária
de informações do registro arqueológi-
co. Eles examinaram o tártaro presente
nos dentes de esqueletos preservados.
Removendo cuidadosamente as amos-
tras do cálculo acumulado e usando
métodos moleculares avançados para
extrair e analisar asproteínas aindapre-
servadas nessematerial, a equipe iden-
tificou quais indivíduos antigos prova-
velmente bebiam leite e quais, não.
Os resultados os surpreenderam.

“Amaioria dos indivíduos pré-Eneolí-
tico da Idade do Bronze que testa-
mos, mais de 90%, nãomostrou abso-
lutamente nenhuma evidência de
consumo de laticínios. Em contraste,
notáveis 94% das pessoas da Idade do
Bronze inicial eram, claramente, be-
bedoras de leite”, relata o líder do es-
tudo e especialista em paleoproteô-
mica, Shevan Wilkin. “Vemos uma
grande transição para os laticínios
bem no ponto em que os pastores co-
meçaram a se expandir para o leste”,
enfatiza a professora Nicole Boivin,

autora sênior do estudo e diretora do
Departamento de Arqueologia da
MPI Science of Human History.

Cavalo

Os pesquisadores perceberam que
haviam descoberto um padrão signi-
ficativo. Então, analisaram os dados
para examinar que tipo de leite os pas-
tores estavam consumindo. “As dife-
renças entre os peptídeos do leite de
diferentes espécies são mínimas, mas
críticas. Elas podem nos permitir re-
construir de que espécie vem o leite
consumido”, explicaWilkin.
Enquanto a maioria dos peptídeos

do leite apontava para espécies como
vaca, ovelha e cabra, o que não era sur-
preendente à luz dos vestígios arqueo-
lógicos associados, o cálculo de alguns
indivíduos revelou uma espécie inespe-
rada: o cavalo. “A domesticação de ca-
valos éumtópicomuitodebatidonaar-
queologia eurasiana”, observaWilkin.
Os cavalos domesticados, provavel-

mente, também tinhamumpapel a de-
sempenhar. “As populações das estepes
não usavammais os animais apenas
para a carne,mas exploravam suas pro-
priedades adicionais, ordenhando-os e
usando-os para transporte, por exem-
plo”, afirmaBoivin.
Qual a vantagem crítica precisa do

leite ainda precisa ser investigada. Mas
é provável que os nutrientes adicionais

fossem essenciais para a sobrevivência
na estepe aberta e árida. “O que vemos
aqui é uma forma de revolução cultu-
ral”, dizWilkin.“Ospastores do inícioda
IdadedoBronzeperceberamclaramen-
te que o consumo de laticínios oferecia
alguns benefícios fundamentais e, as-
sim que o fizeram, vastas expansões de
estepe desses grupos através da estepe
se tornarampossíveis.”

Aanálise do tártaro emesqueletospreservados levouàdescobertadadieta estratégica

Potencial para vida em
berçário planetário

Inspiration4 faz história

Impressão artística de gás e poeira emumdisco protoplanetário: região comcondições químicas que resultaramna vida naTerra

Uma tripulação composta integralmente
por civis partiu, ontem, da Flórida, para
acirrar a corrida pelo turismo espacial.
Os quatro americanos são os primeiros a
orbitar a Terra sem a companhia de
astronautas, uma missão protagonizada
pela empresa SpaceX, do bilionário Elon
Musk. Às 20h02 (21h02) de ontem, uma
enorme bola de fogo iluminou o Centro
Espacial Kennedy quando os nove

motores do foguete propulsaram a
espaçonave para além da Terra. As etapas
seguintes do lançamento seguiram como
o planejado. Ovacionados depois da
partida, os protagonistas da missão
Inspiration4 — o bilionário Jared
Isaacman, que a financiou, a enfermeira
Hayley Arceneaux, o trabalhador da
indústria de aviação Chris Sembroski e a
professora Sian Proctor — passarão três

dias orbitando a Terra, em uma
velocidade média de 28 mil quilômetros
por hora. Durante a viagem, terão
indicadores de saúde monitorados —
como o sono e a frequência cardíaca. A
expectativa é de que essas informações
ajudem a aperfeiçoar futuras missões
parecidas — a próxima, organizada
pela empresa Axiom Space, está
marcada para janeiro de 2022.

quantidades tão grandes.
“A presença dessas grandesmolécu-

las orgânicas é significativa porque elas
são o ponto de partida entre as mais
simples baseadas em carbono, como o

monóxido de carbono, que é encontra-
do em abundância no espaço, e asmais
complexas, necessárias para criar e sus-
tentar a vida”, destaca o astrônomo. As
descobertas doMaps foram publicadas

ontem, em 20 artigos, na plataforma de
acesso livre arXiv, e também formarão
uma edição especial do Astrophysical
Journal, contendo as imagens em alta
resolução obtidas pelo Alma.

» PALOMA OLIVETO

U
ma equipe internacional de
astrônomos identificou a fór-
mula da vida na Terra em um
berçário de planetas, sugerin-

do que esses mundos são potencial-
mente habitáveis. Usando dados do ra-
diotelescópio Alma, no Chile, os cien-
tistas mapearam, com um nível de de-
talhamento sem precedentes, os ele-
mentos químicos de cinco discos pro-
toplanetários— regiões de poeira e gás
onde esses corpos celestes se formam,
em torno de jovens estrelas.
Asmoléculas contidas nesses discos

impactamos futuros planetas de várias
maneiras, incluindo seus “ingredien-
tes”. Por exemplo, podem determinar
onde e como eles se formarão, qual sua
composição química e se há compos-
tos orgânicos necessários para o flores-
cimento da vida como se conhece na
Terra. O projeto Moléculas com Alma
em Escalas de Formação de Planetas
(Maps) se concentrou nos discos pro-
toplanetários ao redor das jovens es-
trelas IM Lup, GM Aur, AS 209, HD
163296 eMWC480— todas naVia Lác-
tea, entre 300 e 500 anos-luz daTerra—
porque, nesses locais, já foi detectado
que há formação de planetas em curso.
Também nessas regiões, sabe-se que
há berçários de cometas e asteroides.
O Alma permitiu aos cientistas ras-

trear, pela primeira vez, moléculas nas
regiões mais internas dos discos pro-
toplanetários, em escalas de tamanho
semelhantes aos do Sistema Solar. Elas
foram identificadas em quatro dos
cinco discos. “Nossa análise mostrou
que as moléculas estão localizadas
principalmente nessas regiões inter-
nas, com abundâncias entre 10 e 100
vezes maiores do que os modelos pre-
viram”, relata John Ilee, pesquisador
da Universidade de Leeds, no Reino
Unido, que liderou o estudo. Ele conta
que uma das muitas descobertas do
mapeamento é a sugestão de que as
condições químicas básicas que resul-
taramna vida naTerra poderiamexistir
mais amplamente em toda a galáxia.
Entre o material identificado pelo

Alma, os cientistas observarammolé-
culas orgânicasmais complexas, como
HC3N, CH3CN e c-C3H2. Como elas
sãocompostaspor carbono, têmmaior
probabilidade de servir de matéria-
prima para prebióticas maiores, ou se-
ja, os blocos básicos de construção da
vida. Embora essas moléculas tenham
sido detectadas em discos protoplane-
tários anteriormente, o Maps é o pri-
meiro estudo sistemático em alta reso-
lução espacial e sensibilidade, e o pri-
meiro a encontrar os compostos em

Heterogêneo

Osnovosmapas revelamqueoscom-
postos químicos nos discos protoplane-
tários não estão localizados uniforme-
mente. Em vez disso, cada berçário é
uma sopa diferente de formação de pla-
netas. Os resultados do estudo sugerem
que o nascimento planetário ocorre em
diversos ambientes químicos e que, à
medida que se constitui, cada umdesse
tipo de corpo celeste pode ser exposto a
moléculasmuito diferentes, dependen-
dode sua localizaçãoemumdisco.
“Nossosmapas revelamque émuito

importante onde umplaneta se forma
emumdisco”, disse, emnota, a astrôno-
maKarinÖberg, doCentrodeAstrofísica
IHarvard&Smithsonian(CfA)eprincipal
autoradoMaps I, oprimeiroartigoda sé-
rie. “Muitos dos produtos químicos nos
discos sãoorgânicos, e adistribuiçãode-
les varia dramaticamente dentro de um
disco específico.Dois planetaspodemse
formar em torno damesma estrela e ter
inventários orgânicosmuitodiferentes e,
portanto,predisposiçõesparaavida.”
Como as regiões do disco em que as

moléculas estavam localizadas também
são berçários de asteroides e cometas,
os cientistas dizem que é possível que
umprocesso semelhante ao que ajudou
a iniciar a vidanaTerra tambémpoderia
acontecernosdiscosestudados.Obom-
bardeio desses corpos transfere as gran-
desmoléculas orgânicas para os plane-
tas recém-formados. “O resultado prin-
cipal desse trabalhomostra que osmes-
mos ingredientes necessários para se-
mear vida em nosso planeta também
são encontrados em torno de outras es-
trelas. É possível que asmoléculas ne-
cessárias para dar início à vida nos pla-
netas estejamprontamente disponíveis
em todos os ambientes de formação de
planetas”, escreveu, emnota, Catherine
Walsh, umdos cinco líderes doprojeto.
Uma das próximas questões que os

pesquisadores querem investigar é se
moléculas aindamais complexas exis-
temnosdiscosprotoplanetários.“Seavi-
da existe fora daTerra é uma das ques-
tões fundamentaisdahumanidade.Ago-
ra, sabemos que os planetas são encon-
trados em todos os lugares, e o próximo
passoédeterminarseeles têmcondições
necessárias para a vida comoa conhece-
mos (e quão comumessa situaçãopode
ser)”,diz JoePesce,astrônomodoprogra-
maAlmadaFundaçãoNacionaldeCiên-
cia dosEUA.“OprogramaMapsnos aju-
dará a respondermelhor a essas pergun-
tas. AbuscadoAlmaporprecursores pa-
ra a vida longedaTerra complementa os
estudos realizados em laboratórios e em
locais de condições extremas, como fon-
teshidrotermaisnaTerra.”

Egor Kitov, Samara Valley Project/Divulgação

AFP

M.Weiss/Center for Astrophysics/Harvard & Smithsonian/Divulgação
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Somos apenas
executores. Se não
tivermos onúmero
de doses definido
nema cronologia
da entrega, não
temos como
anunciar novas
aplicações”

Divino Valero,
subsecretário de
Vigilância à Saúde do DF

Em tempos difíceis,
precisamos ter
cuidado com
todomundo.
A imunização é
primordial para
voltarmos (à vida
social) comsaúde,
segurança e sem
mais consequências
negativas”

Luna Silva,
16 anos

» ANA ISABELMANSUR
» RAFAELAMARTINS

F
ilas, animação, grupos de
amigos e expectativa alta
marcaram o primeiro dia
da vacinação contra a co-

vid-19 para adolescentes com 14
e 15 anos noDistrito Federal, on-
tem. O início do atendimento
para a nova faixa etária ocorreu
em 37 pontos, os mesmos desti-
nados aos jovens de 16 e 17 anos.
Na terça-feira, o governador Iba-
neis Rocha (MDB) anunciou que
pretende começar a imunizar to-
das as pessoas com mais de 12
anos até o fim do mês. Na se-
quência, a Secretaria de Saúde
(SES-DF) focará na aplicação da
terceira dose (D3) em idosos e
pessoas com comorbidades.
Contudo, nãohádatas confirma-
das para as próximas etapas.
Em 25 de agosto, o ministro

da Saúde, Marcelo Queiroga,
afirmou que enviaria os imuni-
zantes para a D3 ontem. No en-
tanto, a remessa não chegou.
“Até agora (ontem à noite), não
mandaram (as vacinas). Somos
apenas executores. Se não tiver-
mos o número de doses definido
nem a cronologia da entrega,
não temos como anunciar novas
aplicações. Oministério faz a di-
vulgação de um jeito que parece
ser culpa dos estados,mas não é.
A culpa é da falta de doses”, afir-
mou ao Correio o subsecretário
deVigilância à Saúde do Distrito
Federal, DivinoValero.
Alémdessa, oDF temoutra si-

tuação comque lidar. Ontem, co-
meçouavaler aorientaçãodoMi-

nistério da
Saúde para
diminuição
do intervalo
entreasdoses
Pfizer/BioN-
Tech, de 12
para oito se-
manas. No
entanto, com
dois grupos
prioritários

na fila— adolescentes de 12 e 13
anos, além dos idosos e imunos-
suprimidos que aguardam a D3
—, a SES-DF deve optar pela am-
pliação do público. “Vamos vaci-
nar conforme apauta doministé-
rio.E,assimqueforemdisponibili-
zadas (as doses), vamos reduzir as
idades”, afirmouIbaneis.
Ontem, o estoque da Rede de

Frio Central do DF tinha 52.650
imunizantes da Pfizer para apli-
cação como segunda dose. Com
isso, há possibilidade de o Execu-
tivo local convocar parte do pú-
blico vacinado com a primeira
dentro doprazo de oito semanas.

Cuidados

A Unidade Básica de Saúde
(UBS) nº 3 doGuará recebeu ado-
lescentes pelamanhã e à tarde. A
filadeesperadeuavoltaemtorno
do posto. Após aguardarem 40
minutos, Ana Carolina Chaves,
14, e três amigas conseguiram to-
mar a primeira dose. Com a imu-
nização demais pessoas, ela es-
pera que a rotina volte à normali-
dadeoquanto antes.“Eugostode
sair, às vezes. Então, estou mais
aliviada. Naminha família, todo
mundosevacinou;por isso, estou
feliz”, comemoroua estudante.
Amiga de Ana Carolina, Sabri-

na Ramos, 15, celebrou omarco:
“Querovoltarapassearcommeus
amigos, jogar queimada na rua,
vôlei e outras coisas. Além disso,
tenho ido para as aulas presen-
ciais, e isso (a vacinação) me dá

mais segurança. Ficomuito feliz
por ter chegadominha vez. Espe-
ro sair aos poucos, mas sempre
comcuidado”, destacoua jovem.
Na UBS 1 da Asa Sul, a estu-

dante LunaSilva, 16, comemorou
oaniversário ao ladodedois ami-
gos e com vacina no braço. Até a
semana passada, ela não tinha a

idade necessária para receber a
primeira dose. “Hoje (ontem), é
meu aniversário. Vim correndo,
pois a expectativa estava grande.
Convivemos em sociedade e, em
tempos difíceis, precisamos ter
cuidadocomtodomundo.Aimu-
nização é primordial para voltar-
mos (à vida social) com saúde,

segurança e sem mais conse-
quências negativas. Tive covid-19
e sintomas leves,mas umvizinho
muito próximo pegou e não re-
sistiu”, lamentou.
Ontem, a SES-DF imunizou

22,9 mil pessoas com a primeira
dose, e 12 mil com a segunda.
Com isso, o total da população

» EDIS HENRIQUE PERES
» EDUARDO FERNANDES*

O Distrito Federal teve o pri-
meiro caso da covid-19 notifica-
do em 5 de março de 2020. Des-
de então, a Secretaria de Saúde
confirmou 482.337 infecções e
10.245 mortes. No entanto, o
novo coronavírus não atingiu
com amesma intensidade todas
as regiões administrativas. Áreas
commais problemas de vulne-
rabilidade social estão entre os
locais commaior taxa de letali-
dade — número de mortes em
relação ao total de pessoas com
a doença. Quanto ao perfil das
vítimas que não resistiram ao
quadro, idosos e a população
com algum tipo de comorbida-
de foram osmais afetados.
Na avaliação da taxa de letali-

dade,oSolNascente/PôrdoSol li-
dera o ranking das cidades doDF,
commorte de 4,81% dos infecta-
dos (leia Raio-X). Para o doutor
em saúde pública e pesquisador
doObservatório PrEpidemia Ro-
berto Bittencourt, a desigualdade
social agrava esse índice. “O vírus
não é democrático. Ele atinge,
principalmente, as populações
mais vulneráveis, que têmmenos
condições de se proteger, de ficar
isolada. Geralmente, os locais
compiores taxasdedoençascoin-
cidemcom regiõesmais afetadas,
também, pela violência e pelo de-
semprego,por exemplo”, analisa.
Osdadosdacovid-19 sãomais

do que números: são nomes de
parentes, amigos e colegas de al-
guém. Amanda Xavier, 21 anos,
estudante de enfermagem emo-
radora de Ceilândia sofre com o
vazio provocado pela doença.
Entre as vidas perdidas na cidade
está adeuma tia. ElisangelaMar-
celina tinha 43 anos. Era casada,
mãe de uma menina, além de
professora de história e geografia
para estudantes do ensino mé-
dio. “Muitas das vítimas da nossa
região administrativa trabalham
em outras cidades. E grande par-
te da população depende do em-
prego e do transporte público
para sobreviver. Isso gera mais
probabilidade de termos casos
da covid-19”, diz Amanda.
Alémdisso, comorbidades e a

idade dos infectados podem ser
agravantes. Pessoas comdoenças
renais foram as quemaismorre-
ramnoDF.O infectologistaWerci-
leyVieira Júniorexplicaqueorisco
de haver lesão aguda desses ór-
gãos é alto como Sars-CoV-2. “O
novo coronavírus pode se alojar
emqualquer área do corpo e cau-
sar danos. E o rim temumgrande
núcleode vasos e receptores. Caso
a pessoa tenha alguma comorbi-
dadenessa área, issopode agravar
a situação (dacovid-19)”,destaca.
Quantoaosgrupossocialmente

vulneráveis, a questãoda insegu-
rança alimentar pode influenciar
paraaocorrênciademais infecções
nasregiõesondeelasvivem,segun-
doWerciley. “Dificilmente, essas
pessoas têmumanutriçãoadequa-
daebalanceada,porque,geralmen-
te,nãotêmacessoaisso.Outrofator
équeelaspodemterdoençaspré-
vias,mas semreceberdiagnóstico
ou tratamentoadequado.Esse ce-
nárioprejudicaaindamaisessapo-
pulação”,completaoinfectologista.

*Estagiário sob supervisão
de JéssicaEufrásio

Fatores de
risco social

Primeiro dia de atendimento de público com14 e 15 anos temalta procura, e adolescentes visitarampostos de vacinação comgrupos de amigos

Ed Alves/CB/D.A Press

doDF que deu início ao ciclo va-
cinal subiu para 2,08 milhões:
81% do público-alvo da campa-
nha— a população commais de
12 anos. Já os imunizados são
1,01 milhão (41,4%). Os adoles-
centes que buscarem os pontos
de atendimento não precisam
estar acompanhados dos res-
ponsáveis, mas devem apresen-
tar documento com foto. Os en-
dereços e horários de funciona-
mento dos postos estão disponí-
veis no site doCorreio.
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CNP SEGUROS HOLDING BRASIL S.A.
CNPJ/ME nº 14.045.781/0001-45 - NIRE 53.3.0001362-4

ATA DA ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA REALIZADA EM 30 DE ABRIL DE 2021
1. DATA, HORA E LOCAL: Realizadas em 30 de abril de 2021, por videoconferência, às 10h00, na sede
social da CNP SEGUROS HOLDING BRASIL S.A. (“Companhia”), em Brasília - DF, no Setor Hoteleiro
Norte, Quadra 01, Conjunto A, Bloco E, Sala 1201 - Parte A, CEP 70701-050. 2. CONVOCAÇÃO:
Dispensada a publicação do edital de convocação nos termos do §4º do art. 124 da Lei nº 6.404/76, tendo
em vista a presença da totalidade dos Acionistas, conforme assinaturas constantes do Livro de Presença
de Acionistas.3.PRESENÇAS:Presentes as Acionistas titulares de 100% do capital social da Companhia:
Caixa Seguridade Participações S.A. (p. Hebert Luiz Gomide Filho e p. Eduardo Costa Oliveira), CNP
Assurances S.A. (p.p. Asma Zidani EP Baccar) e CNP Assurances Brasil Holding Ltda. (p. Maximiliano
Alejandro Villanueva e p. Laurent Pierre Jean François Jumelle), conforme registros e assinaturas
constantes do Livro de Presença de Acionistas. 4. MESA: Presidente: Sra. Asma Zidani EP Baccar; e
Secretário: Gregoire Saint Gal de Pons. 5. ORDEM DO DIA: eleição de membro do conselho de
administração. 6. DELIBERAÇÕES: Após o exame e discussão das matérias constantes da Ordem do
Dia e dos respectivos documentos, os Acionistas presentes autorizaram a lavratura da presente ata em
forma de sumário, nos termos do §1º do artigo 130 da Lei nº 6404/76 e, deliberaram: 6.1. Aprovar a
eleição do Sr. Stéphane Marie Christian Abel Dedeyan, francês, casado, atuário, portador do documento
de identidade francês nº 130692204894, residente e domiciliado na Cidade de Paris, França, com
endereço comercial no 4 Place Raoul Dautry 75716 Paris Cedex 15, França, ao cargo de membro do
Conselho de Administração em substituição e complementação de mandato, até a Assembleia Geral
Ordinária a ser realizada até 31 de março de 2022, do Sr. Antoine Lissowski. Os Acionistas agradecem ao
Sr. Antoine Lissowski pelos serviços prestados durante seu mandato. Os Acionistas tomaram
conhecimento de que o membro do Conselho de Administração ora eleito preenche as condições
previstas na Lei das S.A. e suas atualizações, bem como nas demais disposições legais aplicáveis.
O referido Conselheiro declarara, sob as penas da lei, não estar impedido para o exercício da atividade
mercantil ou ter sido condenado a pena que vede, ainda que temporariamente, o acesso a cargos
públicos; ou por crime falimentar, de prevaricação, peita ou suborno, concussão, peculato; ou contra a
economia popular, contra o sistema financeiro nacional, contra as normas de defesa da concorrência,
contra as relações de consumo, a fé pública ou a propriedade, conforme previsto no § 1º do artigo 147 da
Lei das S.A. cumulado com seu artigo 162. Ainda, o Conselheiro ora eleito será empossado em seu cargo
após o cumprimento das formalidades legais. 6.2. Autorizar a Diretoria da Companhia a praticar os atos
necessários à implementação e formalização das deliberações aprovadas neste ato.7.ENCERRAMENTO:
Nada mais havendo a tratar, a Presidente da Mesa deu por encerrada a reunião e eu, Gregoire Saint Gal
de Pons, designado para secretariá-la, lavrei a presente ata que, lida e achada conforme, foi aprovada por
todas as Acionistas, que a subscrevem. A presente é cópia fiel da Ata lavrada em livro próprio. Brasília,
30 de abril de 2021. MESA: Asma Zidani Ep Baccar (Presidente da Mesa); Gregoire Saint Gal de Pons
(Secretário da Mesa). Protocolo JUCIS-DF nº DFE2100119638, de 14/07/2021. Registro JUCIS-DF
nº 1709206, de 15/07/2021. Maxmiliam Patriota Carneiro, Secretário-Geral.

CNP SEGUROS HOLDING BRASIL S.A.
(anteriormente denominada Caixa Seguros Holding S.A.)

CNPJ/ME 14.045.781/0001-45 - NIRE 53.3.0001362-4
ATA DA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO DE ADMINISTRAÇÃO

REALIZADA EM 23 DE FEVEREIRO DE 2021
1. DATA, HORA E LOCAL: Realizada eletronicamente aos 23 dias de fevereiro de 2021, às 14h00. 2.
CONVOCAÇÃO: O aviso de convocação foi enviado por correio eletrônico no dia 23 de fevereiro de 2021.
3. PRESENÇA: Presentes os Conselheiros Srs. Xavier Larnaudie-Eiffel, Antoine Lissowski, Véronique
Denise Andrée Weill, Pedro Duarte Guimarães, Marco Antônio da Silva Barros, João Eduardo de Assis
Pacheco Dacache, Hervé Remi Marcel Thoumyre, Michel Patrick Dubernet, Asma Baccar e Camila de
Freitas Aichinger. Convidados: Carlos Augusto Silva, representante da PwC Auditores Independentes, José
Linaldo Gomes de Aguiar, presidente do Comitê de Auditoria; Renata de Souza Nardotto e Tania Tokarski,
assessoras da Presidência da CAIXA; Celine Byl, representante da CNP; Gregoire Saint Gal de Pons, Paulo
Otávio Câmara e Maximiliano Villanueva da Diretoria Executiva da Companhia e José Roberto Rodrigues
Silva Jr., representante do Demarest Advogados. 4.MESA: Aberta a Reunião, assumiu a Presidência o
Sr. Xavier Larnaudie-Eiffel, que convidou a Sra. Polliana Blans Libório para secretariá-la. 5. ORDEM DO
DIA: Deliberar sobre a (i) Eleição de Diretor; e (ii) Aprovação dos resultados do Grupo (exercício de 2020),
aprovação do Relatório de Administração e convocação da Assembleia Geral Ordinária a ser realizada
até 31/03/2021. 6. DELIBERAÇÕES: Após deliberação, a unanimidade dos membros do Conselho de
Administração da Companhia presentes, sem quaisquer ressalvas, deliberou conforme segue: 6.1. Autorizar
a lavratura da ata a que se refere esta reunião do Conselho de Administração na forma de sumário, nos
termos do §1º do artigo 130 da Lei nº 6.404/76. 6.2. Aprovar a eleição, para um mandato de 3 (três) anos,
que encerrar-se-á com a posse dos eleitos na Reunião do Conselho de Administração que deliberar sobre
as demonstrações financeiras do exercício social encerrado em 31.12.2023, da Sra. Asma Zidani EP Baccar,
tunisiana, casada em regime de comunhão total de bens, securitária, portadora do RNE nº G457060K
(CGPI/DIREX/DPF), inscrita no CPF/ME sob o nº 712.373.231-69, residente e domiciliada na Cidade de
Brasília, Distrito Federal, com endereço comercial no Setor Hoteleiro Norte, Quadra 01, Conjunto A, Bloco
E, Sala 1201 - Parte A, CEP 70701-050, para o cargo de Diretora Presidente da Companhia. A Diretora
ora eleita declara, sob as penas da lei, não estar incursos em nenhum dos crimes previstos em lei que a
impeça de exercer as atividades empresárias ou administração de sociedades empresárias, bem como não
está impedida para o exercício da atividade mercantil ou ter sido condenada à pena que vede, ainda que
temporariamente, o acesso a cargos públicos; ou por crime falimentar, de prevaricação, peita ou suborno,
concussão, peculato; ou contra a economia popular, contra o sistema financeiro nacional, contra as normas
de defesa da concorrência, contra as relações de consumo, a fé pública ou a propriedade, conforme previsto
no artigo 147 da Lei nº 6.404/76. 6.3. Aprovar as Demonstrações Financeiras, o Relatório da Administração
da Companhia, referentes ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2020, acompanhada do
relatório dos auditores independentes, com a recomendação de aprovação pelos acionistas da Companhia
na Assembleia Geral Ordinária da Companhia, aprovada para ser convocada até o dia 31 de março de 2021,
a qual terá como ordem do dia, entre outros: tomar as contas dos administradores, examinar, discutir e votar
as demonstrações financeiras, referentes ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2020. 6.4.
Autorizar a Diretoria da Companhia a praticar os atos necessários à implementação e formalização das
deliberações aprovadas neste ato. 7. ENCERRAMENTO: Nada mais havendo a tratar, o Sr. Presidente deu
por encerrada a reunião e eu, Polliana Blans Libório, designada para secretariá-la, lavrei a presente ata que,
lida e achada conforme, foi aprovada por todos os presentes, que a subscrevem. A presente é cópia fiel da
Ata lavrada em livro próprio. Brasília, 23 de fevereiro de 2021. MESA: Xavier Larnaudie-Eiffel (Presidente da
Mesa e Presidente do Conselho de Administração); Polliana Blans Libório (Secretária da Mesa). Protocolo
JUCIS-DF nº DFN2179367342, de 30/03/2021. Registro JUCIS-DF nº 1674425, de 08/04/2021. Maxmiliam
Patriota Carneiro, Secretário-Geral

CNP SEGUROS HOLDING BRASIL S.A.
(anteriormente denominada Caixa Seguros Holding S.A.).
CNPJ/ME nº 14.045.781/0001-45 - NIRE 53.3.0001362-4.

ATA DAS ASSEMBLEIAS GERAIS ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA
REALIZADAS EM 30 DE MARÇO DE 2021

1. Data, Hora e Local: Realizadas em 30 de março de 2021, às 18h30, na sede social da CNP SEGUROS
HOLDING BRASIL S.A. (“Companhia”), em Brasília - DF, no Setor Hoteleiro Norte, Quadra 01, Conjunto A, Bloco
E, Sala 1201 - Parte A, CEP 70701-050. 2. Convocação: Dispensada a publicação do edital de convocação nos
termos do §4º do art. 124 da Lei n° 6.404/76, tendo em vista a presença da totalidade dos Acionistas, conforme
assinaturas constantes do Livro de Presença de Acionistas. 3. Presenças: Presentes os Acionistas titulares de
100% do capital social da Companhia: Caixa Seguridade Participações S.A. (p. Hebert Luiz Gomide Filho e
Eduardo Costa Oliveira), CNP Assurances S.A. (p.p. Asma Zidani EP Baccar) e CNP Assurances Latam Holding
Ltda. (p.Maximiliano AlejandroVillanueva e Laurent Pierre Jean François Jumelle), conforme registros e assinaturas
constantes do Livro de Presença de Acionistas. Presentes, ainda, os Sr(a)s. Asma Zidani EP Baccar, Diretora
Presidente; Maximiliano Alejandro Villanueva, Diretor Financeiro; Paulo Otávio Camara, Diretor de Operações
Centralizadas; e Jefferson Moreira, Presidente do Comitê de Auditoria; e Carlos Augusto Silva, representante da
PwC Auditores Independentes. 4. Mesa: Presidente: Sra. Asma Zidani EP Baccar; e Secretário: Gregoire Saint Gal
de Pons. 5. Ordem do Dia: I - Em Assembleia Geral Ordinária: (1) tomar as contas dos administradores, examinar,
discutir e votar as demonstrações financeiras, referentes ao exercício social encerrado em 31 de dezembro de
2020; e (2) deliberar sobre a destinação do lucro líquido do exercício de 2020 e a distribuição de dividendos; II - Em
Assembleia Geral Extraordinária: deliberar sobre a (3) ratificação da atual composição da Diretoria Executiva e do
Comitê de Auditoria; e (4) a remuneração global anual dos administradores e dos membros do Comitê de Auditoria.
6. Deliberações: Constatada a presença dos Diretores da Companhia, do representante do Comitê de Auditoria e
dos Auditores Independentes, após o exame e discussão das matérias constantes da Ordem do Dia e dos
respectivos documentos, os Acionistas presentes autorizaram a lavratura da presente ata em forma de sumário,
nos termos do §1º do artigo 130 da Lei nº 6.404/76 e, deliberaram: I - Em Assembleia Geral Ordinária: 6.1. Aprovar,
sem restrições ou ressalvas, por unanimidade dos presentes, as contas dos administradores, o Relatório da
Administração e as Demonstrações Financeiras da Companhia, referentes ao exercício social encerrado em 31 de
dezembro de 2020, acompanhadas do parecer dos auditores independentes e do Comitê de Auditoria, os quais
foram publicados no “Diário Oficial da União” e no jornal “Correio Braziliense” no dia 26 de fevereiro de 2021, tendo
sido dispensada a publicação dos anúncios a que se refere o artigo 133 da Lei nº 6.404/76, conforme permitido
pelo parágrafo 4º do mesmo artigo. 6.2. Aprovar, sem restrições ou ressalvas, a proposta da administração para a
destinação do LUCRO LÍQUIDO do exercício social encerrado em 31 de dezembro de 2019, no valor de R$
2.504.807.123,79 (dois bilhões, quinhentos e quatro milhões, oitocentos e sete mil, cento e vinte e três reais e
setenta e nove centavos) da seguinte forma: (i) destinar o valor de R$ 125.240.356,19 (cento e vinte e cinco
milhões, duzentos e quarenta mil, trezentos e cinquenta e seis reais e dezenove centavos) para a constituição da
RESERVA LEGAL, conforme o disposto no Estatuto Social da Companhia e no art. 193 da Lei nº 6.404/76; (ii)
distribuir aos Acionistas, na proporção de suas respectivas participações no capital social, a título de JUROS
SOBRE CAPITAL PRÓPRIO, a importância de R$ 50.843.657,97 (cinquenta milhões, oitocentos e quarenta e três
mil, seiscentos e cinquenta e sete reais e noventa e sete centavos), correspondendo a R$ 10,75631009 (dez reais
e centavos) por ação, devendo ser creditada líquida dos tributos incidentes; e a título de DIVIDENDOS, a
importância de R$ 1.971.788.094,49 (um bilhão, novecentos e setenta e um milhões, setecentos e oitenta e oito
mil, noventa e quatro reais e quarenta e nove centavos), correspondendo a R$ 417,1447339951 (quatrocentos e
dezessete reais e centavos) por ação, totalizando a importância bruta de R$ 2.022.631.752,46 (dois bilhões, vinte
e dois milhões, seiscentos e trinta e um mil, setecentos e cinquenta e dois reais e quarenta e seis centavos), que
corresponde a 85,00% (oitenta e cinco por cento) do lucro líquido ajustado, dos quais: (ii.a) R$ 650.000.000,00
(seiscentos e cinquenta milhões de reais) já foram distribuídos conforme aprovado pela Assembleia Geral
Extraordinária realizada em 04 de dezembro de 2020; e o saldo no valor de (ii.b) R$ 1.372.631.752,46 (um bilhão,
trezentos e setenta e dois milhões, seiscentos e trinta e um mil, setecentos e cinquenta e dois reais e quarenta e
seis centavos). A Companhia efetuará o pagamento do valor líquido total de R$ 1.365.005.203,76 (um bilhão,
trezentos e sessenta e cinco milhões, cinco mil, duzentos e três reais e setenta e seis centavos), aos Acionistas em
até 45 dias a contar desta data, ficando desde já autorizados os representantes legais da Companhia a tomarem
as providências necessárias para a efetivação da operação; (iii) após as deduções acima, destinar o valor de R$
356.935.015,14 (trezentos e cinquenta e seis milhões, novecentos e trinta e cinco mil, quinze reais e quatorze
centavos) à conta RESERVA DE RETENÇÃO DE LUCROS. II - Em Assembleia Geral Extraordinária: 6.3. Ratificar
a atual composição da Diretoria Executiva, cujos membros foram eleitos emReunião do Conselho de Administração
de 23/02/2021, Sra. Asma Zidani EP Baccar (Diretora Presidente), de 13/01/2021, Sr. Paulo Otávio Silva Camara
(Diretor de Operações Centralizadas) e 23/11/2020, Sr. Maximiliano Alejandro Villanueva (Diretor Financeiro) e
ratificar a atual composição do Comitê de Auditoria, cujos membros foram eleitos nas Assembleias Gerais
Extraordinárias de 12/02/2021, 05/02/2018 e 27/04/2020, respectivamente, a saber: Sr. Jefferson Moreira
(Presidente do Comitê de Auditoria), Sr. Osmane Bonincontro e Sr. João Décio Ames. 6.4. Aprovar a remuneração
global anual dos administradores da Companhia para o exercício social de 2021, no montante anual global de até
R$ 2.822.189,68 (dois milhões, oitocentos e vinte e dois mil, cento e oitenta e nove reais e sessenta e oito
centavos) e a remuneração anual dos membros do Comitê de Auditoria, nos termos do §2º do artigo 24 do Estatuto
Social, para o exercício de 2021, no montante de até R$ 338.325,00 (trezentos e trinta e oito mil, trezentos e vinte
cinco reais). 6.5.Autorizar a Diretoria da Companhia a praticar os atos necessários à implementação e formalização
das deliberações aprovadas neste ato. 7. Encerramento: Nada mais havendo a tratar, a Presidente da Mesa deu
por encerrada a reunião e eu, Gregoire Saint Gal de Pons, designado para secretariá-la, lavrei a presente ata que,
lida e achada conforme, foi aprovada por todas as Acionistas, que a subscrevem. A presente é cópia fiel da Ata
lavrada em livro próprio. Brasília, 30 de março de 2021. MESA: Asma Zidani Ep Baccar (Presidente da Mesa);
Gregoire Saint Gal de Pons (Secretário da Mesa). Protocolo JUCIS-DF nº DFN2145969173, de 23/04/2021.
Registro JUCIS-DF nº 1679701, de 23/04/2021. Maxmiliam Patriota Carneiro, Secretário-Geral.

» CIBELE MOREIRA

O
processo de terceiriza-
ção das vistorias veicu-
lares pelo Departamen-
to deTrânsito do Distri-

to Federal (Detran-DF) está sus-
penso, cautelarmente, por me-
dida judicial. Decisão dada pelo
juiz de direito da 3ª Vara da Fa-
zenda Pública, Jansen Fialho,

atende a um pedido do Sindica-
to dos Servidores do Detran-DF
(Sindetran). A autarquia terá um
prazo de 72h para se manifestar
sobre a liminar. Em entrevista
ao programa CB.Poder—parce-
ria do Correio com a TV Brasília
— o diretor-geral do Detran, Zé-
lio Maia da Rocha, afirmou que
sabia da ação, porém até o início
da tarde de ontem, não havia si-

do intimado para prestar escla-
recimentos à Justiça.
O Sindetran questiona a

transferência de poder a empre-
sas privadas que não têm quali-
ficação adequada para atuar no
processo de vistoria. O sindicato
aponta, ainda, que falhas no sis-
tema eletrônico são o principal
problema da autarquia, e pede o
retorno da autonomia dos servi-
dores para realizar os agenda-
mentos e acabar com a deman-
da reprimida com mutirões de
atendimento aos sábados. A sus-
pensão é temporária, até que to-
dos os pontos levantados pelas
partes sejam resolvidos.
Durante entrevista ao CB.Po-

der, ZélioMaia explicou que não
ficará a cargo das empresas pri-
vadas a liberação das vistorias.
Essa questão continuará sendo
de responsabilidade da autar-

ZélioMaia informou, ontem, que nãohavia sido intimadopela Justiça

Terceirização de vistorias é suspensa
Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

Judiciário sai emdefesa da democracia
NoDia Internacional daDemocracia,

trêsministros do SupremoTribunal
Federal semanifestaram sobre o regime
político que tem sofrido ataques em
diversas partes domundo— inclusive
no Brasil. Duasmanifestações partiram
do braço eleitoral do Poder Judiciário. O
ministro Luís Barroso, presidente do
Tribunal Superior Eleitoral, ressaltou as
qualidades do regime inventado pelos
gregos,mas sob ameaça no século 21. “A
democracia é considerada
universalmente omelhor regime de
governo. Omelhor,mas não
necessariamente omais fácil. Porque
democracia envolve pluralismo, que é a
diversidade de visões domundo, e
consequentemente, respeito às opiniões
contrárias”, definiu.

quia. Ele pontuou que amedida
visa acabar com o esquema de
“despachante”, que agiliza o pro-
cesso de marcação do serviço.
“Não existe antecipação de visto-

ria no Detran. Se você, cidadão,
conseguiumarcar (recentemen-
te) com um despachante uma
vistoria para apróxima semana, é
porque alguma coisamuito erra-
da está acontecendo”, afirma o
diretor. Segundo ele, a média de
espera é de 45 a 90 dias. Atual-

mente, só há vaga para depois de
22 dedezembro.
ParaZélio, a terceirização trará

mais agilidade no processo de
vistoria, implementando o servi-
ço em regiões que não têm aten-
dimento, além de dar um basta
no processo de corrupção inter-
naeexternaqueexiste atualmen-
te dentro do órgão. “Esse sistema
de corrupção é umaminoria de
servidores, que acaba prejudi-
cando amaioria”, ressalta.
Cerca de 129 empresas solici-

taram o credenciamento para fa-
zer as vistorias junto ao Detran-
DF. Desse total, 19 já foram libe-
rados e 49 estão emanálise.Devi-
do ao processo judicial, as em-
presas autorizadas, por enquan-
to, não poderão iniciar os servi-
ços.“Contamoscomacompreen-
são do Judiciário para entender
que tudo está sendo feito dentro
das regras legais. E tão logo libere,
as empresas terão 10 dias para
começar a atuar”, destaca Zélio.

Mais tempo
OGDFgarantiuaaprovaçãodoprojetode

lei quedáaempresasdeônibusoprazode
mais seismesespara renovar a frota. Segundoa
legislaçãoemvigor, os coletivosdevemser
retiradosdecirculaçãoapós sete anosdeuso.
Estima-sequemaisde500veículos estãono
prazo limitepara trocada frota.

Auxílio vetado

A 6ªVara da Fazenda Pública doDF
anulou o ato administrativo que concedeu
um subsídio de aomenos R$ 90milhões
às concessionárias do transporte público.
Segundo a juíza Sandra Cristina Candeira
de Lira, o “auxílio emergencial” às
empresas Expresso São José, AutoViação
Marechal, UrbiMobilidadeUrbana,
Viação Piracicabana eViação Pioneira
“não se fez sob o amparo da legalidade”.
Cabe recurso da sentença.

Adeus, Doutor
ACâmaraLegislativa fezumminutode

silêncio emhomenagemaomédico
ortopedistaFloryMachadoSobrinho, que
morreuontemaos77anos.DoutorFlory
chegouaBrasília em1968eatendeu,durante
décadas, auma infinidadedepacientes.

Aomestre

Oprojeto Histórias Cruzadas e o
Centro de Estudos Avançados
Multidisciplinares da Universidade de
Brasília homenageiam, no próximo dia
27, o geógrafo Aldo Paviani, professor
emérito e um dos acadêmicos quemais
escreve sobre Brasília. Na ocasião, será
lançado o livro eletrônico Histórias
Cruzadas: a universidade e a cidade,
como parte do projeto em comemoração
aos 60 anos da UnB.

“A palavra
escolheu
outra palavra
para representá-la
democracia
poderia
ter escolhido:
povo
liberdade
cidadania”.
Nicolas Behr,
Poeta, em homenagem
ao Dia Internacional da
Democracia

Vozes cidadãs
Para comemorar a data, o

TSE divulgou o vídeo “Vozes da
Democracia”. Ao somde
Brasileirinho, imagens exibem
a realização de eleições no
Brasil ao longo dos anos. A
certa altura, convidados
declamamumpoema de
Nicolas Behr, escrito
especialmente para a ocasião.
Personalidades comoDinho
Ouro Preto e Gabriela Prioli—
alémdos própriosministros do
TSE Luís Barroso e Edson
Fachin— se juntam ao coro
democrático.

Não é só eleição
No SupremoTribunal Federal, a vice-presidente da Corte, Rosa

Weber, também ressaltou que a democracia vaimuito além da
realização de eleições. “A democracia não se resume a escolhas
periódicas, por voto secreto e livre, de governantes. Democracia é,
também, exercício constante de diálogo e de tolerância, demútua
compreensão das diferenças.”

Águas passadas
Asmágoas ficarampara trás. O presidente

nacional do PDT, Carlos Lupi, declarou que o
partido vai apoiar o senador Reguffe
(Podemos-DF) para a corrida ao Buriti caso o
parlamentar se decida pela candidatura. O
anúncio de Lupi ocorreu no diretório regional
do partido, emBrasília. O dirigente do PDT
acrescentou que o apoio a Reguffe virá,
independentemente da sigla ou do cargo que
eventualmente o senador escolher em 2022.
Filiado ao PDT por 11 anos, Reguffe rompeu
compartido quando a legenda apoiava o
governo deDilma Rousseff. Após ouvir os
elogios, o senador agradeceu o gesto do
dirigente pedetista.

União de forças
Háumamovimentaçãodepartidosemtorno

dacandidaturadeReguffe.Podemos,PDT,
SolidariedadeeProsnegociamunir forçaspara
turbinarovoodosenadorem2022.

Psol social
Marivaldo Pereira, eleito presidente

regional do Psol, pretende intensificar a
atuação da legenda em favor da população
mais vulnerável, em tempos de inflação
galopante, gasolina a R$ 7 e bandeira
extravermelha de energia elétrica. “Vamos ter
como foco tornar o partido aindamais
presente na periferia doDF e do Entorno para
que possa atuar de forma aindamais
combativa contra o avanço da pobreza e os
ataques aos direitos da populaçãomais
carente”, disse. Além, naturalmente, de fazer
oposição aos governos de Jair Bolsonaro e
Ibaneis Rocha.

Rosinei Coutinho/SCO/STF

Antonio Augusto/Agência Senado

Leopoldo Silva/Agência Senado

Sergio Lima/AFP - 10/1/20
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Li anotíciadequeoministériodaCo-
municação concedeu a 54 autoridades o
PrêmioMarechalRondondeComunica-
ções. Entre elas, sua excelência, o presi-
dente da República, Jair Bolsonaro, o
presidente da Câmara dos Deputados,
Arthur Lira, e aministra da Agricultura,
Tereza Cristina. Na ocasião, oministro
das Comunicações, Fábio Faria, decla-
rou que o“prêmio faz umahomenagem
aoMarechal Rondon, que desbravou as
fronteiras doBrasil, e se identificamuito

com o Governo Federal que está des-
bravando as fronteiras digitais, levando
internet para os brasileiros”.
A notícia chamou-me a atenção por-

que Rondon é umdosmeus heróis e fi-
quei pensando se havia entendido a
proposta do prêmio.Darcy Ribeiro dizia
que ele era omaior de todos os brasilei-
ros. De fato, se destacou emmúltiplas
frentes: explorador dos trópicos, pacifis-
ta, ambientalista, antropólogo e indige-
nista. Empreendeu expedições que o al-
çaram à condição de um dos maiores
exploradores da história, acima dos cé-
lebresSirRichardFrancisBurton,Ernest
ShacletoneDavidLivingstone.
Desbravouos sertões brasileiros para

instalar as linhas telegráficas,mas nun-
ca agrediu oumatou um índio. “Morrer

sepreciso for,matarnunca”, erao seu le-
ma. É impressionante porque a divisa
partiu de um marechal do Exército,
Candido Rondon. Emprincípio, osma-
rechais são treinados para a guerra.Mas
as batalhas domarechal Cândido Ron-
doneramemfavordo respeitoaosdirei-
tos dos índios, da preservação das flo-
restas, do progresso para o interior do
país, da civilidade edohumanismo.
O lemaéaindamais impactantepor-

que não era apenas uma frase de efeito.
Passou pelo teste da realidade. Emuma
das incontáveis expedições, Rondon foi
atingido por uma flechada dos índios
nhambikwara e proibiu a seus soldados
que revidassem. Em outra, um soldado
morreu. Rondon foi duramente ques-
tionadopelosmilitares,mas não cedeu.

O marechal criou o Serviço de Pro-
teção ao Índio, que se desdobraria na
Funai. Batalhou pela criação de leis
que amparassem os índios da violên-
cia de fazendeiros, madeireiros e se-
ringueiros. Distinguiu-se, sobretudo,
pela atuação de pacifista. A ponto de
ser cogitado três vezes para o Prêmio
Nobel da Paz, uma delas por indicação
de Albert Einstein.
No excelente Rondon, uma biografia

(Ed. Objetiva), com instinto de repórter,
o jornalista norte-americano Lary Ro-
hter descobriu uma carta de Einstein
ondehá trechos emqueele faz a indica-
çãodeRondonaoPrêmioNobel da Paz.
“Tomoa liberdadede chamar a atenção
de vossas senhorias para as atividades
do general Rondon do Rio de Janeiro,

uma vez que durante minha vista ao
Brasil fiquei coma impressãodequees-
se homem é altamente merecedor de
receber o PrêmioNobel da Paz”.
Depois de evocar Rondon, fiquei em

dúvida se ele gostaria de ter o nome li-
gado a um governo que desmata flores-
tas, incita o ataque covarde aos índios,
incentiva a invasão dos seus territórios
por garimpeiros e descumpre as leis.
Esse governo é o anti-Rondon.
Ele era um verdadeiro patriota, no

qual os militares (e os brasileiros em
geral) deviam se mirar. Não sei por-
que, mas a notícia do prêmio rea-
cendeu-me a memória sobre um
verso do poeta carioca Armando
Freitas Filho: “Medalha no seu pei-
to/E no meu, o coração.”

Prêmio
Rondon

>> (cartas: SIG, Quadra 2, Lote 340 / CEP 70.610-901)CrônicadaCidade
porSeverinoFrancisco >>severinofrancisco.df@dabr.com.br

ICMS menor para
combustíveis

ECONOMIA

CâmaraLegislativa aprovou, ontem, projeto de lei do Executivo
local. Impactonobolso do consumidor será de atéR$0,06por litro

Preços

Servidorvítimade
abusosestácomenteada
» RONYARE NUNES

Oservidor público aposentado
doBancoCentral que estaria sen-
dovítimademaus-tratosecárcere
privado pela própria esposa,Ma-
ruzia dasGarças BrumRodrigues,
52 anos, está sob os cuidados de
umadasenteadas.Aentregaacon-
teceu ontemde tarde. Por telefo-
ne, a filha da suposta agressora
contouqueamãe—indiciadape-
las denúncias— pediu a umdos
advogados que levasse o aposen-
tadoà21ªDelegaciadePolícia, em

Taguatinga Centro, que apura o
caso. Coma ajuda do delegado, a
família foi avisada e recebeu oho-
memporvoltadas17h40.
“Está tudo bem. Ela entregou

oscartões,porémtempartedosa-
lário dele. Ele está commedo, re-
lutante, um pouco desconfiado,
mas isso é consequência de todos
essesanosdeabusos”,detalha.Ela
conta que o servidor já falou com
toda a família: “Amanhã vamos le-
vá-loaumpsiquiatra,paraque re-
cebaos cuidadosnecessários”.
Emboraapresençadoservidor

VIOLÊNCIA

Quantomais
aumenta a gasolina,
mais o preçomédio
sobe emais oGDF
aumenta a
arrecadação em
valores sobre os
combustíveis
Paulo Roberto Correa Tavares
Presidente Sindicombustíveis

» ANA ISABEL MANSUR
» PEDRO MARRA

A
Câmara Legislativa do
Distrito Federal (CLDF)
aprovou, ontem, em se-
gundo turno, o projeto

de lei que reduz progressiva-
mente o Imposto sobre Opera-
ções Relativas à Circulação de
Mercadorias e sobre Prestações
de Serviços de Transporte Inte-
restadual e Intermunicipal e de
Comunicação (ICMS) dos com-
bustíveis. A redução de 1% nas
alíquotas foi tomada na sessão
ordinária e o texto segue agora
para sanção do governador Iba-
neis Rocha (MDB). A proposta
foi enviada pelo Executivo local
em 24 de agosto.
Como as alterações em im-

postos só valem para o ano fis-
cal seguinte, a decisão será co-
locada em prática a partir de 1º
de janeiro de 2022. A partir de
então, o ICMS será de 14% para
óleo diesel e de 27% para com-
bustíveis líquidos, como a ga-
solina e o etanol, exceto para
outros tipos que possuam alí-
quota específica.
Como a medida é progressi-

va, os números mudarão nova-
mente em 1º de janeiro de 2023,
também com redução de 1%, e
passarão para alíquotas de 13%
para óleo diesel, e de 26% para
combustíveis líquidos. Uma
emenda do deputado Chico Vi-
gilante (PT) incluída no substi-
tutivo prevê a penalizaçãopara o
estabelecimento que não repas-
sar a redução aos preços, com
advertência, multa, suspensão
do alvará ou cassação do alvará.

Reduzir para aumentar

Naprática, a decisão vai redu-
zir R$ 0,065 no litro da gasolina;

R$0,05nolitrododiesel;eR$0,053
no do etanol. No entanto, ape-
sar de mudanças em impostos
valerem apenas para o ano fiscal

seguinte, é possível alterar a
base de cálculo sobre a qual as
alíquotas são medidas e au-
mentar o preço sem mexer na
incidência fiscal. A revisão do
valor-base é feita a cada 15 dias.
A partir de hoje, por exemplo, o
preço médio ponderado ao
consumidor final (PMPF) sobre
os combustíveis vai elevar o
preço da gasolina em R$ 0,0658
— praticamente o mesmo valor
que a redução no ICMS trará
no próximo ano.
“Não está aumentando a alí-

quota de imposto, mas a base
de cálculo. Quanto mais au-
menta a gasolina, mais o preço
médio sobe e mais o GDF au-
menta a arrecadação em valo-
res sobre os combustíveis”, ex-
plica Paulo Roberto Correa Ta-
vares, presidente do Sindicato
do Comércio Varejista de Com-
bustíveis e de Lubrificantes do
DF (Sindicombustíveis), acres-
centando que a arrecadação do
governo local é superior àquela
de 2019, antes da pandemia da
covid-19. “Por isso está abrindo
mão de parte domontante, que
se elevou na arrecadação com
a subida dos preços dos com-
bustíveis”, acrescenta.
Segundo Paulo Roberto, o

orçamento para 2022 apresen-
tado pelo GDF inclui aumento
de 14% em arrecadação. “A
maior parte vem do ICMS dos
combustíveis. A média de arre-
cadação do GDF na gasolina era
de R$ 1,20 por litro e passou,
entre 2020 e 2021, para R$ 1,70.
É um crescimento de 41%. Com
a tendência de alta, devido à
política de preços da Petrobras,
o governo manterá a arrecada-
ção elevada e por isso baixou a
alíquota (do ICMS) — muito
pouco, mas já é um avanço”,
completa Paulo Tavares.

Se sancionada, lei reduzirá R$ 0,065 no litro da gasolina, R$ 0,05 no do diesel e R$ 0,053 no do etanol

traga tranquilidade à família,
eles não possuem a guarda do
servidor. Provisoriamente, o Mi-
nistério Público deu um parecer
favorável a curatela, o que pode
adiantar a emissão da guarda
para os enteados. “Ele está ali-
viado e nós também.Vamos pe-
dir uma pizza para comemorar”,
concluiu a enteada.
Na semana passada, os filhos

de Maruzia procuraram o Cor-
reio e denunciaram a mãe pela
prática de abusos contra o ho-
mem, que estaria debilitado
mentalmente, e a subtração da
aposentadoria do companheiro.
A Polícia Civil do Distrito Federal
(PCDF) investiga o caso com ba-
se em fotos e vídeos apresenta-
dos pelos denunciantes.

SSaaiibbaa oo vvaalloorr ddooss iimmppoossttooss ccoobbrraaddooss
nnoo DDFF ppoorr lliittrroo ddooss ccoommbbuussttíívveeiiss..

PPIISS//CCooffiinnss ee CCIIDDEE ((ffeeddeerraaiiss))
++ IICCMMSS ((eessttaadduuaall))

Gasolina

R$ 0,6869 + R$ 1,8559 = R$ 2,543

Etanol

R$ 0,2418 + R$ 1,5456 = R$ 1,787

Diesel S-10

R$ 0,3271 + R$ 0,7382 = R$ 1,065

FFoonnttee:: Federação Nacional do
Comércio de Combustíveis e Lubrificantes
(Fecombustíveis). Referência: 16 a
30 de setembro de 2021

Ed Alves/CB/D.A Press - 31/7/20
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2021/18
Em dezenove de maio de dois mil e vinte e um, às dezesseis horas etrinta minutos, realizou-se reunião extraordinária não presencial do Conselhode Administração do Banco do Brasil S.A. (CNPJ: 00.000.000/0001-91; NIRE:5330000063-8), secretariada no Setor de Autarquias Norte, Quadra 5, Lote B,Torre Sul, 15º andar, Asa Norte, Brasília (DF), CEP 70040-912, sob presidênciada Sra. Iêda Aparecida de Moura Cagni e com a participação dos conselheirosAramis Sá de Andrade, Débora Cristina Fonseca, Fausto de Andrade Ribeiro,Paulo Roberto Evangelista de Lima, Rachel de Oliveira Maia, WalderyRodrigues Júnior e Walter Eustáquio Ribeiro. O Conselho de Administração(CA): ADEQUAÇÕES ORGANIZACIONAIS NA MACROESTRUTURA DO BB -CISÃO DA VICE-PRESIDÊNCIA DE AGRONEGÓCIOS E GOVERNO (VIPAG)– aprovou a nova macroestrutura do BB, com cisão da atual Vipag em duasVice-presidências, uma com foco nos assuntos de governo e sustentabilidadee outra com atuação específica no agronegócio. Nada mais havendo a tratar, aSra. Presidente deu por encerrada a reunião, da qual eu, (Ass. Rodrigo NunesGurgel), Secretário, mandei lavrar esta ata que, lida e achada conforme, vaiassinada pelos conselheiros. Ass.) Iêda Aparecida de Moura Cagni, AramisSá de Andrade, Débora Cristina Fonseca, Fausto de Andrade Ribeiro, PauloRoberto Evangelista de Lima, Rachel de Oliveira Maia, Waldery Rodrigues Júniore Walter Eustáquio Ribeiro. ESTE DOCUMENTO É PARTE TRANSCRITA DOLIVRO 30, PÁGINAS 122A 123. IêdaAparecida de Moura Cagni - Presidente doConselho de Administração. A Junta Comercial, Industrial e Serviços do DistritoFederal certificou o registro em 04/08/2021 sob o número 1716481 - MaxmiliamPatriota Carneiro - Secretário-Geral.

Extrato da Ata da Reunião Extraordinária do
Conselho de Administração Realizada em Dezenove
de Maio de Dois Mil e Vinte e Um

CNPJ 00.000.000/0001-91

2021/17
Em quatorze de maio de dois mil e vinte e um, às dezoito horas, realizou-sereunião extraordinária não presencial do Conselho de Administração do Bancodo Brasil S.A. (CNPJ: 00.000.000/0001-91; NIRE: 5330000063-8), secretariadano Setor de Autarquias Norte, Quadra 5, Lote B, Torre Sul, 15º andar, Asa Norte- Brasília (DF), CEP 70040-912, sob presidência da Sra. Iêda Aparecida de MouraCagni e com a participação dos conselheiros Aramis Sá de Andrade, DéboraCristina Fonseca, Fausto de Andrade Ribeiro, Paulo Roberto Evangelista de Lima,Rachel de Oliveira Maia, Waldery Rodrigues Júnior e Walter Eustáquio Ribeiro. OConselho de Administração (CA): 1. ELEIÇÃO DE MEMBRO PARA DIRETORIAEXECUTIVA – elegeu como membro da Diretoria Executiva do BB, para completaro mandato 2019-2021, a Sra. Ana Paula Teixeira de Sousa, em razão da renúnciado Sr. Carlos Renato Bonetti com efeitos a partir de 17.05.2021, a seguir qualificada,em consonância com o art. 21, inciso X, do Estatuto Social do Banco do Brasil,esclarecido que a eleita atende às exigências legais e estatutárias: Vice-presidentede Controles Internos e Gestão de Riscos: Ana Paula Teixeira de Sousa,,,,brasileira, nascida em 02.09.1970, divorciada, bancária, inscrita no CPF/MF sob onº 536.875.581-34, portadora da Carteira de Identidade nº 1200819, expedida em28.06.1988, pela Secretaria de Segurança Pública do Distrito Federal. Endereço:SAUN, Quadra 5, Lote B, Edifício Banco do Brasil, Torre Norte, 16° andar,Asa Norte,CEP 70040-912 - Brasília (DF); 2. ELEIÇÃO DE MEMBRO PARA DIRETORIAEXECUTIVA – elegeu como membro da Diretoria Executiva do BB, para completaro mandato 2019-2021, o Sr. João Carlos de Nobrega Pecego, em razão da renúnciado Sr. Bernardo de Azevedo Silva Rothe com efeitos a partir de 17.05.2021, aseguir qualificado, em consonância com o art. 21, inciso X, do Estatuto Social doBanco do Brasil, esclarecido que o eleito atende às exigências legais e estatutárias:Vice-presidente de Negócios de Atacado: João Carlos de Nobrega Pecego,,,,brasileiro, nascido em 12.03.1964, casado sob o regime de comunhão parcial debens, bancário, inscrito noCPF/MF sob o nº 052.263.938-06, portador daCarteira deIdentidade nº 12471966-1, expedida em 08.09.2005, pela Secretaria de SegurançaPública do Estado de São Paulo. Endereço: SAUN, Quadra 5, Lote B, EdifícioBanco do Brasil, Torre Norte, 16° andar, Asa Norte, CEP 70040-912 - Brasília (DF);3. ELEIÇÃO DE MEMBRO PARA O COMITÊ DE PESSOAS, REMUNERAÇÃO EELEGIBILIDADE (COREM) – elegeu, nos termos do art.21, XVI, do Estatuto Social,como membro escolhido a critério do Conselho de Administração (art.3º, §1° III, doRegimento Interno do Corem), considerando a renúncia do Sr. Mauro Ribeiro Netoem 30.04.2021, o Sr. Ênio Mathias Ferreira, a seguir qualificado, para compor oComitê de Pessoas, Remuneração e Elegibilidade (Corem), mandato 2021/2023,esclarecido que o eleito atende às exigências legais e estatutárias e que, conformeart. 34, §8º, do Estatuto Social, será investido em seu cargo independentementeda assinatura do termo de posse, desde a data da respectiva eleição. ÊnioMathias Ferreira, brasileiro, casado sob o regime de comunhão universal de bens,inscrito no CPF/MF sob o nº 725.078.106-53, portador da Carteira de Identidadenº 1309413, expedida em 23.04.2009 pela Secretaria de Segurança Pública doDistrito Federal. Endereço: SAUN, Quadra 5, Lote B, Edifício Banco do Brasil, TorreNorte, 16° andar, Asa Norte, CEP 70040-912 - Brasília (DF); Nada mais havendoa tratar, a Sra. Presidente deu por encerrada a reunião, da qual eu, (Ass. Luísade Abreu Martino Rondon), Secretária, mandei lavrar esta ata que, lida e achadaconforme, vai assinada pelos conselheiros. Ass.) Iêda Aparecida de Moura Cagni,Aramis Sá de Andrade, Débora Cristina Fonseca, Fausto de Andrade Ribeiro,Paulo Roberto Evangelista de Lima, Rachel de Oliveira Maia, Waldery RodriguesJúnior e Walter Eustáquio Ribeiro. ESTE DOCUMENTO É PARTE TRANSCRITADO LIVRO 30, PÁGINAS 119 A 121. Iêda Aparecida de Moura Cagni - Presidentedo Conselho de Administração. A Junta Comercial, Industrial e Serviços do DistritoFederal certificou o registro em 06/08/2021 sob o número 1717258 - MaxmiliamPatriota Carneiro - Secretário-Geral.

Extrato da Ata da Reunião Extraordinária do
Conselho de Administração Realizada em Quatorze
de Maio de Dois Mil e Vinte e Um

CNPJ 00.000.000/0001-91

ARIOSTO ANTUNES CULAU – CPF. 579.835.000-25.
DECLARAM, nos termos do art. 21, inciso II, da Circular nº 3.433, de 3 de
fevereiro de 2009, sua intenção de exercer cargos de administração na BB
Administradora de Consórcios S.A., CNPJ 06.043.050/0001-32.
ESCLARECEM que eventuais objeções à presente declaração, acompanhadas
da documentação comprobatória, devem ser apresentadas diretamente ao
Banco Central do Brasil, por meio do Protocolo Digital, na forma especificada
abaixo, no prazo de quinze dias contados da divulgação, por aquela Autarquia,
de comunicado público acerca desta, observado que os declarantes podem, na
forma da legislação em vigor, ter direito a vistas do processo respectivo.
Protocolo Digital (disponível na página do Banco Central do Brasil na internet)
Selecionar, no campo “Assunto”:Autorizações e Licenciamentos para Instituições
Supervisionadas e para Integrantes do SPB
Selecionar, no campo “Destino”: o componente do Departamento deOrganização
do Sistema Financeiro – Deorf mencionado abaixo

BANCO CENTRAL DO BRASILDepartamento de Organização do Sistema Financeiro – Deorf/GTCURBrasília, 08 de setembro de 2021Ariosto Antunes Culau

DECLARAÇÃO DE PROPÓSITO

Flory Machado Sobrinho, 77 anos
OBITUÁRIO/Ortopedistamorreu vítimadeumcâncer. Em1968, ele chegouaBrasília e participouda formaçãodediversosmédicos

» PEDRO MARRA

C
onhecido comoo“Cien-
tista dos joelhos”, omédi-
co ortopedista FloryMa-
chado Sobrinhomorreu

aos 77 anos, vítimadeum linfoma
nãoHodgkin (câncer que atinge o
sangue), ontem. Gaúcho de Tu-
panciretã (RS), ele morava em
Brasília desde 1968.Dois anos de-
poisde suachegada, estava inscri-
to noConselhoRegional deMedi-
cina do Distrito Federal (CRM-
DF). Umdos filhos, o tambémor-
topedista JulianMachado,46,des-
taca que o pai participou da for-
mação demuitosmédicos, como
estudantes da Universidade de
Brasília (UnB), onde ele era pro-

fessor-assistente. “Ele (Flory) tra-
balhou pormuitos anos noHUB
(Hospital Universitário de Brasí-
lia), e,mais de 40 anos, comopre-
ceptor da residência médica no
HospitaldeBase.Foiprofessorpa-
ra várias gerações de ortopedistas
deBrasília”, orgulha-se.
Em 2011, passou a atuar em

uma clínica particular na Asa Sul,
onde atendia gratuitamente pes-
soas semcondições de pagar pelo
tratamentomédico e não conse-
guiam vaga noHospital de Base.
Flory foimédico esportivo do ex-
tintoclubede futeboldacapital fe-
deral Ceub.Nadécadade 1980, foi
presidente da Regional doDF da
SociedadeBrasileira deOrtopedia
eTraumatologia (SBOT) e foi vice-

presidentedaSBOTnacional.
Julian recorda-se de um jantar

que participou junto ao pai, após
um jogo amistoso entre as sele-
ções demasters de Brasília e do
Brasil, em1990, no antigo estádio
ManéGarrincha.“Ele jogou apar-
tida, e oRivelino, oGérson, oCar-
losAlbertoTorreseoZiconoscon-
vidaram para um jantar em um
hotel onde eles estavamhospeda-
dos, emBrasília. Issomostra como
ele era querido”, revela JulianMa-
chado.Os visitantes vencerampor
1x0—goldeZico.
O velório e sepultamento de

Flory Machado ocorreu à tarde,
noCemitérioCampodaEsperan-
ça da Asa Sul. Além de Julian, o
ortopedista deixa a filha Bianca
Machado, 42, queé farmacêutica,
e cinconetos
Administradoradaclínicaonde

Flory atuava desde 2011, Iza Fran-
ça, 47, comenta que a relação do
médicocomospacientes eos fun-
cionários era demuito carinho.“O
Dr.Floryeraumadaspessoasmais

humanasqueeuconheci,maisca-
ridosas, amigas e preocupadas
comopróximo. A gente brincava
que ele não precisavamais aten-
der (as pessoas), e ele falava como
sotaque gaúchodizendo‘nãopos-
sodeixarosmeusdoentes’.Amaio-
ria dos pacientes que ele atendia
eraporcortesia”, afirma.

Gaúcho, Flory trabalhou pormais
de 40 anos noHospital de Base

Arquivo Pessoal

Setor produtivo
quer ferrovia
passando pelo DF
Emmeio ao Setembro Ferroviário, promovidopelo

governo federal, o setor produtivo doDF clamapela
inclusão da capital na expansãodamalha nopaís. As
obras da Ferrovia de IntegraçãoCentro-Oeste (Fico)
começamamanhã.Oministro da Infraestrutura,Tarcísio
Gomes de Freitas, participa da solenidade, que tem
presença prevista dopresidente Bolsonaronomunicípio
goianodeMaraRosa. Serão investidos R$ 2,7 bilhões na
implantação de 383 quilômetros de novos trilhos, entre
MaraRosa e ÁguaBoa (MT), interligando oVale do

Araguaia à FerroviaNorte-Sul, favorecendoo escoamento
da safra agrícola da região aos portos de Santos (SP), Itaqui
(MA) e, no futuro, Ilhéus (BA).

Ligação estratégica
“A integração do território nacional

pela via ferroviária é imprescindível para a
nossa logística de cargas e transporte de
passageiros. Defendemos a ligação
ferroviária entre Brasília/ Luziânia/
Goiânia, que é de suma importância para
nossoDesenvolvimento Econômico
Estratégico”, destaca Leonardo de Ávila,
presidente do Codese-DF.

Baratear o escoamento de produtos
“Nemque seja numa segunda fase,mas oDF

deve ser inserido nesse projeto, para
diminuirmos os valores de frete. Nós temos hoje
umcombustível que está numvalor altíssimo.
Coma opção de ferrovia, nossos produtos têm
condições de competir comos estados já
contemplados. Então, isso será uma relevância
muito grande para oDF”, argumenta o
presidente da FecomércioDF, José Aparecido.

Trecho Brasília—Anápolis
“O alto custo logístico que o

Brasil impõe hoje às empresas é um
fator que reduz a competitividade
do produto nacional. NoDF, o setor
aguarda com ansiedade a
construção de um trecho de trilhos
de Brasília a Anápolis, criando
conexão direta da capital à Ferrovia
Norte-Sul”, apontou Jamal Jorge
Bittar, presidente da Fibra DF.

Impulsionarmercado atacadista
“Brasília temuma localização privilegiada, é o centro do país. Isso nos transforma emumgrande potencial de

sermos os distribuidores para abastecermos o país. E a distribuição por ferrovia vai baratear o custo da logística, que,
somado à nossa posição geográfica privilegiada, impulsionará o nossomercado atacadista”, afirmaValdir Oliveira,
superintendente do Sebrae DF.

Possível expansão
Oprojeto inicial não prevê

a capital federal no trajeto,
mas expansões não são
descartadas peloMinfra. Foi
criado instrumento da
autorização ferroviária para
iniciativa privada, além de
apresentado umpedido para
expandir até Lucas do Rio
Verde (MT).

Parecer técnico
paraArthurLira

Lideranças do setor
atacadista reuniram-se ontem
como presidente da Câmara
dos Deputados, Arthur Lira,
para entregar pessoalmente um
parecer técnico sobre o Projeto
de Lei 05/21, que está na casa
para ser votado emplenário. Ele
prorroga benefícios fiscais para
o comércio pormais 15 anos.
“Estamos otimistas que o
documento sensibilize os
parlamentares para a urgência
do assunto”, disse o presidente
do Sindiatacadista/DF,
Lysipo Gomide.

Aprovadomais
orçamento para o FAC

A Câmara Legislativa aprovou projeto
do GDF que abre crédito suplementar à
Lei Orçamentária Anual no valor de R$
91,6 milhões para o Fundo de Apoio à
Cultura (FAC). “Estamos dando prioridade
à periferia e agentes culturais que nunca
tiveram acesso a recursos do Fundo. Nas
próximas horas, vamos divulgar as linhas
de financiamento, destacando o
audiovisual (cinema), eventos e festivais
que vão promover emprego e renda na
cidade como nunca nesse segmento”, disse
o secretário de Cultura, Bartolomeu
Rodrigues, à coluna.

Recondução à
Junta Comercial
Walid deMelo Pires

Sariedine foi reconduzido
à presidência da Junta
Comercial, Industrial e
Serviços doDistrito
Federal (Jucis/DF). Ele
passou por sabatina na
Câmara Legislativa. Entre
os avanços, destacou que
os serviços se tornaram
100%digitais.

Ricardo Botelho/Divulgação

Moacir Evangelista/Sistema Fibra

Raphael Carmona/Fecomercio-DF

Tiago Loei/Divulgação

Ricardo Botelho/Divulgação

Victor Hugo Pessoa/FIBRA

Chefs da cidade unidos pelo pirarucu

Cinquenta casas de Brasília participam, até 26 de
setembro, do Festival Gosto da Amazônia, com
realização do Sindhobar e doMundoMesa. O público
está tendo a oportunidade de experimentar asmais
diversas receitas preparadas como pirarucu selvagem
demanejo, omaior peixe de escamas de água doce do
mundo. A ideia é incentivar o consumo, cada vezmais
valorizado na gastronomia, além de gerar renda para
as comunidades ribeirinhas e indígenas que
contribuempara a conservação demais de 11milhões
de hectares da Amazônia. A programação pode ser
conferida pelo link:
https://gostodaamazonia.com.br/festival/.
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» RENATA NAGASHIMA

C
om a elevação do preço dos
combustíveis, os itens tradicio-
nais damesa do brasileiro, co-
mo carne, frutas, legumes e

hortaliças tambémsofreramaumento.
E como diminuir o impacto no bolso
do consumidor?Qual é amelhor estra-
tégia para realizar as compras domês?
Um levantamento feito pelo Correio

apontou que os preços das feiras po-
dem ser até 40%mais baratos que os
dos supermercados.
Verduras e legumes apresentaram

maior variação. O preçomédio do to-
mate, que teve altade15%nesta sema-
na, chega a custar R$ 5,99 na Feira Per-
manente do Cruzeiro, quase R$ 2mais
barato do que nomercado. Já o quilo
da abóbora custa R$ 6 nos supermer-
cados, enquanto que nas feiras o valor
médio é deR$3,60.
O nutricionista e analista de regula-

ção do Instituto Brasilei-
ro de Defesa do Con-
sumidor (Idec) Rafael
Arantes destaca que
produtos orgânicos e
agroecológicos são
mais caros em super-
mercados por ques-
tões variadas, que vão
desde os custos com a
certificação destes ali-
mentos até a taxa de
lucro aplicada pelos
estabelecimentos.
“Uma dica é procu-

rar locais como aCeasa,
onde a variedade émuito grande. Nes-
sas feiras, há espaços de agricultura fa-
miliar, ummercado exclusivamente or-
gânico. No centro de distribuição tem
de tudo, desde hortaliças até alimentos
a granel, sendopossível, inclusive, fazer
uma pesquisa de preços.Você poupa
tempo e gastos de locomoção. Econo-
mizar nesse período que estamos vi-
vendoémuito importante, e alémdisso
você gera renda para outras famílias,
quevivemdaagricultura”, acrescenta.
Segundo o especialista, os preços

variamde acordo comoproduto,mas
em feiras são comercializados, prefe-
rencialmente, produtos para uma ali-
mentação saudável. “No mercado, a
oferta é mais ampla, com produtos
industrializados e ultraprocessados.

AprofessoraAuta Sol, 57 anos, prefe-
re feira ao supermercado. Ela temohá-
bito de pesquisar bastante,mas afirma
nãovermais tantadiferençanospreços.
“Está tudomuitocaro.Todavezquevou
aosupermercadoéumsusto.Nas feiras,
pelomenos os produtos sãomais fres-
cos e saudáveis.” Auta tinha o hábito de

fazer compra domês, mas agoramu-
dou de hábito. “Não dá para comprar
tudodeumavez. Está tudo tãocaroque
acaba ficandopesado. Por isso, compro
aospoucos.Eupesquisocada item.Eaí,
temque comprar tudo separado: frutas
e legumes nas feiras, produtos de lim-
peza emummercado e os demais itens
emoutro. A gente perdemuito tempo,
mas senão for assim,nãodá”, conta.

Consumo emalta

De acordo com os últimos dados
divulgados pelo Índice Nacional de
Consumo das Famílias, da Associa-
ção Brasileira de Supermercados
(Abras), mesmo com a alta dos pre-
ços, o consumo das famílias brasilei-

ras aumentou 4,84%. O custo da
cesta básica, com os 35 produtos
mais vendidos em supermercados,
manteve a tendência de alta, fe-
chando o mês em R$ 668,55, acrés-
cimo de 0,96% em relação aomês de
junho. “O movimento de preços não
está acontecendo somente no Bra-
sil, mas no mundo. Nos últimos 12
meses, identificamos aumento em
função da exportação de alguns pro-
dutos commaior procura, e em fun-
ção do câmbio, que foi bastante fa-
vorável”, disse Márcio Milan, vice-
presidente institucional da Abras.
Os produtos com maiores altas

nos preços foram: açúcar, ovo, carne
dianteiro, café, frango congelado,
carne traseiro, leite longa vida e fei-
jão. No mesmo período, os preços do
arroz, do pernil e do óleo de soja tive-
ram queda. A Abras aconselha que o
consumidor realize sempre uma pes-
quisa de preços.
A açougueira Amanda Guimarães,

27, conta que, geralmente, as pessoas
procuram o supermercado para com-
prarcarnesporcausadopreço, cercade
14%mais barato. No entanto, devido às
altas frequentes nos preços, a clientela
diminuiu. “Amovimentação caiu bas-
tante.Aspessoasestãobuscandooutras
alternativasparaacarne”, relata.

PREÇOMÉDIOPORKG

Feira

BBaannaannaa RR$$ 33,,5500

MMaaççãã RR$$ 55,,3311

LLaarraannjjaa RR$$ 22,,9944

BBaattaattaa RR$$ 22,,2255

AAllffaaccee RR$$ 11,,4499

TToommaattee RR$$ 55,,9999

AAbbóóbboorraa RR$$ 33,,6600

CCaarrnnee ((aaccéémm)) RR$$ 3311,,9999

Supermercado

BBaannaannaa RR$$ 44,,2244

MMaaççãã RR$$ 55,,2244

LLaarraannjjaa RR$$ 33,,9999

BBaattaattaa RR$$ 44,,4499

AAllffaaccee RR$$ 22,,5544

TToommaattee RR$$ 66,,4488

AAbbóóbboorraa RR$$ 66

CCaarrnnee ((aaccéémm)) RR$$2277,,9999

Às vezes, involuntariamente, o consu-
midor acaba colocando esses produ-
tos no carrinho de compras e ele toma
lugar dos produtos saudáveis e sus-
tentáveis”, afirmou.
Amanda Azevedo, 24, é feirante há

sete anos. Ela conta que nesse período
de seca, é normal queopreçode alguns
produtos aumente, comoo do tomate,
que subiu cerca de 30%.“Apesar da alta
no preço das folhagens e de algumas
verduras, produtos da estação tiveram
queda”, afirma. A feirante aconselhou
que os consumidores apostemem fru-
tas comomorango, abacaxi, acerola, ba-
nana-prataemanga.Nocasodasverdu-
rase legumes,osprodutosemaltanaes-
tação são o brócolis, cebolinha, couve-
flor, abóbora,batata-doceecenoura.

AprofessoraAuta Sol, 57 anos, prefere fazer compras em feiras e temohábito de pesquisar bastante os preços

Marcelo Ferreira/CB/D.A Press

OBARATO
DA FEIRA

Levantamento feito
pelo CCoorrrreeiioo apontaque frutas
e legumespodemcustar até
40%menos, emcomparação
aospreçosdos supermercados

Feiras orgânicas

OOMMaappaa ddee FFeeiirraass OOrrggâânniiccaass éé
uummaa

ffeerrrraammeennttaa ddee bbuussccaa,, ddeesseenn
vvoollvviiddaa

ppeelloo IIddeecc,, ppaarraa eessttiimmuullaarr aa

aalliimmeennttaaççããoo ssaauuddáávveell eemm ttooddoo oo

BBrraassiill.. NNaa ppllaattaaffoorrmmaa,, éé ppooss
ssíívveell

llooccaalliizzaarr ffeeiirraass ddee aaccoorrddoo ccoo
mm aa

llooccaalliizzaaççããoo ddoo ccoonnssuummiiddoorr..
AAcceessssee::

ffeeiirraassoorrggaanniiccaass..oorrgg..bbrr..

CRECI CJ4883

Agora você pode antecipar até 1 ano
dos seus recebíveis para usar como quiser.
Dall’Oca, a imobiliária de Brasília.
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INÉDITA ANTECIPAÇÃO DE
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COPA DO BRASIL Saiba o que esperar de Flamengo x Athletico-PR, e Fortaleza x Atlético-MG nos confrontos
por vagas para a decisão. Cenas dos próximos capítulosmostram apenas um time candidato a campeão inédito

Data das semifinais*
IIddaa:: 20 de outubro

VVoollttaa:: 27 de outubro

* Mando de campo será definido
em sorteio pela CBF

Premiação
SSeemmiiffiinnaalliissttaass:: R$ 7,3 milhões

VViiccee--ccaammppeeããoo:: R$ 23 milhões

CCaammppeeããoo:: R$ 56 milhões

P
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m
a
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Trailerddaass sseemmiiffiinnaaiiss
DANILO QUEIROZ

A
s semifinais da Copa do
Brasil estão desenhadas.
Athletico-PR, Atlético-
MG,FlamengoeFortaleza

sãoos quatro times ainda vivosna
disputa da principal emais rentá-
vel competiçãomata-mata do ca-
lendário nacional. De um lado do
chaveamento, o duelo entre os ru-
bro-negros carioca e paranaense
definirá umdos finalistas. Do ou-
tro,mineirosecearenses irão jogar
pelo outro lugar na decisão. As
partidas estãomarcadas somente
para as últimas semanas de outu-
bro,mas oCorreio lista, desde já,
cincomotivos para você aguardar
ansiosamentepelos jogos.
O primeiro a se classificar foi o

Athletico-PR, que eliminouoSan-
tos, na terça-feira, comvitória por
1 x 0. Ontem, outros três times se
juntaram ao Furacão. NoMinei-
rão, oAtlético-MGvoltou a vencer
o Fluminense, desta vez por 1 x 0,
comgol deHulk e confirmouava-
ga.NoMaracanã,oFlamengocon-
tou como apoio de 6.446mil tor-
cedores para ganhar do Grêmio
por2x0.Asbolasnarede foramde
Pedro.Noagregado,orubro-negro
aplicou6 x 0nos gaúchos.NoCas-
telão, o Fortaleza avançou sobre o
São Paulo com triunfo, por 3 x 1,
gols de Ronald, Henriquez e Da-
vid.Gabriel Saradescontou.
Avançar para a decisão da Co-

pa do Brasil significa, ainda, co-
fres cheios de dinheiro. Somente
por jogar as semifinais, Athletico-
PR,Atlético-MG,FlamengoeFor-
taleza embolsaram R$ 7,3 mi-
lhões. Em caso de classificação
para a final, os times terão direito
a duas boladas. Além da taça, o
campeão fatura R$ 56milhões. O
vice poderá chorar asmágoas da
derrota com R$ 23 milhões no
bolso. Os cariocas tentam o tetra.
Mineiros e paranaenses lutam
pelo bi. Já os cearenses perse-
guemoprimeiro título.

O Vasco está de cara nova e
aposta nos reforços para buscar a
recuperação e recomeçar o cami-
nho até o G4 da Série B. O clube
carioca terá a estreia do técnico
FernandoDinizhoje, às 19h, con-
tra o CRB no estádio Rei Pelé, em
Maceió, pela 24 ª rodada.
O treinador estava sem clube

desde a demissão no Santos.
Além dele, oVasco tambémpode
ter a estreia do experiente meia

Nenê, que rescindiu com o rival
Fluminense e foi regularizado no
BID daCBF.“Mesintomuitobem
fisicamente e commuita vontade
de ajudar o time nestemomento.
Eumelhoreimuito taticamente, a
motivação é igual, o foco é igual.
Continuo sendo chato querendo
jogar todosos jogos”, disseomeia
de 40 anos na apresentação.
InvictosobocomandodeVan-

derlei Luxemburgo, o Cruzeiro

enfrenta o Operário-PR, hoje, às
19h, na Arena do Jacaré, em Sete
Lagoas (MG), pela 24ª rodada.
Caso conquiste a vitória, o

Cruzeiro chegará a 32 pontos e se
aproximará do próprio Operário,
que soma 33. Luxemburgoman-
tém o discurso de que ainda é
possível brigar pelo acesso à elite
do Brasileirão de 2022. No outro
jogo de hoje, o Remo receberá o
Avaí, às 21h30, emBelém.

SÉRIE B

Vasco ataca comDiniz e Nenê
LIGA DOS CAMPEÕES

Trio MMN frustra fãs do PSG
Marcada pelo excelente de-

sempenho de atacantes badala-
dos, a primeira rodada da fase de
grupos da Liga dosCampeões viu
obadaladotrio formadoporMes-
si, Mbappé eNeymar passar des-
percebido, sem balançar a rede
no empate por 1 x 1 com o Bru-
gge, na Bélgica. Ander Herrera
marcoupara o time francês.
Enquanto isso, outros atacan-

tes desequilibraram nos jogos
disputados ontem. O brasileiro

Gabriel Jesus fez o sexto gol do
Manchester City nos 6 x 3 contra
o Red Bull Leipzig. O egípcio Sa-
lahdeixouodeleno triunfodoLi-
verpool contra oMilan por 3 x 2.
Haaland foi o nome do Borussia
Dortmundno triunfopor2 x1 so-
bre o Besiktas. Sebastian Haller
fez quatro dos cinco gols do Ajax
nos 5 x 1 sobre o Sporting. O bra-
sileiro Rodrygo decretou o triun-
fo do RealMadrid contra a Inter-
nazionale, emMilão, por 1 x 0.

Amor que não semede

Um dia depois de conquistar o tricampeonato mundial de
surfe, Gabriel Medina dedicou, ontem, a conquista à
companheira, Yasmin Brunet, e ao novo técnico. "Eu amo
minha mulher e o Andy King foi um cara muito especial.
Eles me ajudaram bastante este ano”, disse. A relação de
Medina com amodelo Yasmin começou a ficar mais forte
no ano passado. Em janeiro deste ano, ambos decidiram
casar no Havaí. Desde então, viajam juntos no circuito.

Aponte o celular e leia o
placar e a programação

de tevê de hoje.

»SANTOS
OatacanteDiegoTardelli disse,
ontem, que foi ameaçadodemorte
depois da eliminaçãodaCopado
Brasil. “Quatro carrosmeseguiam.
Parei no sinalme fecharame
começaramaquebrarmeucarro e
falavamqueeu iamorrer”, contou.

»CORINTHIANS
Omeia Willian está liberado
para treinar e jogar pelo
Corinthians. A estreia dele está
prevista para domingo em casa
contra o América-MG, na Neo
Química Arena, pela 21ª rodada
do Campeonato Brasileiro.

»FUTSAL
DepoisdegolearoVietnãpor9x1
naestreianoMundialdeFutsal, o
Brasil enfrentaráaLItuânia,hoje, às
14h, comtransmissãodaGloboedo
SporTV,emKlaipeda,naLituânia.O
adversáriodehojebateoPanamá
por5x1naprimeirarodada.

»PELÉ
InternadoemSãoPaulodepoisda
retiradadeumtumorno intestino,
oReiusouontemasredes sociais
parahomenagearZizinho, que faria
10anosnaúltima terça-feira. “Foi
meuprimeiro ídolo.MestreZiza foi
incrível”, registrouocraque.

»BRASILEIRÃO
Dezesseteclubesenviaramcartaà
CBFcomasolicitaçãodoadiamento
da21ªrodada.Eles esperam
resultadodeúltimacartadanoSTJD
contraaliminarqueautorizao
FlamengoaenfrentaroGrêmiocom
públiconestedomingo,noMaracanã.

»TÊNIS
Depoisdepreocuparosbrasileiros
comsualesãoduranteoUSOpen, a
brasileiraLuisaStefaniatualizouos
fãssobreoseuestadodesaúde.
Eleamostrouqueconseguiuandar
semmuletasdepoisderompero
ligamentocruzadonacompetição.

Novo copeiro
Nas últimas temporadas, o

Athletico-PR vem fortalecendo o
estilo copeiro em seuDNA.O clu-
beparanaenseganhoudois títulos
de torneios com jogos emmata-
mata recentemente. O primeiro
foi a Sul-Americana, em 2018, se-
guido daCopadoBrasil, em2019.
Em2021, o Furacão emplacou se-
mifinalnasduas competições.

Ressurgimento
Após trocar de técnico— o

português António Oliveira deu
lugar ao interminável Paulo Au-
tuori—, o Furacão quer reencon-
trar os bons momentos na tem-
porada. A vitória sobre o Santos,
com direito a quebra de tabu de
16anos semvencernaVilaBelmi-
ro, fez o time paranaense ganhar
fôlego embuscada terceira final.

Fator Renato
SeporumladooFuracãovem

criandotradição,oFlamengo,além
da própria força emmata-mata,
conta comum técnico com fama
de copeiro. RenatoGaúcho—que
com a vitória de ontem se isolou
como treinador commelhor início
na história do clube—, ganhou
quatro títulos eliminatórios, in-
cluindoduasCopasdoBrasil.

O empolgante Fla
Nãoé segredopara ninguém

que o Flamengo vive uma fase es-
plendorosa na temporada. Com
um futebol semelhante ao ano
mágico de 2019, o rubro-negro
vemempilhandogoleadaseapos-
tanodesempenhoparachegarna
decisão pela oitava vez. O clube
ganhou, ainda, o reforço da torci-
danaspartidasnoMaracanã.

Terceiro encontro
Finalistas da edição de 2013

— com título flamenguista—, os
dois clubes farão o terceiro em-
bate em sequência na Copa do
Brasil. Em 2019, o Athletico-PR
eliminou o Flamengo em pleno
Maracanã. Em 2020, os cariocas
deram o troco nos paranaenses.
Neste ano, o embate de rubro-
negros terá umdesempate.

OmeiaNenê foi apresentado
onteme está regularizado

1 2 3 4 5

Fator casa
OAtlético-MG tem um gran-

de aliado para chegar à segunda
final daCopadoBrasil: o fator ca-
sa emmata-mata. Com a vitória
sobre o Fluminense, o Galo che-
gou àmarca de 25 jogos semder-
rota atuando emMinas Gerais,
sete na competição nacional. A
última comomandante em con-
frontos do tipo foi em2018.

Galo voando
Se de um lado da chave o

Flamengo está em alta, do outro
o Atlético-MG “canta de galo”.
Também portador de um elenco
estrelado, o time mineiro vem
gastando a bola em competições
como o Campeonato Brasileiro e
a Libertadores. A expectativa da
torcida são de apresentações de
alto nível nas semifinais.

Título inédito
Semifinalista pela primeira

vez na história, o Fortaleza é o
único time entre os quatro me-
lhores da atual edição que nunca
levantou uma taça da Copa do
Brasil. A melhor campanha do
tricolor na competição nacional
era justamente a disputa das
quartas de final. Agora, está vivo
embusca do título inédito.

Estrangeiro no topo
Noanopassado,oportuguês

Abel Ferreira se tornouoprimeiro
estrangeiro a comandar um time
ao título da Copa do Brasil como
Palmeiras. Este ano, somente um
treinador de fora dopaís ainda al-
meja a taça: o tricolor Juan Pablo
Vojvoda pode ser o primeiro ar-
gentino a alcançar o topo do tor-
neiomata-matanacional.

Arquirrival
Chegar à semifinal pela pri-

meira vez é importante para o
Fortaleza tambémno quesito ri-
validade. O Ceará conseguiu o
mesmo feito em três oportunida-
des: 1994, 2005 e 2011.Na primei-
ra delas, o alvinegro disputou o tí-
tulo e ficou com o vice. Agora, o
tricolor terá a oportunidade de
igualar essaoutramarcadoVozão.

1 2 3 4 5

Rafael Ribeiro/Vasco

Marcelo Cortes/Flamengo Gustavo Oliveira/Athletico PR

Pedro Souza/Atlético MG LeonardoMoreira/Fortaleza EC

Pedro fez dois gols ontem Zé Ivaldo, heroi do Furacão

Hulkmarcou de pênalti David festeja gol do Fortaleza



Diversão&Arte • Brasília, quinta-feira, 16 de setembro de 2021 • CORREIOBRAZILIENSE • 19

DDaattaa eesstteellaarr:: Sol e Plutão em
trígono; Lua Vazia até 12h24,
quando ingressa em
Aquário.Repetir
automaticamente a rotina é uma
escolha. Manter a alma bem
atenta às mudanças, sutis e
evidentes, do dia a dia, também
é uma escolha. A humanidade
que te caracteriza é a que se
dedica a fazer escolhas, e quanto
mais consciente seja esse
processo, mais humana será tua
existência. O conforto que nos dá
imaginar que poderíamos nos
deitar no seio da Vida para ela
nos levar para cá e para lá é, na
prática, uma forma de abdicar
de nossa humanidade, porque o
exercício da liberdade de
escolher é árduo, e nos
responsabiliza pelas
consequências, um resultado do
qual fugimos como alma que viu
Satanás. Cada um de nós pode
escolher viver de acordo aos
movimentos estelares ou não.
Escolher o que fazer na Lua
Vazia, por exemplo, se vamos
nos preocupar ou despreocupar.
oscar@quiroga.net

ÁRIES
21/03 a 20/04

Chegar lá é a parte fácil da história.
A difícil é o dia a dia que se
necessita sustentar para
administrar a estabilidade de suas
conquistas. Esse é o assunto atual
no qual seria sábio você se focar.
Melhor assim.

SAGITÁRIO
22/11 a 21/12

O que era seguro se torna incerto e
isso afeta bastante sua alma, que
depositou expectativas em eventos e
pessoas. No entanto, ao mesmo
tempo é uma oportunidade para
você se reinventar, dentro
do possível.

LEÃO
22/07 a 22/08

Quando as pequenas coisas do dia a
dia, que não requeremmuita
atenção, porque funcionam
automaticamente, começam a pifar
todas ao mesmo tempo, sua alma
há de considerar isso um sinal, para
deter o ritmo frenético.

TOURO
21/04 a 20/05

Para chegar longe, ou você se
conforma com viajar na imaginação,
ou você começa agoramesmo a dar
os primeiros e pequenos passos que
levem você até lá. Uma coisa é certa,
é necessário fazer alguma coisa, mas
com cuidado.

CAPRICÓRNIO
22/12 a 20/01

As atitudes que normalmente
dariam certo, hoje se tornam
improváveis na sua eficiência. Na
hora em que você perceber isso
acontecendo, faça a gentileza,à sua
própria alma, de mudar de
rumo. Será melhor.

VIRGEM
23/08 a 22/09

A vontade de dar o pontapé inicial
nos assuntos que mais lhe
interessam terá de ser contida,
aguardando por ummomento mais
auspicioso para acontecer. Freie o
impulso, prepare o terreno, planeje
e organize melhor.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

Há horas em que os medos que
pareciam superados retornam com
força total, fazendo você se sentir
vulnerável e frágil. Se de algo servir,
tenha certeza de que essa sensação
não transparecerá a
ninguém. É sua.

AQUÁRIO
21/01 a 19/02

A falta de vitalidade não precisa ser
combatida, porque emmuitos
casos, e provavelmente o atual seja
um desses, ela é a forma com que
sua alma impede você de se lançar
impulsivamente a um tipo
de ação inútil.

LIBRA
23/09 a 22/10

Melhor não esperar grande coisa de
hoje, mas se tiver assuntos
importantes para tratar, prefira
adotar uma atitude despreocupada,
o que só poderia ocorrer se
desapegando dos resultados. Afinal,
o que tiver de ser, será.

CÂNCER
21/06 a 21/07

A proximidade de pessoas em
estado evidente de nervosismo e
desorientação trará emoções
ambíguas a você, porque por um
lado você se compadecerá e tentará
ajudar, mas pelo outro quererá
distância para se proteger.

PEIXES
20/02 a 20/03

Segure o tranco do período da
manhã, que vem a acontecer com
um estado geral de desorientação, a
qual, não raramente, produz
eventos explícitos de irritação,
porque ninguém aceita estar no
lugar da desorientação.

ESCORPIÃO
23/10 a 21/11

Os desentendimentos correm soltos
num dia como hoje, e valerá a pena
não se esforçar demais para os
superar, mas quando acontecerem,
se lembrar de adotaruma postura
de desprendimento, sem
querer ter a razão.

>>HORÓSCOPO

POROSCARQUIROGA

www.quiroga.net // astrologia@oscarquiroga.net

ESTA SEÇÃOCIRCULADE TERÇAA SÁBADO/ CARTAS: SIG, QUADRA 2, LOTE 340 / CEP 70.610-901

TANTASPalavras
POR JOSÉ CARLOS VIEIRA

Amo ser flor
Exalar cor

Sentir Amor
Me vestir de perfume

Tbmposso ser peixe
Nadando emmeio ao cardume

Tento ser umser q agrega
E vira feixe longe do ciúme

Posso ser qlqr fruto da terra
Sempre sentindoAmor

Amor para pronta entrega

MariaMaia

>> CRUZADAS

Resposta amanhã©Ediouro Publicações – Licenciado ao CCoorrrreeiioo BBrraazziilliieennssee para esta edição
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>> SUDOKU

Grau de dificuldade: médio www.cruzadas.net

» IRLAM ROCHA LIMA

O
violão 7 cor-
das de aço
acaba de ga-
nhar um pa-

pel inédito, como ins-
trumento solo. O res-
ponsável por desen-
volver essa nova lin-
guagem é Rogério
Caetano. Músico,
compositor e arran-
jador goiano que
iniciou a carreira em
Brasíl ia, radicado
no Rio de Janeiro
desde a década pas-
sada. Ele demonstra
isso ao lançar nas
plataformas digitais
um álbum com 10
faixas — todas auto-
rais — no qual exibe
o conhecimento dos
mais diversos gêne-
ros da MPB.
Rogério deixa

claro que, para de-
senvolver esse trabalho, se valeu da
influência recebida de mestres vio-
lonistas, entre os quais Dino 7 Cor-
das e Raphael Rabello. Na parte de
composição cita como referências
Heitor Villa-Lobos, Agustin Barrios,
Radamés Gnattali, Hélio Delmiro e
Marco Pereira. “Eles contribuíram
decisivamente para que eume inte-
ressasse pelo violão e me desco-
brisse como compositor”, ressalta.
Entre as músicas selecionadas pe-

lo violonista para Rogério Caetano
Solo (título do CD) estão Valsa do
tempo (que abre o repertório), Choro
bruto,Forró das palmas eBem- vindo,
Lembrança boa e Tema das águas. A
elas se juntam as que compôs para
artistas de sua admiração: Dino 100
anos eValsa D’Yamandu. Algumas ele
criou há algum tempo, mas há as que
foram feitasmais recentemente.
Bacharel em composição pela

Universidade de Brasília, Rogério
Caetano tornou-se mestre emmúsi-
ca, após estudos na Universidade Fe-
deral do Rio de Janeiro. Com carreira
iniciada na década de 1990, o instru-
mentista pertence à geração demúsi-
cos que tem como outros destaques
Hamilton de Holanda, Fernando Cé-
sar, Daniel Santiago— todos originá-
rios de Brasília— , o gaúcho Iamandu
Costa e o pernambucano Eduardo
Neves. Ele lançou 10 discos, sendo al-
guns em duo e trio; e é autor, com
Marco Pereira, do método de ensino
dedicado ao estudo de violão.

ROGÉRIO
CAETANOSOLO
Álbum com 10 faixas.
Lançamento da Biscoito
Fino nas plataformas digitais.

Rogério Caetano lança álbumcom10
faixas nas plataformas digitais
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SUSPENSE
Em ritmo de

» NAUMGILÓ*

E
n t re as estreias da semana, um
dos principais destaques é o retor-
no do vencedor do Oscar e símbo-
lo dos filmes de velho oeste, Clint

Eastwood, às telas do cinema, com a sua
invejável disposição física e mental, aos
91 anos, em dirigir e estrelar filmes. Em
Cry macho: o caminho para a redenção,
Eastwood é Mike Milo, um ex-astro de ro-
deio e criador fracassado de cavalos, que,
em 1979, aceita uma proposta de traba-
lho de um ex-chefe para trazer o jovem fi-
lho desse homem, vítima dos abusos da
mãe, do México para casa. Forçado a to-
mar o caminho de volta para o Texas, Mi-
lo enfrenta uma jornada durante a qual
descobre conexões inesperadas e seu
próprio senso de redenção.
Para os amantes de suspense, a sequên-

cia do thriller psicológico Escape room che-
ga repetindo a mesma fórmula do primeiro
filme, muito semelhante à usada pela fran-
quia de Jogos mortais. Em Escape room 2 -
tensão máxima, seis pessoas encontram-se
presas em salas onde precisam resolver al-
guns enigmas. O problema é que algumas
armadilhas mortais podem gerar um fim
trágico para os personagens. Como em Jo-
gos mortais, o lance da obra é o questiona-
mento de valores e o confronto com um
passado condenável. Adam Robitel tam-
bém dirige a segunda parte da franquia.
Outra novidade do cinema americano é a

ficção científica Mate ou morra, mais um
daqueles filmes cujo lapso temporal mexe
como imaginário do espectador. O ex-agen-
te das forças especiais, Roy Pulver (Frank
Grillo), se vê forçado a viver o dia de sua
morte inúmeras vezes. De uma forma ou de
outra, ele sempre acaba morrendo no final,
mesmo lutando para que isso não ocorra.
Mas a descoberta de umamensagem da es-
posa revela o envolvimento do cientistaVen-
tor (Mel Gibson) nesse ciclo mortal e perce-
be que a sua família também corre perigo.
Movimentado pelo ritmo de ações frenéti-
cas, o longa é assinado por Joe Carnahan.

Migraçãoeconflitos

Com produção dividida entre Alemanha,
Suíça e Reino Unido, Bagdá vive em mim re-
trata os conflitos entre algumas vertentes
mais radicais do islã com o ocidente. As his-
tórias de vida deTaufiq, um escritor fracassa-
do, deAmal, umaarquiteta se escondendodo
marido, e do jovemMuhannad, gay, especia-
lista em tecnologia, se cruzamnoAbuNawas,
um café aconchegante e ponto de en-
contro popular para exilados ira-
quianos em Londres (Inglaterra).
Nasseer, sobrinho de Taufiq, ins-
tigado pelo pregador de uma
mesquita islâmica radical,
ataca o tio, que desaprova o
conservadorismo, e trans-
forma a vida de todos os
frequentadores do Abu Na-
was. A direção é de Samir.

Lançamentosnacionais

Mais uma produção que leva a as-
sinatura de Márcio Garcia, Reação em
cadeia é recheada de cenas de ação e
muita velocidade. O longa conta a história
de Guilherme (Bruno Gissoni), um auditor
que descobre um desfalque na empresa
onde trabalha e se envolve numa re-
de de corrupção que abastece
o sistema político brasi-
leiro. Ao se enredar
emo c i o n a lm e n t e
com uma antiga co-
lega de escola, inter-
pretada por Moni-
que Alfradique,
descobreestar em

uma cilada maior ainda ao saber que ela é
namorada do problemático Zulu (André
Bankoff ). Lavagem de dinheiro e tráfico de
drogas são alguns dos problemas aborda-
dos na obra, cujo roteiro é assinado por
Garcia e Thiago Dottori. Márcio também
comandou o drama Angie (2012) e a comé-
dia romântica Amor por acaso (2010).
Com direção de Sérgio Rezende, O jar-

dim secreto de Mariana, conta a história de
umcasal que temo relacionamen-

to interrompido de maneira
abrupta. Alguns anos
após a separação, João,
interpretado por
Gustavo Vaz, decide
seguir uma longa
jornada de bicicle-
ta para tentar con-
vencer Mariana
(Andreia Horta),
de que o romance
nunca deveria ter
acabado. O amor,
que ainda existe, é
posto em xeque.

Aos91anos,
Clint Eastwood
demonstrauma

vitalidade
impressionante
aoestrelar e
dirigirmais
umfilme,
um faroeste
dramáticoque
sepassano final

dosanos
1970

Clint Eastwood: ator
veterano retorna às telas
com invejável disposição

emCrymacho: o
caminhoda redenção

CenadeEscape
room2: tensão
máxima: confronto
comopassado
condenável
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1

IMÓVEIS
COMPRA E
VENDA

1.1 Apart Hotel
1.2 Apartamentos
1.3 Casas
1.4 Lojas e Salas
1.5 Lotes, Áreas

e Galpões
1.6 Sítios, Chácaras

e Fazendas
1.7 Serviços e

Crédito
Imobiliário

1.1 APARTHOTEL

SHS QD 04 Vendo 205
aptos em 2 hotéis, faltan-
do mobílias e enxovais.
Tr:99294-6408 c6271

1.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

1 QUARTO

GERALDO VIEIRA Há
25 anos no mercado es-
tá precisando URGEN-
TE de imóveis para ven-
da, pagamento à vista!!!
Seja nosso parceiro e fa-
ça um excelente negó-
cio! Plantão! 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

2 QUARTOS

R 37 Sul R$430.000,00
Oportunidade! Requinte
e Sofisticação! Apto
2qtos cozinha planejada
suíte lazer completo. Tra-
tar : 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

4 OU MAIS QUARTOS

PENÍNSULA PRONTO
P/MORAR, 4 Qts
203m2. Clube de Lazer.
Grg. T: 3340-1111 CJ
1700

1.2 ASA NORTE

ASA NORTE

QUITINETES

KIT COM VARANDA
114KITdividida37m2sa-
la cozinha BH qts varan-
da nasc desocupada
99109-6160 Zap/ 3042-
9200 Sr Imóveis c9417

KIT 716 NORTE 38/M2
716 KIT dividida sala
quarto cozinha, c/elev
3042-9200/99109-6160
Sr Imóveis c9417

911 SGAN Ed Green Pa-
rk - Paulo Alencar vde óti-
ma kit c/garagem vazia
Tr: 3361-6464 99618-
1744 cj6131

2 QUARTOS

402- BL. "E". Vendo c/
Sala, 2qtos c/armarios,
wc, coz/arms., á.serviço,
R$ 450.000. Saback Imó-
veis F/ 3445.1105 CJ
3506.

408 - CLN Bl. D Ap.
102. c/80m2, reformado.
Sala, 2/4 c/arms., coz.,
wc. DCE. R$ 450.000.
S a b a c k I m o v é i s
3445.1105 cj3506

OPORTUNIDADE
705 NORTE 2 quar-
tos, 70m2, excelente
quadra, Primeiro an-
dar R$ 440 mil. Ac fi-
nanciamento / FGTS
(não tem elevador).
98292-8090 c13429

710/711 PAULO ALEN-
CAR Vde apto 2qtos
DCE c/elevador vazio
de canto Tr: 3361-6464
99618-1744 cj6131

710 2QTS mobiliado R$
275mil, nasc, desoc. ac fi-
nan. 981212023 c8827

1.2 ASA NORTE

3 QUARTOS

4º ANDAR DE CANTO
305 SQN 3qts nasc coz
amer reformadissimo ga-
rag 3042-9200/ 99109-
6160 Sr Imóveis c9417
313 SQN 3q ste DCE
gar lindo bloco 118m2
úteis. Ót. preço MAPI
98522-4444 CJ27154

4 OU MAIS QUARTOS

115 SQN PRONTO P/
MORAR 4 Stes, Novo,
219m2, 3 Vg Grg. CJ
1700 T: 3340-1111

208 Sqn Pronto P/ Mo-
rar 4 Qts, Novo, 127 M2,
2 Vg Grg. T: 3340-1111
Cj 1700

ASA SUL

QUITINETES

713/913 PAULO ALEN-
CAR Vde kit mobiliada c/
gar Ed Golden Place.
Tr: 3361-6464 99618-
1744 cj6131

GERALDO VIEIRA Há
25 anos no mercado es-
tá precisando URGEN-
TE de imóveis para ven-
da, pagamento à vista!!!
Seja nosso parceiro e fa-
ça um excelente negó-
cio! Plantão! 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

1 QUARTO

404 - BL.R - Vendo ap-
to. Reformado, Prédio
Idem. Sala, qto c/
armário ,wc,coz., armá-
rio e fogão R$ 370.000
S a b a c k I m ó v e i s
3445.1105 CJ 3506.

3 QUARTOS

207 SUL 3qtos 170M2
suíte,garagem.Gásenca-
nado. Reformado Tr:
999294-6408 c6271

304 SUL 3qtos reforma-
dissimo. Oportunidade
Tr: 98324-8064 c6271

1.2 ASA SUL

402 SQS Luxuosa refor-
ma, porcel. 3qtos, suíte,
closet, elevador. MAPI
98522-4444 CJ27154

414 3QTOS 1 ste refor-
mado 98401-3270 c472

VENDO NO PRIME
SMAS TR 03 3 Suítes
Duplex, 139m ,nascen-
te, 2 vagas soltas, vis-
ta p/ lazer, belíssimo !
Reforma de alto pa-
drão. Condomínio c/ la-
zer completo. R$2.190,
000. Tr: 98292-8090
c13429

VENDO PARK SUL
SMAS TR 03 3 suítes
+ DCE ( reversível p/
escritório) - 119m - 2
vagas soltas andar al-
to, nascente - c/ lazer.
D e s o c u p a d o
R $ 1 . 8 7 0 . 0 0 0 , 0 0 .
98292-8090 c13429

JOÃO PESSOA-PB
SQS 109 Oportunidade!
Aptº 3 qts (2 sts), td mo-
bil, 132m2, Praia Cabo
Branco, 1 vg, lazer.
Alugo/Vendo/troco por
aptº em BSB. (061)
98123-5737 whats

4 OU MAIS QUARTOS

102 SQS 4qtos suite ti-
po BC3 linda reforma no-
va garagem MAPI
98522-4444 CJ 27154
110 SQS Bloco I Vdo
apartamento 04 quartos,
(BC04), reformado,02va-
gas, elevador, armários,
ótima localização Tratar:
3225-5320 - Módulos
Consult. CJ5004
302 SQS 4qts suite
164m2 bloco reform e ap-
to para reforma MAPI.
98522-4444 CJ 27154

4 SUÍTES 4 VAGAS
SMAS TR 03 Park
Sul. Um sonho em for-
ma de apartamento!
202m2, com varanda
gourmet,andaralto,vis-
ta para lazer.Alto pa-
drão! Pronto p/ morar.
R $ 2 . 5 5 0 . 0 0 0 , 0 0 .
98292-8090 c13429

CRUZEIRO

QUITINETES

QD02EdValencia - Pau-
lo Alencar Vde kit vazia
c/gar. R$ 230.000 Tr:
3361-6464/996181744
cj6131

1.2 CRUZEIRO

2 QUARTOS

QD 101 PAULO ALEN-
CAR Vde ótimo apto
2qtos vazio de canto vis-
ta livre Tr: 3361-6464
99618-1744 cj6131

GUARÁ

1 QUARTO

AE 04 - Bl."B". Ap 323
Res. 3 Irmãos Guará II.
Sala/varanda., 1 qto,
wc, copa c/armário., óti-
mo estado. R$ 230.000.
S a b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ3506.

3 QUARTOS

JRC VENDE!!!
QD 27 3qts suite DCE
com áre lazer garagem
AlugadoR$3.000.Porce-
lanato Valor R$ 750 mil
Tr:98413-8080 c8081

LAGO SUL

2 QUARTOS

COND BRISAS do La-
go Vdo apto Tratar:
99207-0659

NOROESTE

2 QUARTOS

JRC IMÓVEIS
QD 307 2qts suite wc so-
cial wc serviço garagem
á.lazer completa . Deso-
cupado. Excelente Pre-
ço. 98413-8080 c8081

OPORTUNIDADE ÚNICA
SQNW 307 3 and 2qts
1 suíte desocupado ar-
ms em todo apto 1vaga
gar 98466-1844 c7432

1.2 NOROESTE

4 OU MAIS QUARTOS

ACEITO IMÓVEL - VALOR
ASA SUL OU ASA NORTE
SQNW 310 4qts c/
4stes, 4vagas de gar. To-
do com arms, 299m2

área útil. Tr:99567-0883
c10859

OCTOGONAL

1 QUARTO

AOS 06/08 PAULO
ALENCAR Vde apto
1qtosuperreformadonas-
cente Tr: 3361-6464
99618-1744 cj6131

SAMAMBAIA

1 QUARTO

QR 312 1qt elev pisc
área útil 35m2, salão
fest. jogos seg. 24hs.
P r o x me t r ô TR :
985680914

SUDOESTE

QUITINETES

CLSW 300-B -Bloco "2"
Kit 118 - Ed. Lincoln Cen-
ter. Sala/varanda, wc, co-
pa c/ arm., R$ 230.000.
S a b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506
QRSW 02 PAULO
ALENCAR Vde ótima
kit R$ 220.000 nascente
alugada 3361-6464
99618-1744 cj6131

2 QUARTOS

LINDA COBERTURA
305 2qts 1ste churrasq
pisc aquecida, 209m2
Ocasião. Mário Soares
9.9976-3789 c4459

1.2 SUDOESTE

4 OU MAIS QUARTOS

CCSW 01 Cobertura re-
formadíssima sendo 3
qtos e 1 suíte, 3 vagas,
sauna, piscina, churras-
queira equipada com te-
lões, armários nos qtos
e cozinha. Linda! Aceito
troca de outros imóveis,
Sudoete/LagoSul.Oportu-
nidade. Tr: 98324-8064
c6271

TAGUATINGA

1 QUARTO

GERALDO VIEIRA Há
25 anos no mercado es-
tá precisando URGEN-
TE de imóveis para ven-
da QNL, QNJ e M Nor-
te, pagamento à vista!!!
Seja nosso parceiro e fa-
ça um excelente negó-
cio! Plantão! 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

1.2 TAGUATINGA

2 QUARTOS

CSB 02 Edifício Betta II
Taguatinga Centro com
02 quartos, sala cozinha
banheiro social, varan-
da, vista livre, uma vaga
de garagem, quitado es-
criturado e desocupado.
Ac financiamento. Plan-
tão! 3352-0064/ 99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

3 QUARTOS

CSB 07 3qto nasc re-
form 1 vg gar 99971-
5151 c1346 Eurípedes

VALPARAÍSO

2 QUARTOS

CIDADE JARDINS
Cond Belo Vale Apto
2qts R$ 72.000 quit Ac
car/imóvel 99874-3030

www.casalindaimobiliaria.com

PARQ. DOS ESPOR-
TES 2qts Ótima localiza-
ção! 98115-4753/3627-
1673 CJ6758

1.3 CASAS

CEILÂNDIA

2 QUARTOS

QNO 13 lt 160m2 va-
zio, murado. Vendo/
troco 98544-1371 Zap
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1.3 CEILÂNDIA

1.3 CASAS

CEILÂNDIA

2 QUARTOS

QNM 07 R$230.000,00.
Oportunidade!!! 2 qtos,
garagem para 3 carros
+ 2 casas nos fundos
com sala, cozinha e quar-
to cada, terreno 250m2,
escriturada. Aceita car-
ro. 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

3 QUARTOS

QNN 08 Vende-se 2 ca-
sas no mesmo lote,
4qtos e 3qtos. R$280mil
próximoaEstaçãodoMe-
trô. 3376-5685

LAGO NORTE

4 OU MAIS QUARTOS

MI 13 Cond Porto Segu-
ro. 2pav 4qtos 2stes. Lo-
te 1.260m2, construção
460m. Ac. imóvel. MAPI
98522-4444 CJ27154
QL 10 Térrea 4qtos sui-
te escritório lazer Ac imó-
vel (-) valorMAPI 98522-
4444 CJ27154

LAGO SUL

4 OU MAIS QUARTOS

QI 05 lt 1.320m2 5stes
800m2 á.constr. 98401-
3270/ 3327-0621 c472

QI 05 Cs 2 Pav, lote de
1.320m2 + 3.000m2, boa
p/ reforma ou derrubar!!!
Tr: 99294-6408 c6271

QI 09 - 4 SUÍTES
BELÍSSIMO PROJETO
Linda vista elevador ade-
ga 98199-6100 c12388

QI 13 Oportunidade Cs
térrea, boa para reforma
ou derrubar, Ótima área
verde! R$ 3.200.000,00.
Tr: 99294-6408 c6271

|||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
PENÍNSULA MINISTROS
MANSÃO ESPETACULAR
QL 12 - vendo mansão
espetacular, c/ 5 suítes,
escritório, salão grande,
sala de jantar, copa, cozi-
nha, área de serviço,
3dependênciasdeempre-
gada, garagem para 5
carros, área de lazer be-
líssima,comcampode fu-
tebol e piscina. 2 pavi-
mentos, elevador, tudo
do bom e do melhor. Le-
voos interessadospesso-
almente. Valor base R$
14.000.000,00. Casa al-
to luxo, oportunidade úni-
ca. F: 98178-8000 C/
950.

JRC R$2.300MILHÕES
QI 23 4qtos, sendo 2 sui-
tes e 2 semi suite. 2
DCE térrea piscina chur-
rasc. Aceito apto!
999037059 c8081

1.3 LAGO SUL

QI 17 R$ 2.450 mil; tér-
rea, 5 qtos, 2suíte, lazer
completo. Documenta-
ção em ordem. MAPI
98522-4444 CJ 27154

PARK WAY

4 OU MAIS QUARTOS

JRC VENDE!!!
QD 03 Desocupada!
5qtos, 3stes, coz gran-
de, casa de hospe. sa-
lão, sala de estar, escritó-
rio, banheiradehidro, pis-
cina e churrasqueira,.
R$2.300Milhões. Tr:
98413-8080 c8081

JRC VENDE!!!
QD 03 Desocupada!
5qtos, 3stes, coz gran-
de, casa de hospe. sa-
lão, sala de estar, escritó-
rio, banheiradehidro, pis-
cina e churrasqueira,.
R$2.300Milhões. Tr:
98413-8080 c8081

RECANTO DAS EMAS

1 QUARTO

QN 16 R$155.000, 3qts
suite sala desoc 99370-
5571/99269-0200 c5840
QN 16 R$155.000, 3qts
suite sala desoc 99370-
5571/99269-0200 c5840

2 QUARTOS

QD 110 Casa c/ 2qts, sa-
la,cozinha,banheirosoci-
al, área serviço, quitada
e escriturada R$ 170mil.
3352-0064/99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

RIACHO FUNDO

1 QUARTO

QN 08D R$ 155.000, lt
8x20 escriturada 99370-
5571/99269-0200 c5840
QN 15E R$ 430.000, na
Avenida escrit 99370-
5571/99269-0200 c5840

2 QUARTOS

QN 12C R$ 250.000, es-
quina 2qts sl coz 99370-
5571/99269-0200 c5840

SANTO ANTÔNIO DO
DESCOBERTO

3 QUARTOS

3 CONSULTÓRIO S
SANTO ANTONIO do
Descoberto. Casa 3qts
piscina + Lote 538m2.
99585-8326 c4138

SOBRADINHO

4 OU MAIS QUARTOS

COND. BELA VISTA
Grande Colorado Sobra-
do c/ 7qtos (2stes), Sala
Tv, Sala 2 amb, 5 WC,
Coz. c/ Arms, área de la-
zer c/ churras, lote
1.000m2, área construí-
da 400m2. Não aceito
imobiliária. 99962-6808

1.3 TAGUATINGA

TAGUATINGA

1 QUARTO

GERALDO VIEIRA Há
25 anos no mercado es-
tá precisando URGEN-
TE de imóveis para ven-
da QNL, QNJ e M Nor-
te, pagamento à vista!!!
Seja nosso parceiro e fa-
ça um excelente negó-
cio! Plantão! 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

3 QUARTOS

QNA 45 Excelente imó-
vel 3qts sendo 1 suíte, la-
je, nascente, desocupa-
da, c/ Habite-se. Troca
por casa QNL, M Norte
ou Apto. Tr: 3352-0064/
99974-5385 Plantão
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

QNE30 3qts sendo 1 suí-
te, laje, colonial, nascen-
te + área c/ churrasquei-
ra. Ac. troca por casa Vi-
cente Pires volto diferen-
ça. Plantão Tr: 3352-
0 0 6 4 / 9 9 9 7 4 - 5 3 8 5
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

QNL 02 Ótima casa
3qts, desocupada. Ac. Fi-
nanc Plantão Tr: 3352-
0 0 6 4 / 9 9 9 7 4 - 5 3 8 5
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

QSA 24 cs simples 3qts
lote 300m2 Tr: 99971-
5151 Eurípedes c1346

4 OU MAIS QUARTOS

VENDO / TROCO
SMT CJ 10 excl sobra-
do lot 1.050m2 desocupa-
do 99624-8852 c13499

1.3 TAGUATINGA

QND 32 Excelente casa
baixa colonial, 4qts sen-
do 3 suites, laje, sala, co-
pa, cozinha, armários,
áreac/churrasqueiraquita-
da e escriturada. Aceito
troca menor valor. Plan-
tão Tr: 3352-0064/
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

ACEITO PERMUTA
QSA 16 cs 4qts,1ste, ga-
ragem 4, ac financ e tro-
ca 99624-8852 c13499

ACEITO PERMUTA
QSA 16 cs 4qts,1ste, ga-
ragem 4, ac financ e tro-
ca 99624-8852 c13499

VALPARAÍSO

2 QUARTOS

www.casalindaimobiliaria.com

COND. FLORES do Va-
le etapa C 2qtos 99675-
5 5 5 4 / 3 6 2 7 1 6 7 3
Oportunidade!!! CJ6758

VICENTE PIRES

1 QUARTO

R 08 Vila São JoséTerre-
no Comercial com 2 Lo-
jas, funcionando, mais 2
casas de 1qto nos fun-
dos, lote 800m2, Excelen-
teparainvestidores,Loca-
lização ótima. Aceita Car-
ro e imóvel de menor va-
lor. 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

3 QUARTOS

R04R$780.000Excelen-
te casa 3qts, Suíte,
DCE, Copa, Cozinha pla-
nejada, Lavanderia, lote
530m2, garagem 4 car-
ros, Espaço Goumert c/
bancada, Churrasq. Ac.
trocaemcarrosePropos-
tas. 98575-6009 c8086
www.acbimoveis.com.br

4 OU MAIS QUARTOS

R 12 Excelente condomí-
nio, casa de alto pa-
drão, 4qtos, 3suítes e 1
suítemasterc/ furô,eleva-
dor, terreno 900m2, pisci-
na, churrasqueira e área
de lazer completo! Para
cliente exigente! 3352-
0064 / 99974-5385
c j 7 0 9 7 w w w .
geraldovieira.com.br

1.4 ASA SUL

1.4 LOJAS E SALAS

LOJAS

ASA SUL

COMPRO PAGO À VISTA
102 A 316 Lojas aluga-
das ou desocupadas
3042-9200/99109-6160
Zap Sr. Imóveis CJ9417

|||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
VENDO OU ALUGO
5 LOJAS NA W3 SUL

CRS 503 Vendo ou Alu-
go em ótima quadra,
prédio com 5 lojas em
torno de 1000m2. Vaza-
do, reformado, quita-
do. Em local nobre da
W3 Sul. F: 98178-8000
C/950.

SCRLN708Vendo exce-
lente imóvel, 1 Loja com
mezanino +Excelente re-
sidência c/ 3qts, 2banhei-
ros, terrenode180m2, va-
zado, desocupado, quita-
do, escriturado, Ótimo in-
vestimento! 3352-0064 /
99974-5385 cj7097
www.geraldovieira.com.
br

TAGUATINGA

QNA01Tenhoclientesin-
vestidores para a com-
pra do seu imóvel que es-
teja alugado ou não. Pa-
gamento à vista. Plan-
tão 3352-0064/99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

1.4 ASA NORTE

SALAS

ASA NORTE

ED LIBERTY MALL Tor-
re "A" Sala 216 34m2,
c/wc. Vazia s/ gar.
R$200 mil Saback
ImóveisF/3445-1105
cj3506
|| ---- J. LÍRIO AGUIAR ----||
ESCRITÓRIO DE LUXO
PRONTO PARA USAR

QD 02 Vendo excelen-
te escritório: conjunto
de 6 salas com 5 gara-
gens,finamentedecora-
das em prédio de lu-
xo. Ótimo local no Se-
tor Bancário Norte. O
escritório de 1ª qualida-
de, está pronto para
serusadocomoescritó-
rio comercial, principal-
mente advocacia. F:
98178-8000 C/950.

|| ---- J. LÍRIO AGUIAR ----||
ÓTIMA OPORTUNIDADE!
PRÉDIO LINDO C/ 35002
QD 02 Vendo Prédio
com 3.500 m2, próxi-
mo ao Shopping Con-
junto Nacional, vizinho
ao Banco do Brasil,
etc. Com elevadores,
térreo,sobreloja,subso-
lo e garagem com 15
vagas.Prédioprontopa-
ra ser usado, excelen-
te para financeiras, es-
critório de advocacia,
clínicas, próximo aos
correios. F: 98178-
8000 C/950

ASA SUL

02 SALAS JUNTAS 70M2
SCS QD 06 Ed José Se-
vero reformada 70m2.
Aceito carro 99109-
6160 Zap/ 3042-9200 Sr
Imóveis c9417
SHLS 716 C.Clín. Sul di-
vidida ar cond gar 37m2

99275-8882 phimoveis.
com.br cj6210

1.4 ASA SUL

OPORTUNIDADE R$285MIL
BRASIL 21 bloco E sa-
la 10º andar 34m2 aluga-
da l vista livre 98175-
1911/98466-1844 c7432

C.E. BRASIL 21 , Sl
Com. C/Banh. Priv. E
Vg De Grg. CJ 1700
Tel: 3340-1111

5º ANDAR - DE CANTO
SCS QD 02 Ed Anhan-
gueraSalas 70m2decor-
redor 10mts de recep-
ção reformadíssima, tu-
do 1ª qualidade Ac car
3042-9200 99109-6160
Zap SR Imóveis cj9417

SAAN/SIA/SIG/SOF

C.E.PARQUE BSB . Sl
C/ Grg Excel. Local.
Telefone:3340-1111 Cj
1700

1.5
LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

ÁGUAS CLARAS

|||== J.LÍRIO AGUIAR ==||
VENDO ENTRE TAGUA
E GUARÁ - 32.000M2

VENDO LOTE Grande
de 32.000m2 Lote entre
Taguatinga e Guará ser-
ve para qualquer ramo
de negócio, supermerca-
dos, material de constru-
ções, automóveis, igre-
jas ou qualquer comér-
cio em geral. Lote único
na região. Na pista de Ta-
guatinga, sentido Plano
Piloto. Lote em ótimo lo-
cal em frente ao Super-
mercado Big Box e pos-
to de gasolina. O me-
lhor lote da região. Este
lote pode ser construído
3 grandes prédios de
11.000m2 cada um.
98178-8000 C/950.

1.5 ÁGUAS LINDAS

ÁGUAS LINDAS

SETOR 08 Próx. Shop-
ping. lote 1.250m2 quita-
do. c4138 99585-8326

ASA NORTE

|| ---- J. LÍRIO AGUIAR ----||
VENDO OU ALUGO

PRÉDIO EM LOCAL NOBRE
509SEPNVendooualu-
go prédio em ótimo lo-
cal, com 10.000m2, ar
condicionado central,
70 vagas de garagem,
em ótimo estado. To-
dopisoserá trocadopa-
ragranito.Preçodeoca-
sião. Negócio raro. F:
98178-8000 C/950

ASA SUL

SMAS TRECHO 4 lote
6/6. Vendo área única
68.000m2, Exclusivo p/
Igrejas, Faculdades,Hos-
pitais e Supermercados!
Tr: 98324-8064 c6271

JARDIM BOTÂNICO

DF 140 JD Botânico lo-
tes 380m2 a 500m2 a
partir R$ 130 mil ac car-
ro 99983-0176 c9293

JARDIM INGÁ

PARQUEESTRELADal-
va VII IX. Vdo 1.180m2 to-
do mudado c/casa, todo
asfaltado. 3354-4312
99585-8326 c3505

LAGO NORTE

LOTE ESQUINA
QL 16 Raridade! Lote
1.162m2 + 2.000m2
área verde, conjunto to-
do construído Mário Soa-
res 9.9976-3789 c4459
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1.5 LAGO SUL

1.5 LOTES, ÁREAS
E GALPÕES

LAGO SUL

QL 22 Ponta de Picolé
com 1.320m2 + 6.500m2

de a.verde única Tr:
99294-6408

TAGUATINGA

QI 18 Galpão c/ 800m2
ár const. terr 1.000m2
R$ 3 milhões 99971-
5151 Eurípedes c1346

QND 06 340m2, 460
mil. 98581-1244 c2005

OPORTUNIDADE
QNE 05 Lote 12.
R$680mil comercial Av.
Sandú 340m2 Elizeu
99981-1217 c396

QNG 05 Esquinão,
340m2 quitado/ escritura-
do.Só R$ 430 mil. Exce-
lente investimento! Plan-
tão 3352-0064/99974-
5385 cj7097 www.
geraldovieira.com.br

VALPARAÍSO

www.casalindaimobiliaria.com

CHÁCARA BRASIL
20milm2próx.condomíni-
os. Oport. 99675-5554/
3627-1673 CJ6758

www.casalindaimobiliaria.com

RUA 15 Morada Nobre
2 lotes/ 600m2 próx da
BR Tr: (61)99675-5554/
3627-1673 CJ6758

1.6 SÍTIOS, CHÁCARAS
E FAZENDAS

DISTRITO FEDERAL E
ENTORNO

VENDO URGENTE!!!
PADRE BERNARDO-
GO (prox.àcidade), ter-
reno17.000m2escritura-
do com IPTU/dia. R$
70.000 aceito propos-
tas. F: 99987-0925

LIGUE AGORA
OFERTA ÚNICA melhor
preço90ha=18alq1,5mi-
lhões 99983-3062

OUTROS ESTADOS

ALEXÂNIA - GO 02 hec-
tares c/córrego, plano,
energia, internet,próx.as-
falto. R$110.000,00 à vis-
ta. Tratar c/proprietário:
(62) 99806-3490/ (62)
98406-5441/ (62) 98233-
1836

1.7 CONSÓRCIO

1.7 SERVIÇOS E CRÉDITO
IMOBILIÁRIO

CONSÓRCIO

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, comptramos
e vendemos, faça sua
cotação!! End: SBN
QD 02 Bl J salas
1112/1115. 61-3328-
1280/61-98406-1067/
6199982-7676. visite
o site: www.quero
contempladodf.com.br

2
IMÓVEIS
ALUGUEL

2.1 Apart Hotel
2.2 Apartamentos
2.3 Casas
2.4 Lojas e Salas
2.5 Lotes, Áreas

e Galpões

2.6 Quartos e Pensões

2.7 Sítios, Chácaras
e Fazendas

2.1 APARTHOTEL

IMPERIAL APARTS Fri-
go Ar, Tv, Wifi, coz. Á.s
Zap 99981-9265 c4559

2.2 APARTAMENTOS

ÁGUAS CLARAS

2 QUARTOS

AV. ARAUCÁRIAS - Bl
"A" / 1506.Res.AcquaVi-
llage. Sala, 2/4, 2 wc
(suíte), coz. / arm., á.
serv., gar., á.lazer. R$
1.500. Saback Imóveis
F/3445.1105 CJ 3506.

LAZER COMPLETO
R 37 SUL Ed Rivoli 2qts
suite armário garag
7ºandar 99109-6160
Zap.Sr Imóveis c9417

3 QUARTOS

104 - BL.B /903Res. Flo-
rabrasilis.Salac/var/ blin-
dex, 3/4 2wc. coz., á.
serv.,2vgas gar. á.lazer
R$1.800.F/3445.1105Sa-
back Imóveis CJ 3506.

ASA NORTE

QUITINETES

GARDEN PARK
911KITMobiliadadecora-
da BL A 203, BL E 121,
BL H 208, BL J 210
com garagem Tr: 99109-
6160 3042-9200 Sr. Imó-
veis cj9417

1 QUARTO

316 NORTE 1qt sala
coz á serv andar alto
9.9882.6887 c5963
316 BLOCO K Apto de
1quarto, semi-mobiliado,
com garagem, andar al-
to, elevador. Tr: 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004
316/K/605. Reformado.
Sala, 1 qto/arm., wc,
coz/arms,ár. serv R$
1.900 Saback Imóveis
34451105 CJ3506.

2.2 ASA NORTE

IMPERIAL KITS sl, qto,
banh, coz, à.serv, mobil.
zap 99981-9265 c4559

2 QUARTOS

SCLRN 703 Bl "F"/ 201.
Duplex. Sala, 2/4 (1 c/
armá.,), 2wc (suíte),
coz. área serviço R$
1.900. Saback Imóveis
F/3445-1105 cj3506

3 QUARTOS

116 G 4º andar vazado
c/ DCE suíte vaga gara-
gem 99248-2032/3224-
6476 Payot c1919

REFORMADO !!!
307 3QTS suite dce gara-
gem. Mário Soares
9.9976-3789 c4459
312/J/407 . Sala, 3/4 ( 1
c / a r m ) , w c ,
coz/armários., fogão e
área de serviço., R$
2.800 Saback Imóveis
34451105 CJ3506.
406NORTE 1ª andar, sa-
la, 3qtos reformado.
99248-2032/3224-6476
Payot c1919

ASA SUL

QUITINETES

713 ALUGA-SE Kitnete
próximo da UNIP F:
98117-9190

1 QUARTO

516CRSApto de 1qtmo-
biliado. Ótima localiza-
ção Tr: 3225-5320 - Mó-
dulos Consult. CJ5004

2 QUARTOS

308 -BL C/504, vazado,
Ótimo estado- Sala, 2/4,
c/arms/closet, wc, coz.,
ampla c/arms., á. serv.,
DCE, garagem. R$
3.400. Saback Imóveis
3445.1105 |CJ 3506
308 -BL C/502 - reforma-
dissimo. Sala, 2/4, c/
arms., (suíte), wc, coz.,
DCE e garagem. R$
4.100. Saback Imóveis
F/ 3445.1105 CJ 3506
310 - BL.D , Ap.201 -
R$ 3.000. Sala, 2/4 c/
arms. wc, coz., área e
wcserv., garag.Ótimoes-
tado Saback Imóveis
3445.1105 CJ 3506.

3 QUARTOS

102 SQS Alugo ótimo
apartamento 3 qts 1 sui-
te garagem DCE vaza-
do nascente. Tr: 98568-
9581

202 - BL.B /302.- Ótimo
estado, vazado, nascen-
te. Salão, 3/4 c/arms., 2
wc (suíte c/closet),
cozinha., á. serviço.,
DCE, gar. R$ 3.800,00.
S a b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506.

REFORMADO
314 SUL salão 3qts ste
dce garagem.Mário Soa-
res 9.9976-3789 c4459
202 - BL.B /302.- Ótimo
estado, vazado, nascen-
te. Salão, 3/4 c/arms., 2
wc (suíte c/closet),
cozinha., á. serviço.,
DCE, gar. R$ 3.800,00.
S a b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506.

2.2 CRUZEIRO

CRUZEIRO

2 QUARTOS

711 BL. "E"/ 305. Ed.
Mont Bleu, C. Novo. c/
elev. Sala/var., 2/4,
arm., 2wc, cozinha., á.
serviço R$ 1.800,00 Sa-
b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506.

GUARÁ

1 QUARTO

QE 40 Rua 07, Lt 09/
203. Polo deModas - Óti-
mo estado. Sala, 1/4 c/
arm., wc, coz. s/
elevador R$400. Saba-
c k I m ó v e i s F : /
3445.1105 CJ 3506

2 QUARTOS

QE 02, A-12/203 (L.
Costa). Sala, 2/4 arms.
wc, coz. , á .serv. ,
garagem., R$ 1.000,00
Saback Imóveis F/
3445.1105 CJ/ 3506.

LAGO SUL

1 QUARTO

SHIS QI 09 Cj. 2-Alugo
parte da casa. P/Casal
s/filhos. R$ 2.000 Salão/
arms, suíte, coz. á.serv.
c/gar., entradas indepen-
dente, livre de encar-
gos. Saback Imóveis F/
3445.1105 CJ 3506.

OCTOGONAL

2 QUARTOS

AOS 07 /B / 208 .
Sala/var/blindex. 2/4 c/
arms., wc, coz., DCE, á.
serv. e gar. R$ 2.400. Sa-
b a c k I m ó v e i s
F/3445.1105 CJ 3506.

SAMAMBAIA

1 QUARTO

QS 104 Resd. Munique,
R$1.100, c/cond. sl, ste,
pers.blix, coz. c/ arms,
gar e lazer compl. Part.
3248-3363/99933-3410

SOBRADINHO

3 QUARTOS

QD 02 3 qts, 2 wc, refor-
mado. 99958-3595.

SUDOESTE

2 QUARTOS

LINDA COBERTURA
305 2qts 1ste churrasq
pisc aquecida, 209m2
Ocasião. Mário Soares
9.9976-3789 c4459
QRSW 07 reformado va-
zado var fechadas
T.3328-5757 phimoveis.
com.br Cj6210

3 QUARTOS

306 ARMÁRIOS var fe-
chadas ste DCE gar Tr:
3328-5757 phimoveis.
com.br cj6210

2.2 TAGUATINGA

TAGUATINGA

1 QUARTO

QNM 34 Alugo Apt 1qto
frente parada de Ôni-
bus. 99585-8326 c4138

2.3 CASAS

SAMAMBAIA

2 QUARTOS

QD 106 Samambaia Sul
Apto Prox. Terminal Me-
tro, 2Quartos, Sala,Cozi-
nha: R$ 1.000,00 + Con-
dominio. 98432-1366.

SOBRADINHO

2 QUARTOS

QD 16 M csa 22, 2
qtos, com garagem.
R$600,00. T: 3323-5959

TAGUATINGA

4 OU MAIS QUARTOS

QNA 12 Sobrado 6 sui-
tes alto nível p/clínica/ re-
sid escritório R$ 4.200,
99874-3030 c17231

2.4 LOJAS E SALAS

SALAS

ASA NORTE

SCN QD 02 Bl. B Shop-
ping Libert Mall - sala
com dois ambientes sen-
do um recepção e outro
com banheiro e gara-
gem privativa. 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004

SBNQD 01 e QD 02 Alu-
ga-se Salas e Pavimen-
tos corporativos c/ áreas
de 133,60 à 680,26 m2

cada. ótimo acabamen-
to. Banheiros, copa, va-
gasdegaragem,arcondi-
cionado e elevador.
3314-1010/98127-5997

ALUGO SALA NA W 3
SEPN 509 Excelente c/
wc garagem e elevador
99585-8326 c4138
SCN QD 02 Bl. B Shop-
ping Libert Mall - sala
com dois ambientes sen-
do um recepção e outro
com banheiro e gara-
gem privativa. 3225-
5320 - Módulos Con-
sult. CJ5004

ALUGO SALA NA W 3
SEPN 509 Excelente c/
wc garagem e elevador
99585-8326 c4138

ASA SUL

910 - SGAS / Via Brasil
- Bl. "D" / 446, 40m2. Sa-
la c/recepção, 2 wc (ar
cond ic ionado . ) R$
1.300. Saback Imóveis
3445.1105 CJ 3506.

3
VEÍCULOS

3.1 Automóveis
3.2 Caminhonetes e

Utilitários
3.3 Caminhões
3.4 Motos
3.5 Outros Veículos
3.6 Peças e Serviços

3.1 AUTOMÓVEIS

FABRICANTES

CHEVROLET

CELTA/04 Se encontra
no deposito do Detran
R$ 1.500 Tr: 3302-0707

PRISMA/11 1.4 preto
compl. Ipva pg. ótimo
R$21.950 F:99976-2957
ZAFIRA/05 prata 2.0
compl 7 lugares nova
R$22.500 F:99976-2957

FIAT

GRAND SIENA/13 1.6
preto automático comple-
to Ipva Pg novo
R$30.500 F:99976-2957
147/14 Atractive 1.4 ver-
melho completo manual
novo R$34.500 F:99976-
2957
LINEA/10 cinza comple-
ta manual 93.000km
Ipva pg nova R$21.950
F:99976-2957
PUNTO/131.4pretocom-
pleto Ipva pg ótimo
R$27.850 F:99976-2957
SIENA/03 Cinza 8v Ar-
cond VE TE AL
R$13.500 F:99976-2957
SIENA/11 EL preto 1.4
1 0 9 . 0 0 0 km n o v o
R$24.500 F:99976-2957
UNO 13/14 Vivace 4pts
amarelo completo fazer
7 peças R$19.990,00 F:
99976-2957

FORD

FIESTA SEDAN/07 pre-
t o b á s i c o n o v o
R$13.500 F:99976-2957
FIESTA SEDAN/13 1.6
c o m p l e t o ó t i m o
R$23.950 F:99976-2957
KA/13 Vermelho VE TE
AL novo R$17.990,00 F:
99976-2957

HONDA

CIVIC/00 automático ex-
celente R$ 16.500 Tr:
99903-3085

3.2 CAMINHONETES E
UTILITÁRIOS

FABRICANTES

FORD

ECOSPORT/06 preta
1.6 completa R$19.500
F: 99976-2957
ECOSPORT/071.6frees-
tyle 140000km compl nv
R$23.950 F:99976-2957

TOYOTA

HILUX SRV 16/16 Impe-
cável! Seguro total, Stº
antonio, capota maririt-
ma, comprada Kyoto, kit
multimídia, só BSB. Tr.:
99983-3780

3.6 ALUGUEL

3.6 PEÇAS E SEVIÇOS

ALUGUEL

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

LOCA VIP
AUTOMÓVEIS COM
AR cond, dh e km livre.
Não exigimos cartão. A
partir de R$ 60,00. Tr:
98282-5660 whats

CONSÓRCIO

CARTA CONTEMPLADA
TEMOS BASTANTE
opções, compramos e
vendemos, faça sua
cotação!! End: SBN
QD 02 Bl J salas
1112/1115. 61-3328-
1280/61-98406-1067/
61 99982-7676. visite
o site: www.quero
contempladodf.com.br

4
CASA

& SERVIÇOS
4.1 Construção e Reforma
4.2 Moda, Vestuário

e Beleza
4.3 Saúde
4.2 Comemorações,

e Eventos
4.5 Serviços Profissionais
4.6 Som e Imagem
4.7 Diversos

4.1 CONSTRUÇÃO E
REFORMA

PISCINA

OFURÔ DUPLO 190 C/
Hidro e aquecedor. Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-995535119

4.2 MODA, VESTUÁRIO
E BELEZA

JÓIAS E RELÓGIOS

RENDA EXTRA! Reven-
da Semijoias e Acessóri-
os de qualidade Pedra
da Lua 61-981171530

4.3 SAÚDE

MÉDICOS

ENFERMEIRA FAÇO
atendimento a Domicí-
lio. Atendo em todo o
DF(61)98163-0418Taila-
ne Santos
ENFERMEIRA FAÇO
atendimento a Domicí-
lio. Atendo em todo o
DF(61)98163-0418Taila-
ne Santos

OUTRAS
ESPECIALIDADES

PSICOTERAPIA - PSI-
CANALISTAOnline. Ins-
tagram: @psicanalista
brunatagna
BRUNAGOMESNutricio-
nista 15% de desconto
na consulta 994303688

4.4 FESTAS

4.4 COMEMORAÇÕES
E EVENTOS

FESTAS

CONGELADOS DAMA-
MÃE (Produtos). Atend.
Brasília e entorno (Valp/
Luzian) 99584-8540

4.5 SERVIÇOS
PROFISSIONAIS

ENGENHARIA

TELHADOS EM PER-
FIL Leve Galvanizado
(Light Steel Frame). Le-
ve, rápido e leve 61-
996235265

OUTROS PROFISSIONAIS

TAPETES(lavanderiado-
méstica) Guará 1 61-
992361607
DOMINATRIXPROFISSI-
ONAL BDSM / Fetiches
www.fetichebr.com 61-
982416389
LAVA- SE CAIXA d’
água conserta vazamen-
tos, desent. pias, esgoto
em geral 995521988
LAVA- SE CAIXA
D’ÁGUAeoutros;Conta-
to: 61-995521988
DOMINATRIXPROFISSI-
ONAL BDSM / Fetiches
www.fetichebr.com 61-
982416389
LAVA- SE CAIXA d’
água conserta vazamen-
tos, desent. pias, esgoto
em geral 995521988

4.7 DIVERSOS

ANIMAIS
DOMÉSTICOS

CÃES

ADOÇÃO ESPECIAL -
instagram: Sebastia-
na_Resgatada 61-
982780662
ROTTWEILER FILHO-
TES 62 98578-7654

5
NEGÓCIOS &

OPORTUNIDADES
5.1 Agricultura e Pecuária
5.2 Comunicados,

Mensagens e Editais
5.3 Infomática
5.4 Oportunidades
5.5 Pontos Comerciais
5.6 Telecomunicações
5.7 Turismo e Lazer

5.2 COMUNICADOS,
MENSAGENS E EDITAIS

ACHADOS
E PERDIDOS

A EMPRESA
CLAUDIA GRECO

KREWER
CPF : 858.468.991.53 si-
tuada na Colônia Agri-
cola Eslaneslau chac
37Planaltina-DF, comu-
nica o extravio de 05
bloco de notas fiscais
numeradas de 001 a
150 não utilizada.
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5.2 ACHADOS
E PERDIDOS

5.2
COMUNICADOS,

MENSAGENS E EDITAIS

ACHADOS
E PERDIDOS

COMUNICO O EXTRA-
VIOdo título nº 05, cate-
goria proprietário/
fundador da Estância
Thermas Pousada do
Rio Quente- GO

CONVOCAÇÕES

CONVOCAÇÃO
ALINYCOSTAdosSan-
tos portador da CTPS
87557 Série 29/DF, fa-
vor comparecer no pra-
zo de 48H de 2ª a 6ª
no horário de 07h as
15h no RH - Gente e
Gestão do Hospital DF
STAR - SGAS Quadra
914, Conjunto H Asa
Sul, CEP: 70390-150 -
Brasília DF CNPJ
31635857/0006-16 Para
ciência e providências
necessárias para a ma-
nutenção da relação
existenteentreoconvo-
cado e a empresa con-
vocante.

MÍSTICOS

BRENO NOBRE Tera-
peuta Holistico Sensitivo
e Clarividente 38-
999751159

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475

DONA PERCÍLIA
PREVINA-SE CON-
TRA os obstáculos
que se apresentam
em seus caminhos e
esclareça suas maio-
res dúvidas sobre sua
vidaamorosa,profissio-
nal ou familiar. Dona
Percília faz e desfaz
qualquer tipo de traba-
lho. Somente para o
bem! Saúde, Amor
não correspondido, In-
veja, Depressão, Ví-
cio, Intriga, Insônia,Fal-
ta de paz, União de ca-
sal. Endereço: QSA
07 casa 14 Tag.Sul
Rua do Colégio Gui-
ness. Site: www.dona
perciliamentoraespiritu
al.com F: 3561-1336 /
99666-0730 / 98363-
5506 (Zap)

CENTRO DE TERAPIA
E ASTROLOGIA

CONVIDO-LHE A FA-
ZER uma consulta atra-
vés de Búzios e Tarôt.
Faz e desfaz qualquer ti-
po de trabalho. Traba-
lhos honestos e garanti-
dos. Poderosa amarra-
ção definitiva. Ligue:
99526-4475
BRENO NOBRE Tera-
peuta Holistico Sensitivo
e Clarividente 38-
999751159

5.4 DINHEIRO E
FINANÇAS

5.4 OPORTUNIDADES

CRÉDITO

DINHEIRO E
FINANÇAS

EMPRÉSTIMO PESSOAL
DINHEIRO NA HORA
Pegue até R$ 35.000, e
pague a primeira parce-
la em até 60 dias, em-
préstimo, rápido, fácil e
seguro e o dinheiro sai
no mesmo dia. Tel:
4101-6727/ 98449-3461

NEGÓCIOS

INSTALAÇÕES
COMERCIAIS

VENDO VÁRIOS Bus-
tos e Manequins. Tr.
99585-8326

5.5 PONTOS COMERCIAIS

CIDADES SATÉLITES E
ENTORNO

LOJA DE MATERIAIS
para Serralheria, em
Águas Lindas-GO Ven-
do. Tr: 99966-6079

MERCADOVENDO Inte-
ressadosentraremconta-
to 61-985719135

PLANO PILOTO

POSTO DE GASOLINA
" tradicional ", porémoca-
sionalmente inativado,
mas com todas as con-
dições de retormar a ple-
na atividade, imedia-
tamente. Excelente e
completa estrutura! Pre-
ço irrecusável! R$
750.000,00 Tel. 98160-
0202 Aragão c2072
SALÃO DE BELEZA
vendo completo no Cru-
z e i r o N o v o 6 1 -
996115012
POSTO DE GASOLINA
" tradicional ", porémoca-
sionalmente inativado,
mas com todas as con-
dições de retormar a ple-
na atividade, imedia-
tamente. Excelente e
completa estrutura! Pre-
ço irrecusável! R$
750.000,00 Tel. 98160-
0202 Aragão c2072

OUTROS ESTADOS

GOIÂNIA/GO Insts. p/
restaurante, 1.200m2

a.c., , 707m a.t., c/
benfs., St. Bueno. Inicial
R $ 2 . 3 2 5 . 0 0 0 , 0 0
( p a r c e l á v e l )
leiloesjudiciaisgo.com.br
0800-707-9339

5.7 TURISMO E LAZER

NEGÓCIOS

CLUBE

BANCORBRÁS
VENDO11DIARIASexe-
cutivo triplo . Queima de
preço R$250,00 cada.
Tr: 98132-3606
VENDO TÍTULO do Clu-
be Co ta M i l R$
6.000,00. 61-999884017

5.7 TEMPORADA

SERVIÇOS

TEMPORADA

HOTEL HOT SPRINGS
CALDAS NOVAS
(GO) Apto 7 piscina,
sauna, frigobar, ar, ba-
nheira 4 pessoas.
Whats 61 99987-9698

OUTROS

ACOMPANHANTE

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 61 98474-3116
ALANA PIRIGUETE 61
984396211 N.Band 24h

61 98525-2760
CRIS COROA loira ati-
va e passiva 509 Sul

5.7 ACOMPANHANTE

PAOLA SAFADINHA
RECÉM CHEGADA do
Rio para te satisfazer.
61 33267752

305 NORTE Bl. B mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613257-6191

PROCURO MULHE-
RES Trabalhar na pista
ou vaga, local agradável
A.Norte. 61 99166-4169

MASSAGEM RELAX

ABY INAUGURAÇÃO
Executive Relax lindas
massagistaSetorHotelei-
ro NorteGarvey Park Ho-
tel sala 167 Aceito car-
tão (61) 3797-8902 ou
(61) 9.8652-5354

CAMILA LINDA loira
mass+2 relax a sua esco-
lha 1h 61986721088 Tg

CAROL TOP DE LUXO
REALMENTE LINDA s/
decepção 61996306790

MASSAGISTA PROCU-
RO c/ou s/exp meio perí-
odo Asa N. 995013591

102 NORTE Bl. A mas-
sagens sensuais rela-
xante e outras. Venha
conferir! 613254-0323

309 ASA SUL
309 SUL Bl A Subso-
lo massagens sensu-
ais e relax. Venham
conferir 613242-4314

5.7 MASSAGEM RELAX

AS+TOPS DAS GALÁXIAS
BEMESTARMASSA-
GENS.COM .br as 20 to-
das lindas61985621273

QUE TAL TIRAR TEMPO
RELAXAR CORPO e
mente proporciona a vo-
cê boasmassagens tera-
pêuticas,depilação,escal-
da pés e esfoliação sem-
pre preocupada c/ seu
bem-esta.Atendimentoto-
dos os dias 08h ás 20h.
(61)99297-7842 / (61)
99433-1313 em frente a
Smart Fit da W3 Norte.

MASSAGEM PENIANA !!!
MIRLASUA tentaçãoes-
tá aqui! Venha conhe-
cer, prometo q não irá
se arrepender 6198350-
3404. mirlamonteirobsb.
blogspot.com.br

PRIVE 511 SUL
BLOCO B Apt 101
massagens sensuais
e relax. Venham confe-
rir (61)3548-9170

QUE TAL TIRAR TEMPO
RELAXAR CORPO e
mente proporciona a vo-
cê boasmassagens tera-
pêuticas,depilação,escal-
da pés e esfoliação sem-
pre preocupada c/ seu
bem-esta.Atendimentoto-
dos os dias 08h ás 20h.
(61)99297-7842 / (61)
99433-1313 em frente a
Smart Fit da W3 Norte.

AVISO DE LICITAÇÃO
Pregão Eletrônico n. 78/2021

OBJETO: Fornecimento de papéis de diversos formatos e
gramaturas, para impressão em offset.
DATA DAABERTURA: 28/09/2021, às 10h.
EDITAL E INFORMAÇÕES: 14º andar do Edifício Anexo
I - fone (61) 3216-4906; bem como nos endereços
eletrônicos: www.camara.leg.br e www.comprasnet.gov.br.

DANIEL DE SOUZAANDRADEPregoeiro

CÂMARA DOS DEPUTADOS
COMISSÃO PERMANENTE DE LICITAÇÃO

6
TRABALHO
& FORMAÇÃO
PROFISSIONAL

6.1 Oferta de Emprego

6.2 Procura por Emprego

6.3 Ensino e Treinamento

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

ATENDENTE
E MASSAGISTAS

COM OU SEM experiên-
cia.Com Ótimos ganhos
até R$ 1.800 p/ sema-
na. 61 98436-5571 zap

MASSAGISTA PRECISO
COM/ SEM EXPERIÊN-
CIA p/ semana ou fim d
semana 6198474-3116

ATENDENTE DE ME-
SA p/ Rest. Self service
Lago Sul contrato Pago
1 pass cv: dutravaldemir
@hotmail.com

Aquisição de veículos
Convite 001/2021

Edital disponível no site
www.senardf.org.br

SENAR-DF
"Aviso de Licitação"
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6.1 NIVEL BÁSICO

6.1
OFERTA DE
EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

RESTAURANTE
CONTRATA

AUXILIAR DE COZI-
NHA, Gerente Comerci-
al e Sushiman c/ experi-
ência comprovada. Envi-
a r cu r r í cu lo para
sechst20@gmail.com

AUXILIAR PEDREIRO
Contrata-se para traba-
lhar em chácara rural
na região do Itapoã. Envi-
ar currículo Whatsapp.
61-991258746

BARMEN p/ Rest.Self
service Lago Sul contra-
to pgo 1 pass. Cv: dutra
valdemir@hotmail.com

CASEIRO
PROCURA-SE CASAL
de caseiros c/exp. p/
trabalhar em fazenda no
DF Tr: Mauro celular ou
zap 99985-5871
CASEIROPARASERVI-
ÇOS gerais, para mo-
rar. Tr.: 98405-3767
COLORISTA CONTRA-
TA-SEpara fábricade tin-
tas imobiliáriacomexperi-
ência. Interessados envi-
ar Currículo para o e-
m a i l : v e n d a s .
tintas2019@gmail.com
ou (61)98164-4654
COSTUREIRA DIARIS-
TA trabalhar na Asa Nor-
te. CV para: ohdgospet
shop@gmail.com. (Com
assunto: Costureira)
COSTUREIRA URGEN-
TE com experiência, óti-
mo salário. Tratar:
99239-2949
DANÇARINASEMODE-
LOS Seleciono p/
Show 99264-6935 Zap
DIARISTA CONTRATA-
MOS Com experiência
+ benef íc ios . 61-
41032325
DOMÉSTICA PROCU-
RO para afazeres do lar
paratrabalharnoSudoes-
te. Gostar de crianças
61-983558778
DOMÉSTICAQUECOZI-
NHE beme que tenha re-
ferências. Sal: R$1.600
+Passagem 996650505
DOMÉSTICAQUECOZI-
NHE bem, todo o servi-
ço, durma no emprego.
c/ refer 999662908
DOMESTICA PROCU-
RO para trabalhar no La-
go Norte de Segunda a
Sabado.Interessadastra-
tar c/ Rafael 996738976
DOMÉSTICA CONTRA-
TA-SEparaAsaSul. Inte-
ressadasentraremconta-
to: 61-98167826
DOMÉSTICAQUEDUR-
MA De segunda a
sexta-feira. R$1.500
+VT +carteira fichada..
N. Band. 3222-2743
DOMÉSTICA PROCU-
RO para trabalhar de se-
gunda-feira a sábado
no Lago No r t e -
Interessadas entrar em
contato 993057831
INSTALADOR DE POR-
CELANATO c/ prática
eletricista residencial p/
Acquapress Const. e Ins-
tal. Especializadas. Inte-
ressados enviar Currícu-
los para o e-mail: acqua
press@outlook.com

6.1 NIVEL BÁSICO

MARCENEIROPROFIS-
SIONAL para trabalhar
no Setor de Indústria Pa-
ranoá 61 99270-6575

VAGA PARA
MASSAGISTA COM
OU SEM experiência.
Guará 998556371
MASSAGISTA PROCU-
RO c/ sem exper. 10mil/
mês. 61983851490 zap
MASSAGISTA PROCU-
RO c/ ou s/expmeio perí-
odo até 1.500 semanal
A. Norte 61 995013591
MASSAGISTA PRECI-
SA-SE com ou sem ex-
per. Ótimos ganhos.
98625-2095 só zap

PEDREIRO C/ EXPERI-
ÊNCIA. Vaga p/morar
em alojamento (61)
98275-9742

PEDREIROCOMEXPE-
RIÊNCIA para morar T:
99976-4334
SUSHIMANCOMEXPE-
RIÊNCIA p/ restaurante.
SIA Tr: 99909-9896
TÉCNICOEMINSTALA-
ÇÕES Hidráulicas com
veículo próprio. Salário:
Fixo + comissão. Interes-
sadosnavagaenviar cur-
rículo para o seguinte e-
ma i l : a cquap r e s s
@outlook.com

VAQUEIRO QUE SAI-
BA tirar leite. Tratar:
3367-0108

VENDEDOR(A) EXTER-
NO Telhas de Concreto
Contrata-se p/ obras/
construtoras c/ experiên-
cia e veículo próprio. Aju-
da de custo e comissão
a combinar.Email: renan
@nippontelhas.com.br
VIDRACEIRO COM EX-
PERIÊNCIA e CNHCon-
trata-separainícioimedia-
to! Interessados na va-
ga enviar currículo p/ o
e-mail: vagas.taguabox
@gmail.com ou (61)
99133.5195
MANICUREECABELEI-
REIRO(A)SalãodeBele-
zaContratacomexperiên-
cia. 61-998232848

TRABALHADOR RU-
RAL para haras em Bra-
zlândia, manejo com ca-
valo. 99902-8080

PEDREIRO C/ EXPERI-
ÊNCIA. Vaga p/morar
em alojamento (61)
98275-9742

NÍVEL MÉDIO

ASSISTENTE FINAN-
CEIRO Contas a pagar
receber, emissão de fatu-
ra, cobranças, lançamen-
to de despesas no siste-
ma, pacote office. Envi-
a r Cv pa ra : r h .
processocv@gmail.com
ASSISTENTE COMER-
CIAL Tratar c/ clientes,
emissãodeO.S.acompa-
nhar as demandas e su-
porteaocomercial, terpa-
cote office, perfil em ven-
das e ótima comunica-
ção. Enviar cv para : rh.
processocv@gmail.com
ASSISTENTEADMINIS-
TRATIVO FotoShow
Eventos contrata c/ expe-
riênciacomprovada,envi-
ar currículo para o e-
mail: gerenciafotoshow
@gmail.com até o dia
25/07/2021

6.1 NÍVEL MÉDIO

ASSISTENTE DE LO-
GÍSTICA Contrata-se p/
Auxiliar na programação
derotas,acompanhamen-
to e controle despesas,
acompanhar frota, supor-
te ao cliente. Interessa-
dos Enviar currículo p/:
rh.processocv@gmail.
com
ATENDENTEEMCAFE-
TERIA com experiência
p/ trabalhar no Sudoes-
te 61-998232848
AUXILARDEDEPARTA-
MENTOPessoal-Contra-
ta-se para Taguatinga
comexperiência . Interes-
sadosenviarcurrículopa-
r a e - m a i l : r h .
s c s o l u c a o c o n t a b i l
@gmail.com ou ligar no
fone: 61-981291967
AUXILIAR DE COZI-
NHA com experiência.
Cv para: saboramillp
@hotmail.com
AUXILIAR DE SAÚDE
BucalASBparaTaguatin-
ga. R$ 1.320,00 61-
98121-1117
AUXILIAR DE SAÚDE
Bucal,ClínicaOdontológi-
ca contrata para traba-
lhar das 12h as 21h no fi-
nal da L2 Sul. Cv p:
s e l e c a o 2 0 2 1 a s b
@gmail.com
AUXILIAR DE VEN-
DAS p/ Clínica em Sa-
mambaia. Cv p/: odonto
simplesltda@gmail.com

LAVANDERIA CONTRATA
CONFERENTE, LAVA-
DOR, Motorista e Calan-
drista com experiência
p/ trabalhar em Vicente
Pires. Interessados envi-
ar CV: curriculospadrao
@gmail.com

CONTRATA-SE
CONSULTOR DE VEN-
DAS Pré Requisitos: Ex-
periência em vendas,
Boacomunicação,Proati-
vidade, Noção básica
de informática, Gostar
de trabalhar com metas
e ligações ativas. Salá-
rio da categoria + ajuda
de custo + comissão.
cv@mcfpromotora.com.
br
COORDENAÇÃO DE
VENDAS academia Cv
p/: direcaocomercial@
corpoesaudebsb.com.br
CORRETOR (A) PLA-
NO De Saúde - Segu-
ros PJ Home Office. Óti-
ma remuneração 61-
981312006
CORRETOR(A)DEIMÓ-
VEISContrato. Interessa-
dos entrar em contato:
61-982724444
COZINHEIRO(A),AUXILI-
AR de cozinha, salgadei-
ro, servicos gerais. Con-
tratamos. Interessados
61-991589430
ASSISTENTE DE LO-
GÍSTICA Contrata-se p/
Auxiliar na programação
derotas,acompanhamen-
to e controle despesas,
acompanhar frota, supor-
te ao cliente. Interessa-
dos Enviar currículo p/:
rh.processocv@gmail.
com
AUXILIAR DE SAÚDE
Bucal,ClínicaOdontológi-
ca contrata para traba-
lhar das 12h as 21h no fi-
nal da L2 Sul. Cv p:
s e l e c a o 2 0 2 1 a s b
@gmail.com

6.1 NÍVEL MÉDIO

DIGITADOR(A)DETEX-
TOS , transcriçãodeáudi-
ose Atas. Local de traba-
l h o : P r e s e n c i a l /
Valparaíso. Requisitos:
Excelenteportuguês,digi-
taçãorápida,conhecimen-
tosintermediáriosdeinfor-
mática. Currículo p/:
r h r d k s e l e c a o 2 0 2 0
@gmail.com
GARÇONS CONTRA-
TA-SE com experiencia
paratrabalharnoSudoes-
te. Interessados enviar
curriculo: machadosadm
@gmail.com
GERENTE COMERCI-
ALRegionalContrata. In-
teressados na vaga en-
trar em contato pelo: 61-
982724444
GERENTE DE OPERA-
ÇÕESePessoasContra-
tamos para Restaurante
localizado na Asa Sul. In-
teressadosnaVagaEnvi-
ar Currículo para o E-
mail: gestaocomercial
pro@gmail.com

CONTRATA-SE COM
EXPERIÊNCIA

INSTALADOREAUXILI-
AR de ar condicionado,
preferência com habilita-
ção.EnviarCurrículumVi-
tae: friomaqbsb@gmail.
com F: 61 3301-1171

MASSAGISTA contrato
p/ clínica de massag c/
s/ exper. ganhos ac de
10 mil (61) 99666-5392

MECÂNICO, PINTOR,
preparador, montador e
polidor (somente com
experiência). Interessa-
dos levar CV: SOF SUL
QD.1 CJ.A Lt.4 Lj.1 ou
enviar e-mail: autotech
martelinho@gmail.com
MOTORISTA CARTEI-
RA AB c/ experiência
na carteira (van/moto),
m o n t a g e m /
desmontagem de even-
tos, entregas em geral.
FotoShowcontrata.Envi-
ar Cv p/:: gerenciafoto
show@gmail.com
OPERADOR(A) DE TE-
LEMARKETING Noção
básicade informática.En-
viar currículo: selecaorw
promotora@gmail.com
PINTOR CONTRATA-
SE para peças de comu-
nicação visual Salário a
combinar. Interessados
enviar Currículo para:
ccvagas2011@gmail.
com

MASSAGISTA contrato
p/ clínica de massag c/
s/ exper. ganhos ac de
10 mil (61) 99666-5392

A Agência Espacial Brasileira, em parceria com o Programa das NaçõesUnidas para o Desenvolvimento, seleciona consultoria técnica especializada,modalidade pessoa física, com o seguinte perfil:
OBJETIVO/VAGA: 1 vaga de consultor(a) técnico(a) para realizar relatoria,análise e sistematização da informação.
REQUISITOS: Mínimo 5 anos de experiência de trabalho em relatoria, análise esistematização de informação em eventos, utilizando comunicação clara e concisa(excelente capacidade de síntese de informação); inglês fluente escrito (norma culta) eoral (essencial para a realizaçãodasentrevistas); graduaçãonas ciências sociais, comoRelações Internacionais, jornalismo, ou áreas relacionadas ao tema desta consultoria.
OUTRAS INFORMAÇÕES IMPORTANTES:
O TERMO DE REFERÊNCIA está disponível no sítio: https://www.gov.br/aeb/pt-br/acesso-a-informacao/concurso-e-processos-seletivos. Os interessados deverão enviaro currículo até o dia 22/09/2021, conforme orientações disponíveis no sítio informado.Pedidos de esclarecimentos deverão ser enviados ao e-mail: prodoc@aeb.gov.br.Currículos que não atenderem a tais requisitos serão desconsiderados.

PROJETO DE ORGANISMO INTERNACIONAL
PNUD/BRA/20/021 - EDITAL N° 11/2021 – REPUBLICAÇÃO

6.1 NÍVEL MÉDIO

AGROSERVICE
EMPREITEIRA

PORTADORES DE NE-
CESSIDADES Especi-
ais para area de
limpeza/portaria. Enviar
currículo c/ laudo médi-
co para: agroservice.
curriculos@gmail.com

SEMPRE ALERTA
CONTRATA

PORTADORES DE NE-
CESSIDADES Especi-
ais para area de
telefonista/limpeza. Envi-
ar currículo c/laudomédi-
co atualizado p/ apoio.
semprealerta@gmail.
com

VERTICAL
VIGILANCIA CONTRATA
PORTADORES DE NE-
CESSIDADES Especi-
ais p/área de vigilância.
Enviar currículo c/laudo
médico atualizado para:
v e r t i c a l . c u r r i c u l o s
@gmail.com

R2 RADIODIFUSAO
CONTRATA

PORTADORES DE NE-
CESSIDADES Especi-
ais para área de
limpeza/portaria. Enviar
currículo c/ laudo médi-
co para: grupo.apoior2
@gmail.com
RECEPCIONISTA COM
EXPERIÊNCIA em con-
vêniosparaClínicaOdon-
tológica. Interessadosen-
viar currículo por email
para: administracao@
plenasaudeintegrada.
com.br ou Whatsapp.
61-993035919
RECEPCIONISTA PA-
RA ATENDIMENTO em
clinica odontologica no
Gama, c/ experiência na
emissão de guias de con-
vênio. inicio imediato. En-
viar e-mail para: paola
psa@hotmail.com

CLÍNICA PAI CONTRATA
RECEPCIONISTA COM
EXPERIÊNCIA em aten-
dimento hospitalar. Inte-
ressados enviar currícu-
lo para: selecaoapoio19
@gmail.com

SECRETÁRIACONTRA-
TO p/ Imobiliária Águas
Claras, ágil e proativa,
hab. c/ tecnologia. Cv:
jmendeswv@gmail.com
VENDEDOR(A) INTER-
NO Salário fixo + comis-
são. Interessados enviar
CV para: wisleyane.a3
multimarcas@gmail.com

6.1 NÍVEL MÉDIO

VENDEDOR(A)COMEX-
PERIÊNCIA Foto Show
EventosContratapara ra-
mo de salão de festa. In-
teressadosenviarcurrícu-
lo para: gerenciafoto
s h o w@ gm a i l . c o m
(Assunto vend21 )

VENDEDOR (A) C/ EX-
PERIÊNCIA para bouti-
que de moda feminina
noGuará.Saláriocomerci-
a l + V T + c o m i s s ã o
(meta), 44h/semanal, se-
gunda a sábado. Interes-
sadas enviar Currpiculo
para: rh@rosadocerrado.
com.br

VENDEDOR(A) CON-
TRATA-SE 10 vagas
(interna e externa) p/ Es-
cola de Inglês m Tagua-
tinga. Seg a Sex de 9h
às 18h. CV p/: seevan.
co@gmail.com

VENDEDOR(A) PARA
TAGUATINGAContrata-
se média salarial R$
2.400,00. Interessados
enviar currículo p/ o e-
mail: seevan.co@gmail.
com

VENDEDOR(A)COMEX-
PEROÊMCOA A Wi-
zard de Sobradinho/DF
está selecionando para
venda de cursos. Gan-
hos de R$ 1500 a R$
4000. Interessados Envi-
ar CV para: wizsob
@gmail.com

VENDEDOR (A) CON-
TRATO com experiên-
cia para Curso de inglês
dealto padrão. Interessa-
dos: info@just4you.com.
br

VENDEDOR(A) INTER-
NO Salário fixo + comis-
são. Interessados enviar
CV para: wisleyane.a3
multimarcas@gmail.com

VENDEDOR(A) DE MO-
NITORAMENTOdeAlar-
me. Interessados enviar
CV p/: curriculosegtrack
@gmail.com

VENDEDOR(A)DERAS-
TREADOR Veicular 24
horas c/ ou s/ experiên-
cia. Enviar CV: curriculo
segtrack@gmail.com

VENDEDORAPARALO-
JAdeLingerieemTagua-
tinga. Enviar currículo pa-
ra: rh@galice.com.br

VENDEDOR (A) C/ EX-
PERIÊNCIA para bouti-
que de moda feminina
noGuará.Saláriocomerci-
a l + V T + c o m i s s ã o
(meta), 44h/semanal, se-
gunda a sábado. Interes-
sadas enviar Currpiculo
para: rh@rosadocerrado.
com.br

6.1 NÍVEL MÉDIO

A T E N D E N T E /
ORGANIZADOR(A)Ven-
dedor(a) c/ experiência
para loja de Roupas Fe-
mininasSomenteWhatsa-
pp (61) 98152-6196
CONFORTO COMÉRCI
DE CALÇADOS convo-
ca Sra Fabiana Michela
Oliveira Costa p/ tratar
de assuntos trabalhista
PESSOA COM DEFICI-
ÊNCIA 2 vagas p/ auxili-
ar escritório. Sal +VR.
rh@contarpp.com.br
PROGRAMA DE CRES-
CIMENTO Pessoal, For-
maçãoGerencial,Forma-
çãoSocietária, Empreen-
dedorismoeOutlier.Esta-
mos selecionando jo-
venssemexperiência,pa-
ra o nosso programa de
FormaçãoGerencial. Re-
muneraçãoacimadamé-
dia. Interessados Enviar
currículo para: hire.bsb
@gmail.com

NÍVEL SUPERIOR

ANALISTAFISCALCon-
trata-se para desempe-
nhar rotinas fiscais com
experiência. Salário a
combinar. Interessados
na vaga enviar curricu-
lum p/ o e-mail: contrata
coesnoronha@gmail.
com
ASSESSOR(A)COMER-
CIAL Interessados CV
p/: vagaarquitetura21@
hotmail.com
ESTAGIÁRIOÁREACo-
mercial cursando Mkt,
Pub, ou Adm. CV para:
recrutamentoclinica2020
@gmail.com
PROFESSOR (A) DE
REDAÇÃO Contrata-se
Interessados (as) favor li-
gar no fone: 61-3374-
4431

PROFESSOR (A) DE
INGLÊS

LICENCIADO EM LE-
TRA Inglês para minis-
trar aulas do 6º ao 9º
ano.Favorenviar currícu-
lo para: coordenadores
fundamental@gmail .
com

PROFESSOR(A) DE
FRANCÊS Enviar Cv pa-
ra: selecaoprofessorde
frances@gmail.com
ASSISTENTES E ANA-
LISTAS Contábil/ Fiscal
/ Pessoal p/Taguatinga.
Enviar CV c/ pretensão
salarial p/: recrutamento
0600@gmail.com

6.2 NÍVEL BÁSICO

6.2
PROCURA

POR EMPREGO

NÍVEL BÁSICO

DIARISTA OU DOMÉS-
TICA Ofereço os meus
serviços 9.9801-5801

NÍVEL MÉDIO

PROCURO EMPREGO
aux. pereciv, fiscal prev,
serv. obra, limpeza vigi-
lante sou de Planaltina-
df 995285620
BABY-SISTER Ofereço
meus serviços para Fi-
nal de semana e feria-
dos. Interessados 61-
995454449
MOTORISTAPARTICU-
LAR / Cuidadora Idosos
,ofereço-me exp/ref
6199191-8299 mulher
MOTORISTAPARTICU-
LAR Ofereço-me tenho
experiência e boas refe-
rências 61-991918299
SERVENTE DE OBRA
Ofereço meus os servi-
ços. Interessados no
meu serviço tratar: 61-
995285620
PROCURO TRABA-
LHO Entrar em contato
a t r avés do (61 ) -
998551871
PROCURO EMPREGO
aux. pereciv, fiscal prev,
serv. obra, limpeza vigi-
lante sou de Planaltina-
df 995285620
MOTORISTAPARTICU-
LAR Ofereço-me tenho
experiência e boas refe-
rências 61-991918299
MOTORISTAPARTICU-
LAR / Cuidadora Idosos
,ofereço-me exp/ref
6199191-8299 mulher

6.3
ENSINO E

TREINAMENTO

SERVIÇOS

AULA PARTICULAR

PERSONAL TRAINER
Cref13704. treinoadomi-
cílio, academia. Qualida-
de de vida 992408817

CURSOS

CURSO BRASIL 2021 -
técnico,superior, mestra-
do, doutorado, pós- gra-
duação (35) 992043187
CURSO ALONGAMEN-
TO de Unhas na Escola
DesigndeUnhas.Interes-
sadas(os) 61-99489385
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todos os dias
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RECEBAGRATUITAMENTE
ASPRINCIPAIS
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Adicione nosso número:

(61) 9 9555-2589

na sua lista de contatos,

mande um “Olá”

e pronto!


